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E l H O W D A  Vehículo de Evolución

A p ertu ra  de m a le te ro  y depós ito  de gaso lina  
desde  el interior.
* E leva lunas e léctrico  (D y T).
* E spe jo  re trov iso r e léctrico .
...TO D O  ESTO  DE SERIE .

Motorizaciones de 16 válvulas

Autos Alpima, S.L.

* AB S
* A ire  a co n d ic io n a d o
* D ire cc ión  as is tida
* C ie rre  ce n tra liza d o
* C a ta liza d o r

(Concesionario oficial Toledo y Provincia)

A utovía M adrid-Toledo, Km. 62,900 - Telfs.: 353987 y 353911 
Olías del Rey - TO LEDO
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Difusión contro lada por

En misa 
y repicando
El escándalo suscitado en 
Bargas, donde una joven 
asegura que un cura es el 
padre de su hija, ha abierto un 
debate en la sociedad 
toledana entre los partidarios 
y detractores de que los 
sacerdotes contraigan 
matrimonio. BISAGRA ha 
preguntado a curas, ex curas 
y mujeres, y 
muchos piensan que 
el cambio está al 
llegar.

Murió el 
pequeño Emilio
El niño Emilio Martín- 
Pintado falleció tras una 
angustiosa quincena en la que 
se mantuvo en coma 
irreversible que le sobrevino a 
causa de la anestesia en una 
sencilla operación de anginas. 
En espera del resultado de la 
autopsia, los padres del 
pequeño han 
presentado una 
denuncia en busca de 
responsabilidades.

Cómo ser modelo en provincias
La agencia TTL-Estudio, recientemente formada por 
jóvenes profesionales, ofrece en las páginas de 
BISAGRA una muestra de su trabajo, a la vez 
que da las claves y los elementos básicos para 
conocer el éxito en el mundo de la moda de 
estudio y pasarela en el ámbito provincial.
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SI AL TURNO 
DE TARDE
Al Iltmo. Sr. decano de la Fa

cultad de Ciencias Jurídicas y So
ciales de la Universidad de Casti
lla-La Mancha:

Los firmantes de este escrito, 
estudiantes de segundo curso de 
Derecho en el centro docente arri
ba indicado, comparecen ante V. I. 
para exponer:

PRIMERO: Que durante el 
primer curso de Derecho -año es
colar 1990/1991- impartido con
forme al Plan de Estudios 1956 
fueron informados de las actuacio
nes seguidas por esta Universidad, 
tendentes a la implantación del 
Nuevo Plan de Estudios, cono
ciendo asimismo los correspon
dientes criterios para la convalida
ción de las disciplinas que, en di
cho momento, recibíamos en las 
aulas.

Al mismo tiempo, se celebra
ron diversas consultas/encuestas 
acerca de las preferencias que los 
alumnos pudieran encontrar en 
uno y otro plan de estudios; a la 
vez que, al menos en las primeras 
informaciones, se dejara entrever 
la inexcusabilidad que tendría el 
nuevo plan y la escasa «funciona
lidad» y enormes inconvenientes 
que, para el alumno, conllevaría 
optar por permanecer en el plan 
vigente hasta ese momento.

Al consiguiente desconcierto y 
falta de información rigurosa, hu
bo que añadir una especial inquie
tud por la posible eliminación del 
doble turno de clases, en este caso 
para los trabajadores que -en tur-

CARTAS AL 
DIRECTOR

no de tarde- habían iniciado sus 
estudios universitarios, firmemen
te convencidos de las posibilida
des y acercamiento que la Univer
sidad regional había propiciado.

Pese a ello, finalizado el primer 
curso, y ya en el momento de pro
ceder a la matriculación en el se
gundo, se nos informa en las de
pendencias administrativas del 
Centro -siempre incompleta, de
fectuosa y precipitadamente- que 
no había lugar a opción alguna en 
la elección del Plan de Estudios. 
Por consiguiente, nuestra matrícu
la en segundo curso de Derecho 
sería admitida al Plan de estudios 
anterior, siendo el nuevo obligato
rio para los alumnos que comien
zan su carrera.

SEGUNDO: Que iniciadas 
ahora las clases del segundo curso, 
en turno de tarde, comienza una 
nueva etapa de desinformación y 
del más absoluto desamparo infor
mativo por parte de la Universi
dad; esta vez, además, con graves 
consecuencias para los alumnos 
que deben superar aún una o más 
asignaturas del curso anterior, cu

yas dudas sobre cómo ha de ins
trumentarse tal eventualidad: fe
chas, convocatorias, programa exi
gióle, etc., no encuentran hasta el 
momento la debida respuesta.

Ante este caos organizativo, 
parece -que no son- superfluas 
otras referencias a las deficiencias 
que la Universidad regional, o al 
menos esta Facultad, impone al 
estudiante; especialmente al traba
jador que tras su jornada laboral 
pretende un aprovechamiento cul
tural y profesional; deficiencias ta
les como un aula en la que se reci
ben clases diariamente, durante 
cinco horas, y que sin embargo no 
reúne las mínimas condiciones de 
higiene, salubridad, iluminación, 
aireación, etc.

TERCERO: Que no obstante 
todo lo anterior, los estudiantes de 
segundo curso de Derecho -turno 
de tarde- a los que se nos instruye 
convenientemente en materia de 
derechos individuales y colecti
vos, derecho a la enseñanza, etc., 
y a los que se nos prepara para 
distinguir la equidad y las normas 
justas de lo que es arbitrario e in
justo, venimos observando cómo a 
través de diversos medios de co
municación se anuncia por parte 
de ese Decanato la supresión, para 
el curso 1992/1993 del régimen de 
doble turno en la Universidad re
gional.

Ante tales cuestiones y agobia
dos por una apremiante necesidad 
de información veraz y rigurosa 
que, indudablemente, crea una 
inestabilidad anímica y disminuye 
un rendimiento ya limitado nece
sariamente por nuestra condición 
laboral, venimos en solicitar una 
urgente respuesta a cuanto sigue:

a) Derechos que nos asisten y 
circunstancias especiales que nos 
afectan, como estudiantes de se
gundo curso de Derecho, último 
que se desarrollará conforme al 
Plan de Estudios de 1956.

b) Derechos que esta Universi
dad reconocerá en lo sucesivo a 
los estudiantes que, en esta Uni
versidad y no en otra, desean con
tinuar recibiendo enseñanza en 
turno de tarde, tal como comenza
ron sus estudios y único modo de 
ejercitar su derecho a la enseñan
za, en su condición de trabajado
res tal como, en su momento, ofer
taba el régimen de enseñanza en 
esta Facultad.

c) Soluciones que instrumenta
rá la Universidad para aquellos 
alumnos de este curso y turno que 
por circunstancia justificable y 
ajena a su voluntad -salud, condi
ciones laborales, problemas fami
liares graves, etc -  pierdan un cur
so completo de su carrera y ven
gan obligados a su repetición, así 
como normativa precisa que clari
fique los requisitos para superar 
asignaturas no aprobadas de cur- 
so/s anterior/es.

d) Por último, y por extensión 
solidaria a los alumnos que, tam
bién en turno de tarde, pretendían 
este año comenzar sus estudios, 
soluciones que se aportarán para 
atender a este colectivo que, sin 
información previa en contra, ven 
incumplidas las condiciones de su 
matrícula.

En la Facultad de Ciencias Ju
rídicas y Sociales, Toledo, a 12 de 
noviembre de 1992.

María del Carmen Sánchez, 
Francisco Javier Olmedo 

y 74 firmas más.

¡AL FIN EN TOLEDO!
IFD, S. L. «Compañía Investigación Software»le invita a la presentación de la más alta 
tecnología y el mejor precio juntos, Hewlett Packard. Le adelantaremos el futuro 
con la nueva gama en Ordenadores, Impresoras Láser, Impresoras Color y  Plotters. 
Presentamos también un nuevo concepto en Software:

•  Gestión Municipal (Tributación y Recaudación, Policía local, Nóminas y Oflmática).•  Gestión comercial, Financiera y Laboral (para pequeña y mediana empresa).•  Gestión Integrada para Centros de Enseñanza.•  Gestión para Clínicas Estomatológicas y Odontológicas.•  Gestión integrada para Opticas y Gabinetes oftalmométricos y audiométricos.

•  Gestión integrada para Hoteles.•  Gestión para Talleres de Automoción.•  Gestión integrada para Clínicas Radiológicas.•  Gestión integrada para Gabinetes Médicos y Clínicas.•  Programa de Cálculo, Diseño y Dibujo (CAD, Plotters).•  Aplicación integrada para Agentes de Seguros.•  Gestión para Agencias de Viajes.
Le esperamos en la presentación 
con un Cocktail de bienvenida: 

Días 1, 2 y 3 de diciembre de 
1992, de 10 a 21 horas. 

Hotel Beatriz de Toledo 
(Salones Albacete y Cuenca)

Centro Comercial Santa Teresa 
2.a Planta, Local 18, TOLEDO 

Tels.: 25 05 12 - 25 06 82

C om pañía In ve s tig a c ió n  S o ftw a re

MM
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Almadén puede 
incinerar ai Gobierno

Francisco Gómez Herruz

V
icente Albero, secreta
rio de Estado para el 
M edio  A m bien te , y 
hasta hace poco gran 
amigo del socialism o 
regional, ha sido el en
cargado de poner otra 
ch in ita  -d e  dar o tro  
can tazo  es m ás p ro 
p io- a Bono por su de
cisión de no autorizar 
la incineradora de residuos industria

les en Almadén. Ha dicho el secreta
rio de Estado que el Gobierno -d e  la 
nación se entiende- está estudiando la 
posibilidad de declarar de interés ge
neral la instalación de este tipo de in
cineradora, decidirían pues cómo se 
instalan, dónde y de qué tipo deben 
ser. Las competencias en materia de 
medio ambiente son de las comunida
des autónomas y así lo reconocieron 
Narcís Serra y el mismo Borrell; pe
ro Vicente Albero ha venido a decir 
que quienes mandan son ellos y que 
no tragan con la rebelión de Bono.

Estas declaraciones son un dato 
más de la crisis en que se encuentran 
las relaciones entre el Gobierno de la 
nación y el Gobierno regional. Anun
ciamos -y  no es mérito alguno- que la 
decisión de no autorizar la planta iba a 
traer consecuencias importantes y es
calonadas, parece que la periodicidad 
va a ser semanal y el día escogido pa
ra las andanadas el jueves. Es el día 
en que se celebra pleno en las Cortes 
de Castilla-La Mancha con lo cual 
resulta más fácil que ese tipo de de
claraciones -la  semana pasada fue un 
comunicado del MOPT, y el No a la 
incineradora por parte del Gobierno 
también fue un jueves de pleno en las 
Cortes- adquirieran mayor resonancia 
dado que existe concentración de pe
riodistas y de políticos a quien pedir 
réplicas.

Fuentes gubernamentales han insis
tido en su negativa a la incineradora; 
pero ya han pedido dialogar. El acto 
de fuerza del NO amenaza con con
vertirse en uno de debilidad y entra 
dentro de lo muy probable que la sali
da al asunto sea la que auguran algu
nos parlamentarios de la oposición:

Francisco Ureña,
presidente de ia Diputación de Ciudad Reai

•  BONO ESTA EN EL 
PUNTO MAS BAJO DE 
SUS CASI DIEZ AÑOS 
DE GOBIERNO A PESAR 
DE MANTENER EL 
APOYO POPULAR.

•  EL GOBIERNO REGIONAL 
PIDE NEGOCIAR CON
EL DE LA NACION LA 
INCINERADORA.

•  A DOS PRESIDENTES 
DE LA DIPUTACION, 
TOMEY Y UREÑA,
LES HAN RECORDADO 
QUE TIENEN 
«HERMANISIMOS»

Francisco Tomey, presidente de

una salida a lo Cabañeros; no al cam
po de tiro en esa zona y sí en un lugar 
próximo. En ambos casos previamente 
se daría la declaración de Interés Ge
neral para la zona elegida.

La pasada semana en estas mismas 
páginas y sobre el mismo asunto des
tacaba unas declaraciones de Bono 
encaminadas a remarcar las fronteras 
de Castilla-La Mancha, a señalar su 
territorio: «Mi competencia territorial 
acaba en Castilla-La Mancha y la de 
otros termina donde comienza ésta». 
Pensaba yo, y así lo decía, que existía

6
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esa consideración; pero contaron con 
fuerza y la perdieron, se están uniendo 
contra el que consideran su enemigo.

A nivel interno la situación no es 
muy proclive al cierre de filas. Las di
ferencias entre los hombres fuertes de 
la región son evidentes y por más que 
se convocan reuniones con el fin de 
cerrar filas, acusar con el dedo a pre
suntos informantes y andar con caza 
de brujas, el asunto es más serio; se 
trata de una crisis en toda regla.

La crispación se siente y llega hasta 
el pleno de las Cortes. En el último, 
donde no se vieron asuntos de espe
cial interés, bastó una interpelación 
del parlamentario del PP por Cuenca, 
Pedro Saugar, sobre la universidad 
de Castilla-La Mancha y la margina- 
ción que, a su en tender, som ete a 
Cuenca, para que parlamentarios del 
PP y del PSOE se increparan con vi
rulencia. Hasta el consejero de Cultu
ra, Juan Sisinio Pérez Garzón, per
dió la serenidad fuera del salón de se
siones. En el lenguaje volvíamos 15 
años atrás.

Y es que nadie se anda con chiqui
tas ahora. No es casualidad que estos 
días atrás dos presidentes de Diputa
ción, uno del PP, Francisco Tomey de 
Guadalajara, y otro del PSOE, Fran
cisco Ureña de Ciudad Real, se ha
yan visto en los papeles por tener tam
bién «hermanísimos».

En el caso de Francisco Tomey se 
trata de «hermanísimo» político. Un 
cuñado constructor que sale a relucir 
en momentos especialm ente delica
dos, como fueron las últimas eleccio
nes autonómicas y ahora. En el caso 
de Francisco Ureña se trata del arres
to domiciliario en el que al parecer se 
encuentran los hermanos por la de
nuncia de un particular a quienes acu
sa de deberle dinero. Después de esa 
denuncia, Ciudad Real se ha llenado 
de rum ores sobre supuestas deudas 
que mantienen por toda la provincia y 
que alcanzan una cifra de centenares 
de millones de pesetas.

No es extraño que algunos empie
cen a ponerse m alos para no estar 
donde se les espera. Como el ministro 
V irgilio Zapatero, d ip u tad o  por 
Cuenca y poco amigo de Bono, quien 
debía haber inaugurado el jueves 26 
en Toledo las Primeras Jornadas de 
Estrategias de Comunicación Institu
cional, organizadas por la Federación 
de Municipios. Jornadas que clausuró 
José Bono.

Vicente Albero ¡unto a Rafael López, Hernández Molió y Gregorio Sanz 
en los tiempos en que era «amigo».

la Diputación de Guadalajara.

una sutil diferencia entre estas pala
bras y otras a las que nos tenía acos
tumbrados el presidente de la Junta: 
«Lo que es bueno para España es 
bueno para Castilla-La Mancha y lo 
que es bueno para Castilla-La M an
cha es bueno para España».

El lunes 23, aprovechando la visita 
de la ministra guerrista, Matilde Fer
nández, a Toledo, Bono aclaró en su 
intervención el asunto: «A pesar de lo 
que algunos van diciendo por ahí, lo 
que es bueno para España es bueno 
para Castilla-La Mancha». Alguien

debió contar a alguien estas palabras y 
este alguien mandó a Vicente Albero 
hacer las declaraciones en cuestión, 
que amenazan con traernos una inci
neradora porque es buena para Espa
ña, aunque no tengam os industrias 
apenas y por lo tanto tampoco resi
duos que incinerar en la región.

Bono vive sus horas más bajas des
de sus casi 10 años que lleva al frente 
del Gobierno regional. Curiosamente 
ocurre mientras m antiene intacto su 
carisma popular. El presidente de la 
Junta, sin em bargo, pertenece a un 
partido que ya ha dado muestras, en 
otras ocasiones, de ser ése un punto 
que no tiene máxim a relevancia. El 
caso del que fuera presidente andaluz, 
Rafael Escudero, es quizá el más sig
nificativo. Hombre de extraordinaria 
popularidad en su comunidad autóno
ma no aguantó el envite de Guerra, 
que no le quería de presidente.

En Castilla-La Mancha la situa
ción no es muy diferente, Guerra no 
quiere a Bono y éste tampoco cuenta 
con apoyos en el sector renovador 
quienes, como no hace mucho decía 
en privado un presidente de comuni
dad, consideran que «no hay que con
fundir renovador con chaquetero». 
Los antiguos barones del PSOE regio
nal y algunos que no llegaron a tener

7
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S a n t ia g o  Martín (1963, 
Badajoz) se hace eco en 

esta entrevista concedida a 
BISAGRA de la gran 

cantidad de contradicciones 
en las que, a su juicio, han 

incurrido José Bono y 
Narcís Serra desde que 

estallara el caso del 
polígono de tiro en 

Anchuras. Martín lo 
manifiesta con esta 

rotundidad: «Bono y Sena 
mienten, y eso es muy 

grave».

Santiago Martín afirma que una de tas asignaturas pendientes del Gobierno de Castilla-La Mancha es la ecología.

SANTIAGO MARTIN, ALCALDE DE ANCHURAS

“No hay mucha diferencia 
entre Bono y Jaime Soto”

m o  siempre 
se arrima al sol 
que más calienta

os que conocen a José 
Bono Martínez no se
cansan de asegurar que 
en el fondo le preocupa 
menos José Manuel 
Molina que Santiago 
Martín, este incorrupti
ble extremeño que, emu

lando a Robin Hood, tuvo el 
valor de enfrentarse a todo un 
engranaje administrativo para 
evitar que su pueblo y las zo
nas adyacentes se transforma
ran en una campo de tiro. La 
historia posee todos los ingre
dientes de los estereotipados 
guiones de Hollywood, es de
cir, espías (concejales a sueldo 
del Ministerio de Defensa), 
magnates en decadencia (Jai
me Soto), un trozo de tierra en 
litigio (Anchuras), trapícheos 
de la más variada casuística 
(pennutas de fincas) y un pro
tagonista hecho a sí mismo 
que se opone a los poderosos 
empuñando argumentos tan

universales como la honesti
dad, la verdad, la libertad y la 
independencia. Santiago 
Martín hace de todo menos 
confiarse y se dedica en sus 
quehaceres cotidianos a algo 
tan simple y a la vez tan com
plejo como intentar seguir 
siendo Santiago Martín, 
aquél que vino desde Hele- 
chosa de Los Montes (Bada
joz) sin conciencia de lo que 
el futuro le iba a deparar.

-¿Usted quién cree que 
miente mejor, Serra o Bono?

—El prob lem a es que 
mienten los dos.

-¿Y  es creíble Alfonso 
Guerra?

-N i siquiera lo es cuando 
habla de descamisados.

-¿Por qué dicen en el 
PSOE que lo que usted 
quiere es ser protagonista?

-M e parece que sería más 
conveniente que esa pregun
ta se la formulara a ellos.

-¿Y de qué quieren ser 
protagonistas ellos?

-Yo diría más bien que «a 
qué están jugando».

-¿Por qué se lleva mejor 
Bono con Jaime Soto que 
con usted?

-Porque en el fondo posi
blemente no haya excesivas 
diferencias entre los dos.

-¿Será porque él es rico?
-E s porque Bono se arri

ma al sol que más calienta.
-¿Qué se siente cuando 

a uno le quieren comprar?
-Puedo decirle que no lo sé.
-¿Y  qué es lo que le 

ofrecieron a usted?
-Realmente nada en con

creto; me plantearon que en
gañara a los vecinos.

-¿Cree sinceramente que 
se han olvidado de instalar 
el campo de tiro o solo es es
trategia?

-E so  es algo que no me 
preocupa, no hay que olvi-
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Martin asegura que Bono y Serra mienten.

dar que nuestra postura es 
clara desde el principio.

-¿E staría  dispuesto a 
dar su vida por esto?

-L a  vida es muy bonita, 
lo que ocurres es que sin 
paz, libertad y otra serie de 
valores no sirve para tanto.

-¿Q ué le diría a Serra 
en un cara a cara?

-Dos cosas: que no sea tan 
descarado mintiendo y que 
reconozca que se equivocó.

-¿Y a Bono?
-D os cosas: que se ponga 

al lado de quien debe y si no 
que se marche.

-¿Se siente vigilado?
-Eso me tiene sin cuidado.
-¿Y presionado?
-E s difícil presionarme.
-¿Y se ha sentido Robín 

Hood?
-N o, sencillamente San

tiago Martín.
-¿Quién ha sido el más 

cínico en todo esto?
-Todo aquel que ha apoya

do el proyecto del polígono.
-¿Sueña con un Anchu

ras tropical?
-Sueño con un Anchuras 

tal como era antes.

-¿La asignatura pendien
te del Gobierno de Castilla- 
La Mancha es la ecología?

-Además de ésa son mu
chas más.

-L a  venganza, ¿es un 
plato que se come frío?

-E s un plato que no se de
be cocinar.

-¿Cree en los designios 
de las estrellas?

-Creo en el trabajo y en la 
constancia de las personas.

-Cem enterios de resi
duos, campos de tiro, ¿cómo 
se puede explicar todo esto?

-L a única explicación que 
yo veo es que el presidente 
regional se traga todo y ade
más quiere que los demás 
también nos lo traguemos.

-¿Qué piensa de los que 
coquetean en su Ayunta
miento con el Ministerio de 
Defensa?

-Eso lo tengo muy claro; 
que con su pan se lo coman.

-¿Va a seguir coquetean
do con Izquierda Unida?

-Yo no coqueteo con na
die. Simplemente hablo con 
todos los que dicen «no» al 
campo de tiro.

-¿Acabará esta pesadilla?
-S í, porque no hay mal 

que cien años dure.
-Y  cuando termine, ¿a 

qué se dedicará usted?
-Seguiré siendo yo m is

mo, sin trampa ni cartón.

•  IGNACIO ARIZAGA

ser tan descarado  
cuando m iente. 
Tiene que 
reconocer que se  
equivocó.”

M e  tiene sin 
cuidado que me 
vigilen.
Presionarme es 
muy d ifíc il.”

“ B o n o  se lo traga 
todo y quiere que 
los demás también 
nos lo traguemos.”

El Mirador Los Pinos
R e s p ira n d o  

Bienestar

CHALET CON PARCELA DE 800 nf 

A 5 MINUTOS DE TOLEDO 

160 m2 DE PLANTA PRINCIPAL 

70 m2 DE SOTANO

CON TODO TIPO DE COMODIDADES (PISCINA, JARDIN, ETC)

CONSTRUCCIONES JUAN REDONDO, S. A. 45270 M0CEJ0N (Toledo)
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EL PISTO R EG IO N AL
- o o o ---------------------------

Trasvase
«hipotecado»

El ejecutivo regional, en sus 
alegaciones a las directrices 
de los planes hidrológicos de 
las cuencas del Tajo y del 
Segura, ha rechazado de 
plano cualquier posible 
«hipoteca» sobre los 
caudales a trasvasar. Estas 
alegaciones, respaldadas por 
la totalidad de los grupos 
parlamentarios, acusan 
concretamente al plan del 
Segura de arrogarse 
competencias que no le 
corresponden, cuando 
solicita que se defina, como 
volumen anual trasvasable, 
un total de 600 hectómetros 
cúbicos. El Gobierno de 
Castilla-La Mancha 
asegura que «el volumen real 
de los excedentes del Tajo 
dista mucho de esa cifra».-ooo------------------

Aumentan 
las donaciones 
de sangre

Las donaciones de sangre en 
Castilla-La Mancha han
aumentado un 38 por 100 
desde 1988, según datos 
facilitados por la Federación 
Regional de Donantes de 
Sangre, organización que 
reúne a siete Hermandades de 
la región y que fue 
recientemente galardonada 
por el Gobierno autónomo 
con la Medalla de Oro de 
Castilla-La Mancha. La 
Consejería de Sanidad ha 
aportado desde hace cuatro 
años unos 60 millones de 
pesetas para la promoción de 
las extracciones. La provincia 
de Ciudad Real ha sido en la 
que más ha subido el número 
de voluntarios y en la que 
más donantes hay, seguida de 
Toledo. Sin embargo, es en 
esta última donde más 
extracciones se producen. 
Castilla-La Mancha ocupa 
el séptimo lugar en el ranking 
nacional de hemodonaciones.

-ooo
Lotería de Navidad: Castilla-La Mancha 
compra más.

El Organismo de Loterías y Apuestas del Estado ha 
presentado el informe de ventas del sorteo extraordinario de 
la Lotería de Navidad del pasado año, donde se aprecia un 
incremento de compras del 21,41 en Castilla-La Mancha, 
a la que sólo Asturias, con un aumento del 22,33, superó en 
crecimiento porcentual. La provincia de la comunidad en la 
que más han subido las ventas ha sido Cuenca.

—OOO

El Gobierno Regional 
pide explicaciones a Mayasa.

La Comisión no Pennanente sobre la Comarca de 
Almadén de las Cortes Regionales ha solicitado la 
comparecencia del presidente de Mayasa, Enrique 
Fernández Mato, para que explique en el Parlamento 
Regional los proyectos que la empresa pública tiene en 
esta comarca del suroeste de Ciudad Real.

-O O O ---------------------------

Jornadas
farmacéuticas

El establecimiento de una 
mejor relación profesional 
entre los farmacéuticos que 
ejercen sus actividades en 
la preparación, uso y 
dispensación de los 
fármacos, tanto a nivel 
primario como en los 
servicios hospitalarios, ha 
sido el eje central de las 
Primeras Jornadas 
Farmacéuticas de Castilla- 
La Mancha, celebradas 
recientemente en Toledo 
bajo la organización 
conjunta de la Dirección 
Territorial del Insalud en 
Castilla-La Mancha y los 
Colegios Oficiales de 
Farmacéuticos de las cinco 
provincias de la región. Al 
acto de inauguración de 
estas jomadas asistió, entre 
otras personalidades, la 
consejera de Sanidad de la 
Junta, María Blázquez.-ooo------------------

Incineradoras de 
«interés general».

El Gobierno central estudia 
declarar de «interés 
general» las plantas 
incineradoras de residuos 
industriales, como la que 
estaba previsto que se 
instalase en Almadén. El 
secretario de Estado de 
Medio Ambiente, Vicente 
Albero, ha declarado, 
incluso, que «si es 
jurídicamente posible», 
Madrid estaría dispuesto a 
decidir dónde y cómo se 
instalan las incineradoras. 
Mientras, fuentes de la 
Junta han asegurado que el 
ejecutivo regional se 
mantendría en su negativa, 
a la vez que han hecho un 
llamamiento al diálogo para 
resolver un conflicto que 
está enfrentando cada vez 
más a José Bono con el 
Ministerio de Obras 
Públicas y Transportes.
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i(MIEXPERIENCIA, M I MEJOR SERVICIO.

LLEVO MUCHOS AÑ O S EN LO MISMO, 
ORIENTANDO Y AYUDANDO A M IS AMIGOS 
CLIENTES EN LO QUE M AS LES CONVIENE 
PARA CADA CASO.

SIEMPRE ESTOY A SU SE R V IC IO .)}

La Cám ara de Comercio e Industria de la provincia de 
Ciudad Real, le invita a descubrir las grandes ventajas que
le ofrece el PEQUEÑO COMERCIO. 
La experiencia de unos, la especialidad de 
otros y la profesionalidad y el servicio que 
encontrará en todos, los tiene a un paso. 
Descúbralo.

C á m a r a  d e  C o m e r c io  e  In d u str ia

d e  C iu d a d  R e a l
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EL PISTO R EG IO N AL
- o o o ---------------------------

AVE
por Albacete

El acuerdo alcanzado entre 
Felipe González y 
Frangois Miterrand, que
prevé unir la línea del tren 
de Alta Velocidad español 
con el sistema TVG 
francés por Cataluña y no 
por el País Vasco, abre dos 
vías posibles que incluyen 
Castilla-La Mancha en 
dos proyectos diferentes de 
RENFE que quieren llegar 
al «Corredor del 
Mediterráneo». Una de las 
soluciones es una 
prolongación directa de la 
red desde Albacete, que se 
unirá a Madrid por una 
vía reacondicionada, hasta 
Murcia, Alicante y 
Valencia tendrían sendas 
comunicaciones 
independientes a través de 
Puente la Higuera. Existe 
un segundo proyecto que 
conectaría las capitales 
levantinas directamente 
con Albacete.

-O O O ---------------------------

A la greña 
por la ley 
de pesca fluvial

El gabinete jurídico de la 
Junta ha presentado ante el 
Tribunal Constitucional su 
contestación al recurso de 
inconstitucionalidad 
presentado recientemente 
por el Gobierno central a la 
Ley regional de Pesca 
Fluvial. En el escrito el 
ejecutivo castellano- 
nranchego suplica al Alto 
Tribunal que declare la 
plena constitucionalidad de 
dicha ley y levante la 
suspensión de los artículos 
y preceptos suspendida. En 
los artículos impugnados, 
según el Gobierno central, 
se reconoce el 
entrecruzamiento de las 
competencias estatales y 
autonómicas.

-ooo
Anchuras para el 2000

Las declaraciones del Jefe del Mando Aéreo del Estrecho 
levantaron la liebre sobre la posibilidad de que el campo de 
Anchuras vuelva a estar bajo el punto de mira del Ministerio 
de Defensa como zona de maniobras. El teniente general 
Ostos González afirmó, que si no se renueva el contrato con 
el campo de Bardenas en el año 2000, el ejército del aire 
tendrá que entrenar en Anchuras. José Bono salió al paso 
señalando que la urgencia con que el ejército había buscado 
un nuevo campo de tiro no resultó finalmente tan perentoria. 
El grupo popular ha manifestado que «se congratularía clel 
evidente beneficio social» que supondría la no utilización de 
Anchuras como campo de tiro.

- o o o -------------------------------------------------------------------

Bono preocupado por Filesa
José Bono, presidente de Castilla-La Mancha, ha
manifestado que le gustaría «que la resolución del 
magistrado del caso Filesa fuera justa, con independencia 
de la publicidad de la misma o de la instrucción o de la 
espectacularidad de algunas actuaciones», refiriéndose al 
reciente registro de la sede del PSOE en la calle Ferraz de 
Madrid. Bono añadió que «tengo tanto interés como el 
juez instructor en que se aclaren los hechos con rapidez 
para que no sufra la fama de las personas que son 
inocentes mientras no se demuestre lo contrario».

-ooo------------------
Arabes en Toledo

Toledo fue sede del primer 
encuentro Hispano-Arabe 
celebrado en España 
organizado por el 
Movimiento por la Paz que 
dirige Paca Sauquillo. Al 
encuentro asistieron siete 
embajadores árabes con sus 
delegaciones en las que se 
trató la situación actual del 
mundo árabe y la cruenta 
guerra en la antigua 
Yugoslavia. Los 
representantes árabes 
pidieron más participación a 
Europa en este conflicto, 
además de pedir una mayor 
cooperación entre ambas 
orillas del mediterráneo, 
aunque ésta, apuntó Paca 
Sauquillo, será mayor 
cuando las estructuras 
democráticas se consoliden 
en los países árabes.

-ooo------------------
Esther Koplowitz 
“regala” terrenos

Esther Koplowitz ha
cedido al Ayuntamiento 
ciudarrealeño de Ruidera 
un terreno de 10.000 metros 
cuadrados en el que se 
construirán instalaciones 
deportivas. El Ayuntamiento 
solicitará que sea la 
consejería de Cultura de 
Castilla-La Mancha quien 
financie este proyecto, 
colindante con el grupo 
escolar de Ruidera. 
Nemesio Chaparro, alcalde 
de la localidad, tiene 
intención de pedir a la 
empresaria que ceda además 
otro terreno para un 
camping en el parque 
natural de las lagunas, para 
evitar las acampadas libres.
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T4RIE4 NOCTURNA
UNA DIFERENCIA C O M O  DE LA NOCHE AL DIN.

Calefacción por acumuladores 
eléctricos empleando la Tarifa 
Nocturna con un ahorro del

55%
• INSTALACION SIN OBRA
• M O N TA JE EN EL DIA
• LIM PIA , C O M O D A  y EC O N O M IC A
• A M P LIA S  FACILIDADES DE PAGO
• PRESUPUESTO EN EL DIA SIN C O M P R O M IS O

Ctra. Carmena, 1 
Tel.: (925) 77 02 41-76 15 16 
4 5 5 0 0 -T O R R IJO S  (Toledo)
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E l  escándalo suscitado en 
Bargas, donde una joven 
asegura que un cura es el 

padre de su hija, ha abierto 
un debate en la sociedad 

toledana entre los 
partidarios y detractores de 

que los sacerdotes puedan 
contraer matrimonio. 

Aunque han surgido voces 
contrarias al celibato, la 
mayoría de los párrocos 
consultados consideran 

prácticamente imposible ese 
cambio en la Iglesia 

Católica, mientras las 
asociaciones de mujeres 
estiman positivo que los 

curas pudieran casarse.

Lo sucedido en Bargas, donde una ¡oven asegura que un sacerdote es el padre de su hija, ha vuelto a abrir el debate sobre el celibato
de los curas.

EX SACERDOTES Y ASOCIACIONES DE MUJERES 
EN CONTRA DEL CELIBATO

En misa y repicando

L
as declaraciones de la 
joven de Bargas, Ma
carena Fuentes, afir
mando que el padre de 
su hija es el sacerdote 
Gonzalo Martín, han 
conm ocionado  a la 
opinión pública tole
dana y han vuelto a poner en 

candelero el debate sobre la 
conveniencia de que los cu
ras pudieran elegir libremen
te el celibato y, por tanto, 
contraer matrimonio.

Dentro del clero existen 
opiniones favorables al posi
ble matrimonio de los sacer
dotes, como las m anifesta

das por el párroco de Noble- 
jas, Angel Espinoso Gar
cía, quien cree que el celiba
to debería ser opcional. Es
pinoso -q u e  lleva 36 años 
como sacerdote «y siempre 
he defendido esta postura»— 
subraya que existen curas en 
la provincia que han plantea
do este tema, «pero esto no 
lo decide la Iglesia española 
ni cualquier otra, sino que 
tiene que ser el Papa quien 
tome esta decisión, decisión 
difícil de tomar porque qué 
Papa se atreve a romper con 
16 siglos de tradición».

El párroco de Noblejas

estima que sería beneficioso 
para algunos sacerdotes tener 
mujer o alguna persona a su 
lado porque cuando se hacen 
viejos se encuentran muy so
los y muchos de ellos están 
desasistidos, recalcando que 
no existe ninguna base doc
trinal para el celibato que es 
una regla eclesiástica im 
puesta a partir del siglo IV.

Otro párroco  to ledano , 
que prefiere permanecer en 
el anonimato «en las actua
les circunstancias», coincide 
con el de Noblejas al afirmar 
que el celibato debería ser 
una opción libre, y subraya
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NO AL CAMP0
Ti  RO

El ex párroco de Anchuras ha abandonado el sacerdocio y contraerá en breve matrimonio por lo civil.

que ésa es «la opinión que se 
maneja en el sector en el que 
me muevo, es decir, el de los 
sacerdotes más jóvenes, por
que consideramos que de es
ta forma la labor pastoral 
sería más fructífera, ya que 
podrían hablar desde la ex
periencia».

mm  CURAS CASADOS

Pero quienes pueden apor
tar una opinión autorizada, 
ya que hablan de experien
cias vividas en primera per
sona, son los ex sacerdotes o 
religiosos que se seculariza
ron para poder contraer ma
trimonio. Un ejemplo de ello 
sería el caso del vicepresi
dente de las Cortes Regiona
les, Julián Grimaldos, quien 
fue agustino durante varios 
años, hasta que, tras sufrir 
una crisis ideológica, decidió 
colgar los hábitos y solicitar 
la dispensa de sus obligacio
nes, dispensa que se le con
cede por un año y que Roma 
le niega. «Como no me llega
ba la dispensa definitiva me 
tuve que casar por lo civil 
-explica el vicepresidente de 
las Cortes-, hecho que mi fa 

milia aceptó bien y en mi 
pueblo entendieron.»

Sobre el celibato, Grimal
dos afirma convencido que 
terminará por ser rechazado 
«ya que no es un derecho di
vino, sino potestad de la Igle
sia que puede quitarlo o man
tenerlo. De hecho, ya estuvie
ron casados los primeros cu
ras católicos y en la Iglesia 
oriental se mantuvo esa tradi
ción que en la occidental de
sapareció», al tiempo que se 
manifiesta de acuerdo con las 
últimas declaraciones del car
denal norteamericano Kenit, 
en las que afirma que se dará 
luz verde a la desaparición del 
celibato con el próximo Papa.

Cristóbal Rozalén Pa
rra, asesor del presidente 
del Gobierno regional, José 
Bono, también decidió dejar 
el seno de la Iglesia para ca
sarse. «Me enamoré de A n
gelito, una chica buena de 
Letur donde ejercía como 
sacerdote, pero no tomé la 
decisión inmediatamente. 
Durante dos años estuve vi
viendo en otro pueblo en A l
bacete y después en Madrid 
pensando en abandonar el 
sacerdocio y cuando lo tuve

claro me casé.»  Rozalén 
Parra contrajo matrimonio 
primero por lo civil y des
pués por la Iglesia, y en la 
actualidad es padre de dos 
hijos de 11 y 6 años.

Otro sacerdote que dejó de 
serlo para casarse es Rafael 
Galán, hasta hace unos me
ses párroco de la localidad 
ciudarrealeña de Anchuras, 
y muy conocido por su pos
tura activa en las moviliza
ciones populares contra la 
im plantación del polémico 
campo de tiro. Galán explica 
que nunca ha pretendido que 
su caso sirviera de ejemplo 
ni hacer doctrina. «Siempre 
me he movido en un terreno 
fron terizo  entre la labor 
eclesial y lo que yo entendía 
como una labor social, sólo 
pretendía vivir tal y como yo 
pensaba que debía hacerlo e 
intentar que se me respetara.

»Durante este verano tomé 
la decisión, que hice pública 
a principios de septiembre. 
Ahora vivo en Madrid y estoy 
buscando trabajo, algo difícil 
si tenemos en cuenta que no 
poseo ninguna titulación, só
lo Bachillerato y COU, pues
to que los estudios eclesiásti

cos no tienen ningún recono
cimiento a nivel civil.»

Rafael Galán, que opina 
que los sacerdotes no debe
rían dejar de serlo para po
derse casar y formar una fa
milia, cuenta que conoció a 
la que será su mujer en el 
pueblo ciudarrealeño de Na- 
valpino y explica que para 
la boda «estamos pendientes 
de confirmar fecha en el re
gistro civil, ya que las dis
pensas del celibato suelen 
tardar más de ocho años en 
ser concedidas, por lo que a 
los ex curas que quieran ca
sarse, la solución que les 
queda es hacerlo por lo ci
vil», subrayando que antes 
de llegar Juan Pablo II. las 
d ispensas del ce liba to  se 
concedían en un plazo de 
tiempo más breve.

El delegado del Gobierno 
en Castilla-La Mancha, 
Daniel Romero, tam bién 
fue sacerdote durante algún 
tiempo, al igual que Jesús 
Gómez Calcerrada, direc
tor del Instituto de Bachille
rato Garcilaso de la Vega de 
Villacañas, quien se negó a 
hacer declaraciones al res
pecto «porque fue un mo
mento de mi vida privada 
de! que no quiero hablar».

En casi todas las localida
des de la provincia se han 
dado casos de sacerdotes que 
abandonaron la Iglesia para 
formar una familia. En Yun- 
cos, por ejemplo, se han da
do dos: José Coronado, que 
fue párroco de Yuncos du
rante 10 años, abandonó el 
m inisterio sacerdotal para 
contraer matrimonio. Según 
la madre de este ex sacerdo
te, Valentina Paniagua, su 
hijo  tiene una niña de L3 
años y actualmente vive con 
su fam ilia en Cangas del 
Morrazo, en Lugo. Más re
cientemente, se produjo el 
abandono de Matías, un ex 
cura que se casó con una jo
ven de Yuncos, localidad 
donde ejercía el sacerdocio y 
donde actualmente trabaja, a 
pesar de haber fijado su resi
dencia en Illescas.

Un párroco de Navaher- 
mosa, Antonio Fernández, 
también dejó sus obligacio
nes sacerdotales para casar
se. Hoy, es padre de dos hi
jos y vive en Bargas, por lo
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Julián Grimaldos, vicepresidente de las Cortes Regionales y ex sacerdote, se manifiesta 
a favor de que los curas contraigan matrimonio.

El asesor de Bono, Cristóbal Rozalén, afirma que en ia actualidad las secularizaciones 
se conceden con cuentagotas.

que declinó hacer declara
ciones a nuestra revista al 
estar dolido por lo ocurrido 
en el municipio «han sido 
semanas de auténtica tortu
ra, ya que son situaciones 
que sentimos los que hemos 
vivido el sacerdocio».

®m  ENTENDER A LA GENTE

Otro colectivo que afirma 
«ver con buenos ojos» la po
sibilidad de que los sacerdo
tes pudieran contraer matri
monio es el de las asociacio
nes de mujeres de la provin
cia. María Jesús López, 
presidenta de la asociación 
femenina Orquídea, de Yun- 
cos, manifiesta que los sa
cerdotes católicos «deberían 
ser casados, y no solteros y 
célibes toda la vida, ya que 
entenderían mejor los pro
blemas de la gente, puesto 
que de teoría pueden saber 
mucho, pero la práctica es 
otra cosa». Esta mujer con
sidera que «hay pocos curas 
que entiendan a los niños y 
sepan ganárselos, ya tampo
co saben lo que es vivir en 
pareja y tener crios».

Esta opinión es comparti
da por Francisca Torres,
responsable de la asociación 
de mujeres La Gaviota de 
Miguel Esteban, quien ase
gura que el celibato va en 
contra de las leyes de la na
turaleza. «No podemos ce
rrar los ojos ante esta pro
blemática, ya que los curas, 
además de pertenecer a una 
comunidad religiosa, perte
necen a la comunidad huma
na y, por tanto, deben actuar 
como tales», asegura Fran- 
cisa Torres, quien puntuali
za que casarse y formar una 
familia les puede ayudar a 
comprender mejor la proble
mática social.

También hay opiniones 
que ven la no obligatoriedad 
del celibato como una forma 
de evitar conflictos como los 
sucedidos en Bargas. Este es 
el caso de Elisa Salvador, 
presidenta de la asociación 
Rosalía de Castro de Ventas 
de Retamosa, quien consi
dera que el matrimonio de 
los curas «evitaría situacio
nes conflictivas, ya que los 
sacerdotes sienten deseos 
como todos los hombres».

La totalidad de las asocia
ciones consultadas se mani
fiestan a favor de la posibili
dad de permitir el matrimo
nio a los sacerdotes católi
cos, debido a que no encuen
tran ninguna causa negativa 
y piensan que este hecho no 
influiría de manera especial 
en su labor religiosa.

Los que no comparten esta 
opinión son la m ayoría de 
los párrocos consultados que 
ven razones de peso para 
mantener el celibato. Eloy 
Jiménez, titular de la parro
quia de Cuerva, afirma que 
la Iglesia Católica «no nece
sita estos cambios» y argu
menta razones cristológicas, 
«Cristo no se casó», escato- 
lógicas, «en los cielos nadie 
se casa» y eclesiológicas, «el 
celibato es un servicio a la 
Iglesia». Eloy Jiménez resu
me su postura diciendo que 
«hoy por hoy la Iglesia Ca
tólica y española no necesita 
curas casados, el célibe está 
haciendo una buena labor y 
está más dispuesto para el 
servicio a la comunidad».

•  ANA M. PASTOR

D  vicepresidente 
de las Cortes 

Regionales, 
y ex sacerdote, Julián 
Grimaldos, afirma que 
el celibato 
desaparecerá con el 
próximo Papa.

L l  ex párroco 
de Anchuras se 
casará por lo civil, 
hasta que llegue la 
dispensa de Roma.
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E l  pequeño Emilio 
Martín-Pintado, de dos

años y medio falleció 
el pasado domingo, después 

de estar 17 días en coma 
irreversible, tras ser 

anestesiado para una simple 
operación de anginas. 

El juzgado que investiga 
el caso espera recibir 

el resultado de la autopsia 
y los desconsolados padres 

ya han presentado 
su denuncia. En el funeral, 

el sacerdote evocaba 
el perdón y pedía rezar «por 
todos los que habían tenido 

parte en esta 
circunstancia».

El niño Emilio Martín-Pintado, fallecido, entró en coma irreversible tras serle aplicada una anestesia para una operación de anginas.

EL NIÑO MURIO TRAS 17 DIAS EN COMA IRREVERSIBLE

Los padres de Emilio 
denuncian el caso 

ante el juez

Vi 
“ ñy u e  no se  
quede en que 
le ha llam ado  
a su sen o ."

Dios

on un dramático «adiós 
hijo» se despedía Ara- 
celi García Carretero 
de su pequeño Emilio 
M artín-Pintado, de 
dos años y medio, mien
tras su diminuto féretro 
era introducido en una 

fosa del Cementerio Munici
pal de Toledo. El niño que 
iba a ser intervenido de una 
simple operación de amígda
las en la c lín ica  privada 
Nuestra Señora del Rosario, 
de Toledo, cayó en com a 
irreversible cuando se le apli
có la anestesia general, per
maneciendo en esta lamenta
ble situación 17 días en la

Unidad de Cuidados Intensi
vos del servicio de Pediatría 
de la residencia sanitaria de 
la ciudad, donde fue traslada
do urgentemente. El pasado 
domingo falleció sobre las 10 
y 10 de la noche, cuando de
jó de latir su corazón, a pesar 
de la m áquina que había 
mantenido sus constantes vi
tales hasta entonces.

El lunes, en la misma resi
dencia sanitaria Virgen de la 
Salud, se practicaba la autop
sia al cuerpo del pequeño, an
te la presencia de más de 12 
profesionales entre los que se 
encontraba el catedrático en 
Medicina Legal de la Univer

sidad de Sevilla, doctor Fon- 
tela. El proceso duró unas seis 
horas y se recogieron mues
tras para analizarlas minucio
samente, con el fin de esclare
cer las circunstancias que han 
provocado este triste suceso.

El Juzgado de Instrucción 
Número 4, que investiga el 
caso desde que la directora de 
la residencia sanitaria lo co
municó al ingresar el niño en 
coma irreversible, aún no ha
bía recibido los resultados de 
la autopsia al cierre de esta 
edición, mientras el viernes se 
tom aba declaración a los 
componentes del equipo mé
dico que iba a operar a Emilio
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Los padres de Emilio parecían no creer lo sucedido a su hijo.

Martín-Pintado, el otorrino- 
laringólogo, Angel Galán, y 
el anestesista, José Calvo. En 
este mismo tribunal los padres 
del niño, Araceli García Ca
rretero y Javier Martín-Pin
tado, han presentado sus co
rrespondientes denuncias.

® ® ® UN DOLOR INCONSOLABLE

El martes se enterraba el 
pequeño cuerpo de Emilio 
Martín-Pintado ante unos 
padres y abuelos destrozados 
por el profundo dolor. El sa
cerdote que ofició la misa de 
Corpore in sepulto, en el Ta- 
natorio, invocó varias veces 
en el oficio «saber perdonar» 
y pidió al numeroso público 
que acompañaba a la familia 
en estos tristes momentos que 
rezasen «por los padres y pol
los que han tenido parte en 
esta circunstancia».

El abogado del padre, Pe
dro José Martínez, quien 
aclaró que todavía mantenían 
el pacto de silencio los repre
sentantes legales de la familia, 
comentaba a esta revista en el 
cementerio: «Que no se quede 
esto en que Dios le ha llama
do a su seno y que por lo me
nos sirva para que otro niño 
que operen de anginas salga 
andando por su propio pie».

En la otra cara de la mone
da, el abogado del anestesista, 
José Calvo, apuntaba que «la 
medicina no es una ciencia 
exacta. Este ha sido un inci
dente désafortunado», acla
rando que su cliente tiene la 
conciencia tranquila «porque 
ha puesto todos sus medios y 
conocimientos para que sa
liera bien. Ninguna clínica 
del mundo tiene todos los ele

mentos de seguridad al cien 
por cien», y hacía la compa
ración con un accidente de 
coche producido por un pin
chazo «pero luego se analiza 
minuciosamente el vehículo y 
surgen más complicaciones 
como que quizás no había 
pasado la revisión de 1TV».

Desde luego la parte sanita
ria tiene muy difícil este asun
to, pues ahora, desde la Con
sejería de Sanidad, se asegura 
que la Clínica del Rosario, 
donde iba a ser operado el ni
ño fallecido, no tiene en regla 
todos sus papeles. «Por dos 
veces se le ha requerido a la 
clínica una serie de documen
tación para adecuarse a la 
orden del 91 sobre condicio
nes para la apertura y cierre 
de establecimientos sanitarios 
-dictada por la Junta de Co
munidades- y aún no la he
mos recibido», afirma el dele
gado provincial de Sanidad, 
Roberto Sabrido, cuyo de
partamento inició esta misma 
semana una investigación en 
el Rosario, con el fin de veri
ficar las condiciones del edifi
cio y si el centro dispone del 
material necesario e impres
cindible por ley, para realizar 
operaciones con anestesia ge
neral y para responder ante 
casos de emergencia.

Se ha cuestionado que en 
el quirófano donde se aneste
sió al niño Emilio Martín- 
Pintado, no había, como es 
obligatorio, un desfibrilador 
-reanimador cardiaco- y que 
al ser propiedad privada de 
un cardiólogo que trabaja en 
el Rosario, estaba guardado 
bajo llave. Esta matización 
fue totalmente desmentida 
por el director gerente de la

clínica, Miguel Angel Val- 
verde. La propiedad del apa- 
rataje no será tenida en cuen
ta en la investigación, «la or
den establece el material que 
debe existir y lo que debe 
haber en el quirófano, pero 
no se pregunta de quién es», 
aclara Roberto Sabrido.

En medio de toda esta po
lémica, el Sindicato Médico 
de Toledo convocó una reu
nión para los profesionales 
sanitarios en la residencia 
Virgen de la Salud, y según 
rezaba la nota de aviso, se tra
taba de tomar medidas ante 
«las noticias médicas apare
cidas en la prensa sensacio- 
nalista». Esta revista trató de 
informarse sobre la reunión y 
tras esperar cerca de una hora 
en el pasillo a que concluye
ra, tal y como se nos pidió, 
apareció un vigilante jurado 
enviado desde la dirección 
del hospital, ante la llamada 
de uno de los reunidos, para 
que nos echara de allí y nos 
acompañara hasta la puerta.

A pesar de todas las trabas 
puestas, pudimos saber que en 
aquel cónclave al que apenas 
asistieron 20 personas, se ha
bló del caso del doctor Ama- 
lio Sánchez Dehesa que de
nunció una paciente por lo que 
ella considera una cesárea mal 
practicada y que ha sido noti
cia la semana pasada. Los allí 
reunidos reivindicaron que las 
noticias «se debían contrastar 
y no poner esos titulares», 
aunque precisamente persona
jes de este tipo son los que tra
tan de impedir el ejercicio de 
una información veraz.

•  CONCHA DEL CASTILLO 
FOTOS: J. L. DE LA CRUZ

“Avance
permanente”
El portavoz
del ejecutivo regional,
Alejandro Alonso,
ha asegurado 
recientemente que 
el avance 
de la sanidad en 
Castilla-La Mancha, 
en los últimos 10 años, 
«ha sido 
espectacular».
Y para corroborarlo 
afirma que en esta 
década los servicios 
especializados se han 
incrementado 
en 50. Quería decir 
más bien 49, puesto 
que hace tres semanas, 
se cerró la sala de 
Hemodinámica del 
hospital Virgen de la 
Salud, creada en 1976 
y única existente en 
toda la región. Los 70 
millones que cuesta 
reactivar este servicio 
tienen la culpa. No hay 
dinero. Esta sala, 
dedicada a la 
realización de 
cateterismos cardiacos, 
atendía a una media de 
200 enfermos anuales, 
quienes tendrán que 
viajar a Madrid para 
ser atendidos. El 
sindicato de enfermería 
SATSE ha denunciado 
a la opinión pública el 
grave perjuicio que 
supone este cierre para 
todos los ciudadanos, 
pues «hay que tener en 
cuenta que son 
enfermos de alto riesgo 
y muchos de ellos salen 
de la prueba en una 
situación realmente 
precaria». Alonso, ante 
todo esto, se ha 
limitado a decir que 
«una hipotética 
actuación del Insalud 
no puede echar por 
tierra el avance 
permanente durante 
años de la sanidad en 
Castilla-La Mancha».

•  J. R.
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mm EL DESFIBRILADOR NO ESTABA

«Si hubiera existido el des- 
fibrilador se hubiera podido 
reanimar al niño, pero eso no 
quiere decir que no hubiera 
tenido que ingresar en la 
UVI», estas manifestaciones 
fueron hechas por el doctor 
José Galán, tras haber pres
tado declaración, durante cer
ca de una hora y media, ante 
el juez Mario Buisán, en el 
Juzgado Número 4 de Tole
do. Galán, otorrinolaringólo- 
go, fue llamado a declarar 
por el juez con motivo de las 
diligencias abiertas para es
clarecer la muerte del niño 
Emilio Martín Pintado.

El médico, que debía ope
rar al niño fallecido, manifes
tó desconocer si en la clínica 
Virgen del Rosario se dispo
nía de desfibrilador, y subra
yó que este aparato sanitario 
sí se requiere en este tipo de 
intervenciones, pero que no 
se utilizó «porque en el qui
rófano no estaba», afinnando 
que desconocía si dicho ma
terial clínico se encontraba o 
no en las dependencias del 
cardiólogo del centro.

Estas manifestaciones con
tradicen las realizadas unos 
minutos antes por dicho mé
dico, quien señaló que «la 
clínica Virgen del Rosario 
dispone de todos los medios 
materiales y técnicos que or
dena la normativa para estas 
circunstancias». Y lo cierto 
es que en el quirófano del 
centro privado no se contaba 
con un desfibrilador, aparato 
obligatorio según una Orden 
de la Consejería de Sanidad.

José Galán explicó que 
había respondido a las pre
guntas del juez respecto a lo 
que ocurrió en el quirófano y 
lo que se procedió a hacer 
cuando sucedió la fibrilación 
ventricular, y negó que el ni
ño hubiera sufrido un paro 
cardiaco, al tiempo que su
brayó que el pequeño «esta
ba dormido, entubado, oxi
genado y con el suero puesto 
y que lo sucedido no se de
bió a un déficit de oxígeno», 
como en un principio se ha
bía asegurado.

El otorrinolaringólogo ex
plicó que atendieron al pe
queño «con masajes cardia
cos y medicamentos que se

ponen intravenosamente», y 
que inmediatamente salió a 
llamar una ambulancia, pues
to que en la clínica no hay 
UVI, ambulancia que solicitó 
a través de la centralita y que 
tardó en llegar unos 15 minu
tos.

José Galán explicó en qué 
consiste una fibrilación ven
tricular definiéndola como 
«movimientos del ventrículo 
incoordinados, es decir, una 
ondulación de la fibra del 
miocardio del ventrículo», 
subrayando que dicho tras
torno del ritmo cardiaco no 
lo había visto durante los 15 
años que lleva ejerciendo la 
profesión, «ni el anestesista 
en sus 22 años y con más de 
40.000 anestesias, tampoco».

El o to rrino laringó logo , 
que manifestó tener la con
ciencia tranquila, afirmó no 
saber por qué se produjo esta 
fibrilación ventricular, que 
«sucedió cuando se empezó a 
aplicar la anestesia, y es un 
trastorno eléctrico porque el 
corazón tiene una manera 
eléctrica de funcionar y de 
mandar la sangre». Recalcó 
que no existe ninguna prueba 
preoperatoria que pueda de
tectar una fibrilación ventri
cular y puntualizó que al pa
ciente se le habían hecho las 
pruebas exigidas antes de una 
intervención quirúrgica «no 
se le cogió de la calle», ha
ciendo hincapié en que no se 
hacen pruebas de alergia a la

anestesia. A la pregunta de 
que si es habitual que en este 
tipo de operaciones haya 
com plicaciones, el doctor 
Galán respondió que todas la 
intervenciones quirúrgicas 
tienen un riesgo, recalcando 
que «ésta no era una opera
ción de riesgo mayor como 
puede ser una de cirugía car
diaca, pero era una interven
ción con anestesia general y 
tiene sus riesgos».

«x lx D M A S  DECLARACIONES

Tras el doctor Galán, pres
tó declaración el anestesista 
José Calvo, quien eludió ha
blar con los medios de comu
nicación, argumentando que 
todo lo que tenía que declarar 
lo había dicho en el Juzgado. 
Asimismo, estaba previsto 
que com parecieran ante el 
juez siete enfermeras de la 
clínica Virgen del Rosario, 
algo que previsiblemente no 
pudo ser por falta de tiempo. 
Por su parte, el juez Mario 
Buisán, señaló estar satisfe
cho por el trascurso de las 
declaraciones y afirmó que, 
tras meditar durante el fin de 
semana, llamaría a declarar, 
durante los próximos días, al 
director gerente del centro 
privado, Miguel Angel Val- 
verde y otras personas rela
cionadas con los hechos.

•  CONCHA DEL CASTILLO Y 
ANA M. PASTOR

V e  e x is tir  e l 
desfibrilador se  
hubiera podido  
an im ar a l niño, 
aunque hubiera  
tenido que 
ingresar en la  UVI.

E l  desfibrilador; 
obligatorio en es te  
tipo de
intervenciones, no 
se utilizó, porque  
no estaba en e l 
quirófano.
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LA SEMANAO  Furtivos 
en Mora

Cuatro cazadores, que 
presuntamente cazaban 
furtivamente en el coto 
privado de Casatapia en 
Mora, han sido detenidos 
por la Guardia Civil 
después de 25 kilómetros 
de persecución por 
el campo. Los cazadores 
fueron sorprendidos 
cazando, ayudándose 
de focos y de una escopeta 
con la cual efectuaron 
un disparo cuando 
les echaron el alto.
Los detenidos 
son naturales de Mora y 
Toledo y en su huida 
abandonaron 
los cañones y los 
guardamanos de una 
escopeta, además fue 
encontrada una liebre 
muerta. Durante la 
persecución 
se escucharon disparos 
al aire para intimidar 
a los presuntos furtivos.

O  Ei director 
de la prisión, 
trasladado

Onofre Moratiel, director 
de la prisión de Toledo, 
deja su cargo 
para ponerse
al frente de la nueva cárcel 
de Navalcarnero en 
Madrid, con capacidad 
para 750 reclusos.
Elias Meneses, subdirector 
de la prisión provincial, 
ejercerá como director 
hasta el nombramiento 
de uno nuevo. Moratiel, 
que ha definido 
su traslado «como un reto 
profesional», 
también imparte clases 
de Derecho Mercantil, 
con las que podrá seguir 
cumpliendo al haber 
alcanzado un acuerdo 
con Instituciones 
Penitenciarias.

La presencia de los_ _ _ _ _ _ _
embajadores de la OLP,____
Liga Arabe, Mauritania, Siria, 
Libia, Qatar y Los Emiratos 
Arabes sirvió para recordar 
a las autoridades presentes 
(el Ayuntamiento) y ausentes 
(La Junta) que Toledo tuvo 
un importante influjo árabe y 
no sólo judío, como se ha
pretendido conmemorar_ _ _ _
desde las instituciones_ _ _ _ _
concediéndole la capitalidad 
del Sefarad, que sólo ha servido 
para darle un título. Los árabes 
reivindicaron para Toledo la 
capitalidad de las tres culturas,
un viejo proyecto que el_ _ _ _
anterior alcalde ignoró y
que este año se ha visto_ _ _ _ _
aplazado porque la_ _ _ _ _ _ _
Comisión V Centenario no 
tiene «un duro», Sevilla se lo 
«tragó» todo. Se celebrará el 
próximo año y lo pagaremos
los toledanos._ _ _ _ _ _ _ _ _ _
¡Como siempre!

O  Matilde Fernández y Bono 
se soportaron

Matilde Fernández, la ministra de Asuntos Sociales y 
destacado miembro del sector guerrista, recorrió la región 
inaugurando dos hogares para la tercera edad y recordando 
que su Ministerio este año invertirá más de 21.000 millones 
en Castilla-La Mancha. Bono, ahora convencido 
renovador, aguantó la gira regional y volvió a recordar que 
«lo que es bueno para España lo es para Castilla-La 
Mancha». Terminado el acto en Toledo, Bono desapareció 
y la ministra aseguró que sus relaciones con él eran buenas. 
Del documento aprobado en Toledo de apoyo a Felipe 
González y Alfonso Guerra no había oído hablar. El 
delegado del Gobierno, Daniel Romero, y el del Inserso, 
Francisco Díaz, se «sobrecogieron». El documento es un 
secreto a voces que no saben si mandar a Ferraz.

O  El caso de las hormonas 
en Toledo

La Audiencia de Toledo vio el recurso 
presentado por el fiscal sobre el «caso de 
hormonas», juzgado en Talavera y que se 
resolvió con una sentencia absolutoria. El 
matrimonio Pedro Arriero del Olmo y 
Guadalupe de Castro García, propietarios de 
un comercio en el que se vendía clombuterol 
para el engorde del ganado, y a Gabriel 
Vergel, empleado, se les acusó de un delito 
contra la salud pública. Sus abogados 
defensores esperan que el juez se ratifique en su 
decisión, ya que el fiscal, Antonio Huélamo 
Buendía, no aportó ninguna novedad que 
pudiera variarla. La defensa insistió además en 
la inexistencia de pruebas que demuestren la 
incidencia perjudicial del clombuterol y el 
acetato de trembolona en el hombre.
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O Nuevo golpe al narcotráfico
A ocho m illones de pesetas se eleva el valor de las 
drogas, joyas y objetos robados encontrados en el 
registro de un chalet en la urbanización M onteviejo en 
la localidad de Camarena. El registro, realizado por 
efectivos de la Guardia Civil de Toledo y Valmojado, 
se llevó a cabo tras la detención en Madrid de tres 
personas como presuntos autores de un delito de tráfico 
de droga y robo. Esta operación es continuación de la 
realizada el pasado día 4, fecha en que la Guardia Civil 
detuvo a un presunto narcotraficante en un chalet de 
Valmojado, aprehendiendo drogas y objetos robados 
por valor de 45 m illones de pesetas. Ambos 
dispositivos han sido el fruto de una larga 
investigación que com enzó a mediados del mes de 
septiem bre, cuando se detectó a unos individuos 
sospechosos que actuaban entre La Sagra Alta y 
Madrid.

O Tres concejales del PP 
abandonan el pleno 
en Villacañas

Ma Carmen Zaragoza, Manuel Palos y Modesto Sanz,
concejales del Partido Popular en el Ayuntamiento de 
Villacañas, abandonaron el pleno en el que se debatía la 
revisión de las tasas municipales. En dicho pleno se 
aprobó la disminución de las contribuciones urbana y 
rústica en 12 y 2 puntos, respectivamente, 
incrementándose el resto en un 6 por 100. «Nos sentimos 
engañados por el equipo de gobierno socialista. No sólo 
no han bajado los impuestos, sino que los han subido», 
manifestaba Modesto Sanz, portavoz del grupo popular, 
quien criticaba, así mismo, el horario elegido para 
celebrar la sesión, las 12 de la mañana, y anunciaba la 
convocatoria de una asamblea informativa para explicar al 
pueblo la situación. Por otro lado, son más de mil las 
firmas recogidas en la localidad contra los impuestos.

POLTRONAS 
Y PASILLOS

Magdalena Aguilar

Dieciocho
meses

Dieciocho meses después de la barrida electoral socialista en To
ledo el triunfo se les ha atragantado. Desde la Diputación no han 
sabido (o querido) colmar las expectativas de cambio que anun
ciaron y mantienen el mismo staff operativo y tipo de gestión 
que el ex presidente del PP, Mariano Diez. En los ayuntamien
tos, los problemas políticos y económicos se acumulan sin que la Junta, a tra

vés de sus delegaciones, o la Diputación les den una solución. Y en el PSOE 
la división interna se consolida y fuerza a sus dirigentes a «salir» por la pro
vincia.

Pero ha sido en Toledo y Talavera donde la crisis de los ayuntamientos ha 
sido más notoria. En Toledo, Sánchez Garrido, aupado a los altares del Go
bierno municipal con el apoyo del mismísimo Felipe González, es incapaz de 
formar un gobierno que le dure seis meses. Primero se vio obligado a cam
biarlo cuando su número tres, Francisco Hernánz se convirtió en presidente 
de la Caja Regional. Después cambió algunas concejalías de manos para col
mar las expectativas de liberación de algunos concejales como Antonio Gui
jarro, Calvo Chiva o José María Poveda. Con la tercera crisis llegó la pri
mera dimisión, la de Francisco Hernánz, que prefería el sillón de la entidad 
regional al de la Hacienda local y obligaba a una tercera reorganización muni
cipal que convertía al concejal Roberto López en «todopoderoso» con cargos 
en todas las instituciones controladas por el PSOE. La cuarta ha cerrado una 
página al problema que más quebraderos de cabeza está dando al Ayuntamien
to: el tráfico. Calvo Chiva, que se ha visto amenazado y zarandeado verbal
mente por vecinos anónimos, ha comprobado en sus carnes que nadie de su 
grupo le apoyaba y que ha tenido que dimitir para que, como a los difuntos, se 
le recuerde lo bueno y valiente que era. Ahora Sánchez Garrido debe poner 
orden. No ha sido a la tercera pero quizá a la cuarta sea la vencida.

En Talavera la situación no es mejor. El candidato a la alcaldía dimitió 
porque la Dirección de Toledo no «lo soportaba» y tragó con él para evitar 
problemas en las elecciones. Corrochano se fue con su grupo en contra de él 
y un candidato en puertas, Isidro Flores, muy ocupado para hacerse cargo de 
la segunda ciudad de Castilla-La Mancha y un colectivo, Nosotros, Talavera 
con las uñas fuera y unas reivindicaciones difíciles de colmar. Flores, después 
de la investigación en el Congreso es, junto a Jesús Camacho, su compañero 
diputado también de Talavera, de los que menos faltas de no asistencia tiene; 
porque ya se sabe si se falta se paga una multa de 20.000 pesetas. Flores dedi
ca dos días a su Ayuntamiento y, mientras en su grupo la división interna se 
consolida.

Desde Toledo se intenta apuntalar a Flores con apoyos y visitas esporádi
cas, pero los deseos de este de seguir de diputado u optar al Senado compagi
nando su cargo de alcalde con el de Madrid, igual que hace el alcalde de Ciu
dad Real, Lorenzo Selas, le puede provocar fuertes «broncas» en las agrupa
ción de Talavera, una de las más divididas de la provincia.

Pero a Flores, sobre todo, le va a salir ahora un competidor. Su amigo Tir
so Lumbreras, se convertirá en el nuevo delegado de la sucursal de la Junta 
en Talavera. Lumbreras, que siempre soñó con la alcaldía, será el represen
tante de Bono y el que distribuya el dinero de la Junta en esa ciudad en su 
nombre. Un alcalde paralelo, fiel a Hernández Moltó, al que Flores empieza 
a ver como un rival.
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L o s  sindicatos de la Administración pública ya tienen una fecha de referencia. El éxito de la huelga convocada el pasado 26 de 
noviembre y la respuesta a la concentración en la toledana Plaza de Zocodover ha dejado corta la respuesta funcionarial del ya mítico 
14-D. Aunque la pérdida de poder adquisitivo fue el detonante de esta convocatoria, lo cierto es que en el ambiente flotaba la protesta 

contra la gestión del Gobierno socialista. A esta huelga no le ha faltado su ingrediente político.

PRIMERA HUELGA GENERAL EN LA ADMINISTRACION

Los funcionarios se rebelan 
contra la crisis

que los propios dirigentes 
sindicales decían estar sor
prendidos.

Los datos del Gobierno y 
de los sindicatos a cerca de 
la incidencia no coinciden, 
como viene siendo habitual. 
Según las centrales convo
cantes, en la provincia de 
Toledo el 75 por 100 de los

C
on esta huelga nos 
hemos quitado de 
encima el muerto 
de que no somos 
reivindicativos, de 
que no nos move
mos.» Con estas 
palabras, Manuel 
Peiró, secretario del Sindi

cato de A dm inistraciones

Públicas de CC OO de Tole
do, se dirigía a los cerca de 
2.000 funcionarios reunidos 
en la Plaza de Zocodover. La 
respuesta a la primera con
vocatoria de huelga general 
hecha de forma específica a 
los trabajadores de la Admi
nistración pública fue im 
portante, hasta el punto de

Entre 1.500 y 2.000 funcionarios se manifestaron entre Zocodover y fe Plaza del Ayuntamiento.
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trabajadores de la Adminis
tración pública habían se
cundado el paro. El goberna
dor civil de Toledo, Daniel 
Romero, hablaba de poco 
más del 42 por 100 de inci
dencia.

Aparte de la reiv indica
ción económica de esta huel
ga -los sindicatos sostienen 
que los p resu p u esto s  de 
1993 suponen una pérdida 
de poder adquisitivo para los 
empleados públicos-, no se 
puede olvidar el carácter po
lítico de la misma. Y la me
jor prueba fueron las consig
nas coreadas a lo largo de la 
manifestación que recorrió 
desde Zocodover a la Plaza 
del Ayuntamiento, en la ca
pital toledana. Se seguía ha
blando de «si nos congela
mos no trabajamos», pero se 
añadían otras consignas que 
apuntaban hacia los entresi
jos de la A dm inistración: 
«más trabajadores y menos 
asesores», o un reiterado 
«golfos».

Este mismo carácter polí
tico estaba puesto de mani
fiesto con la presencia de 
destacados hombre públicos 
en la concentración de Tole
do. El diputado regional Jo
sé M olina, p ro feso r de 
EGB, rep resen tab a  a Iz 
quierda Unida. Este partido 
había pedido días antes que 
se suspendiera el pleno de 
las Cortes regionales previs
to para ese día. La propuesta 
no fue admitida, pero IU rei
teró sus in iciativas p arla
m entarias previstas. Tam
bién se hallaba presente el 
portavoz del Partido Popular 
en la Diputación de Toledo, 
Tomás Martín Peñato, que 
adem ás es funcionario  de 
esa entidad. Aparte de ta reivindicación económica, los funcionarios piden mejores servicios.

i®®® NORMALIDAD

La normalidad con que se 
d esa rro lló  la jo rn ad a  de 
huelga era resumida por el 
secretario general del Go
bierno Civil, Flavio Martín. 
«Ha sido una jornada nor
mal, por lo que nos tenemos 
que felicitar, pero no se po
día esperar otra cosa de un 
colectivo como el nuestro», 
les decía a los representantes 
de los tres sindicatos mayo- 
ritarios -C C  OO, UGT Y

C SIF- que subieron hasta 
las dependencias del Gobier
no Civil para hacer entrega 
de un documento.

Y en efecto, la jornada ca
reció de cualquier incidente 
destacable. Solam ente las 
puertas del INSERSO y de 
MUFACE aparecieron por la 
mañana selladas con silico- 
na. Este hecho fue atribuido 
a «una gamberrada», más 
que a alguna acción organi
zada.

A prim eras horas de la

mañana se produjo una pe
queña incidencia entre el pi
quete informativo que se di
rigía a los centros de trabajo 
y los trabajadores de FOC- 
SA. Al parecer, éstos habían 
recibido la orden de limpiar 
las paredes de carteles, des
de Zocodover al Centro Uni
versitario. Al final fue una 
patrulla de la Policía Nacio
nal la que disuadió a los lim
piadores.

Una de las actuaciones 
más espectaculares del p i

quete informativo se produjo 
cuando los aproximadamen
te 40 sind icalistas de CC 
OO, UGT y CSIF irrumpie
ron pasadas las siete de la 
mañana en el patio central 
de la Delegación de Hacien
da con silbato en boca y co
reando consignas a favor de 
la huelga.

® ÍX § )  INCIDENCIA

S ind icatos y G obierno  
vo lv ieron  a d isc rep ar en
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El gobernador permitió la manifestacioón, a pesar de no haberla solicitado Las cifras acerca de la incidencia de la huelga volvieron
con los 10 días preceptivos. a discrepar entre sindicatos y Gobierno.

cuanto a la incidencia de es
ta huelga. Incluso entre las 
propias centrales convocan
tes había diferentes cifras. 
Según CC 0 0  la incidencia 
en la provincia de Toledo 
fue del 75 por 100. UGT da
ba la cifra del 85 por 100, en 
tanto que el gobernador civil 
de Toledo, Daniel Romero, 
hablaba, primero de un 42 
por 100 y después bajaba el 
porcentaje a un 38,41 por 
100.

Lo que sí es cierto, y en 
esto  estu v iero n  todos de 
acuerdo, es que en determi
nados sectores de la Admi
nistración, la incidencia fue

muy superior que en otros. 
Correos fue uno de los cen
tros en donde hubo un ma
yor seguimiento. También 
en las entidades gestoras de 
la Seguridad Social, es decir, 
INSS y dirección provincial 
del INSALU D, hubo una 
im portante incidencia , al 
igual que en el INEM. Preci
samente los sindicatos sos
tienen que es en estos cen
tros en donde se da una ma
yor precariedad en el em 
pleo, es decir, en donde exis
te un mayor porcentaje de 
contratación temporal.

Dentro de la Administra
ción regional se habla de un

desigual seguimiento de la 
huelga. Por ejemplo, en la 
Consejería de Cultura la in
cidencia fue muy importan
te. Menos en Administracio
nes Públicas y otras conseje
rías. UGT y CC OO coinci
den en que la media fue del 
65 por 100 y según la Junta 
de Comunidades sólo se al
canzó el 35,7 por 100.

En la Diputación, los sin
dicatos hablaban, por ejem
plo, de «palacio» en donde 
al parecer sólo estaban tra
bajando los servicios míni
mos. Sin embargo, en otros 
centros dependientes de la 
D iputación , la incidencia

apenas se notó, como por 
ejemplo, en el hospital ge- 
riá trico  V irgen del Valle. 
«Aquí ha venido todo el 
mundo, empezando por los 
médicos, no porque no apo
yemos a los huelguistas, si
no porque nadie quiere que 
le descuenten de su sueldo 
al final de mes», explicaba 
una de las trabajadoras de 
ese hospital, quien aclaraba 
que ella estaba satisfecha de 
que le hubiera tocado cubrir 
los servicios mínimos «para 
evitar problemas de con
ciencia».

Por lo general, en la sani
dad la incidencia de la huel-

M anifestación espontánea en Talavera
¡Queremos ser como el 
perro de Boyer!... ¡Se 
sabe, se sabe, se lo han 
gastado en el AVE!... 
¡Solchaga, cabrito... 
congélate tú el pito!... 
fueron algunas de las 
consignas que los 
funcionarios de Talavera, 
unos 400, fueron coreando 
en manifestación por las 
calles de la ciudad. El acto 
no tenía autorización del 
Gobierno Civil, y tampoco 
estaba previsto que se 
hiciese, sino que la idea 
surgió de manera 
espontánea, tras la 
concentración que tuvo 
lugar a las 12 de la 
mañana en la Plaza del 
Pan, frente a la entrada del 
Ayuntamiento, 
volviéndose a repetir hacia

la 1 del mediodía frente a 
la Delegación de 
Hacienda, con pitadas para 
los empleados que estaban 
trabajando, que optaron 
por cerrar
momentáneamente las 
oficinas hasta que los 
manifestantes se 
dispersaron.
Las cifras facilitadas por 
los tres sindicatos 
convocantes de la huelga y 
con representación en 
Talavera (CC OO, UGT, y 
CESIF) sobre el 
seguimiento de la jornada 
de paro, en los distintos 
sectores, han sido las 
siguientes: Ayuntamiento, 
un 95 por 100 (que de los 
alrededor de 700 
trabajadores que tiene el 
Consistorio, sólo 36

estaban trabajando); 
Justicia, 20 por 100; 
Hacienda, 20 por 100; 
Ambulatorio, 50 por 100; 
INSALUD, 80 por 100; 
centros de salud, 50 por 
100; Correos, 100 por 100; 
enseñanza, 75 por 100; 
INEM, 60 por 100; 
INSERSO, 20 por 100; 
Centro Agropecuario, 60 
por 100; FPO, 100 por 100; 
agricultura, 90 por 100; y 
CRSP, 60 por 100. De 
manera global, los 
representantes sindicales 
manifestaron que el 
seguimiento de paro ha 
sido de un 85 por 100, 
destacando que los 
principales focos en los 
que éste ha tenido 
incidencia han sido en los 
servicios municipales,

Correos y sanidad.
La jornada de paro estuvo 
envuelta en un ambiente de 
especial tensión entre los 
trabajadores municipales, 
ya que el concejal de 
Hacienda, José Miguel 
Camacho, coaccionó a 
éstos, amenazándolos con 
realizarles la revisión 
salarial de 2 puntos por 
encima del IPC del 93 que 
tienen garantizada a través 
del convenio que firmaron 
con el Ayuntamiento. El 
tema se resolvió días antes 
del paro, gracias a la 
mediación de UGT y CC 
OO, que se entrevistaron 
con éste y con el alcalde, 
haciéndoles cambiar de 
postura.

•  JUANA AVILA
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Imagen de la manifestación del pasado día 26 de noviembre.

ga no fue muy importante, 
en tre  o tras cosas porque 
SATSE, el sindicato más re
presentativo del sector, aun
que apoyó la convocatoria, 
no lo hizo expresam ente. 
También en la enseñanza, 
especialmente en la secun
daria, la incidencia fue irre
gular, a pesar de que los cin
co sindicatos hicieron una 
convocatoria expresa. Los 
enseñantes consideran que 
difícilmente se van a poder 
emprender las reformas que 
contempla la LOGSE si se 
recortan  los presupuestos 
para educación.

El Ayuntamiento toledano 
fue otro de los centros en los 
que la huelga dejó sus secue
las. La mayoría de los fun
cionarios la secundó, respe
tando los servicios mínimos.

®<§xDSERVICIOS MINIMOS

Precisam ente de nuevo 
los servicios mínimos han 
vuelto a ser motivo de polé
m ica entre la A dm inistra

ción y los sindicatos. Estos 
consideran que ya que se ha 
negociado una ley de huelga 
que deja bien claro cuáles 
deben ser los servicios pú
b licos, «se podían haber 
aplicado ya , como prueba 
de buena voluntad», explica
ba M an u e l P e iró , de CC 
0 0 .  En determinados cen
tros, como la Delegación de 
Hacienda, Sanidad, Educa
ción, el MOPT o Prisiones, 
los servicios mínimos estu
vieron impuestos desde M a
drid. En el resto de los orga
nismos se concretaron pen
sando en que los ciudadanos 
no se vieran afectados por 
esta huelga. Por lo general, 
en las consejerías y demás 
departamentos se negoció un 
conserje y un cajero.

El buen clima con que se 
desa rro lló  la jo rn ad a  de 
huelga se puso de manifiesto 
cuando los representantes de 
los tres sindicatos mayorita- 
rios subieron al Gobierno 
Civil para hacer entrega de 
un escrito  al gobernador.

También los medios de co
municación tuvieron acceso 
a esta pequeña reunión. Sin 
em bargo, D aniel R om ero
no recibió directamente a los 
sindicalistas, cuestión que 
fue criticada como «falta de 
sensibilidad». R om ero  se 
defendía diciendo que «sí ha 
sido sensibilidad autorizar
les una manifestación que 
no había sido solicitada en 
el plazo de 10 días que con
templa la ley».

Según las palabras textua
les del gobernador, «me pa
rece que la huelga no haya 
tenido mucha respuesta, pe
ro sí es significativa».

Para el próximo día 15 de 
diciembre está prevista otra 
huelga general, en caso de 
que no se haya llegado a un 
acuerdo entre los sindicatos 
y la Administración. Aqué
llos confían en que no sea 
necesario poner otra vez a 
prueba la movilidad de los 
funcionarios.

•  BEATRIZ JIMENEZ

Los sindicatos 
tienen convocada 
otra huelga 
general en la 
Administración 
para el próximo 
15 de diciembre.

Los sindicatos 
estaban 
sorprendidos 
de la respuesta 
dada por 
los funcionarios.
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L a  dimisión de Calvo Chiva ha abierto una cuarta crisis municipal. El reparto de los cargos del 
ex concejal lo está estudiando con lupa el alcalde, Sánchez Garrido, hasta ahora incapaz de hacer 
un equipo de gobierno que le dure más de seis meses. El alcalde quiere pacificar a su grupo y para 

ello podría optar por darle la Concejalía de Tráfico a Añó y Personal a Guijarro.

CALVO CHIVA ESPERO A WINKLER PARA DIMITIR

Cuarta crisis municipal 
en el Ayuntamiento de Toledo

L
a cuarta crisis municipal 
ha pillado descolocado al 
grupo municipal socialis
ta a pesar de que la dimi
sión de Calvo Chiva era 
una «crónica anuncia
da», después de que fue
ra el propio Hernández 
Moltó el que se lo pidiera ha

ce meses. Pero, además, ha 
vuelto a poner en entredicho 
la lista elaborada por Sán

chez Garrido y la dirección 
socialista de Toledo.

En sólo 18 meses, Sánchez 
Garrido ha modificado su 
equipo de gobierno cuatro ve
ces. Dos forzado por Fran
cisco Hernánz, número tres 
de su lista , y una tercera 
cuando cambió de manos, por 
m otivos de liberación, las 
concejalías. Todas las modifi
caciones arrastraron una fuer

te crisis interna en el grupo 
socialista, que aún no ha su
perado.

Ahora Sánchez Garrido
quiere nivelar las expectati
vas de los miembros de su 
equipo, apoyado en la tesis de 
que seguirá gobernando con 
la «complacencia» de IU, que 
está dispuesto a facilitar con 
sus votos la gobernabilidad 
del Ayuntamiento en manos 
del PSOE. El alcalde quiere 
que el concejal de Tráfico sea 
un liberado, pero tam bién 
quiere repartir los cargos para 
evitar que algunos concejales 
concentren demasiado poder.

Pedro Añó es el candidato 
a la concejalía de Tráfico 
aunque no se liberaría, por
que tiene un trabajo cómodo 
que le permitiría compatibili- 
zar los cargos, dando la libe
ración al concejal de Hacien
da, Emiliano García Page, 
sin trabajo y con dedicación 
plena, ac tualm ente en el 
Ayuntamiento. Además, éste 
es, hasta ahora, el concejal 
que mejores rendimientos po
líticos, a nivel municipal, le 
está dando. Emiliano García 
Page, a pesar de su juventud, 
ha conseguido calmar a los 
empresarios en un tema con
flictivo como es el nuevo im
puesto del IAE, que en la ma
yoría de los ayuntamientos 
españoles está provocando 
fuertes enfrentamientos y ma
nifestaciones empresariales.

Personal, la otra delega
ción conflictiva en las manos 
de Calvo Chiva, la tomaría 
alguien que conociera bien el 
tema y de absoluta confianza 
del alcalde, probablemente 
Antonio Guijarro, portavoz 
y liberado municipal.

La decisión definitiva de 
Sánchez Garrido no se co
nocerá hasta la próxima se
mana, pero para el alcalde no 
va a resultar fácil frenar una 
crisis intema que lleva meses 
gestándose y que ha termina
do por dividir al grupo en 
bandos enfrentados por los 
superpoderes y la acumula
ción de cargos que algunos 
concejales tienen.

D D D Y  LLEGO WINKLER

El pasado fin de semana 
estuvo en Toledo el urbanista 
alemán Bernhard Winkler,
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autor del Estudio Integral de 
Tráfico que plantea la peato- 
nalización total del casco his
tórico de la ciudad y vino a 
conocer las primeras medidas 
que se han aplicado de su 
plan así como las reacciones 
que han suscitado entre los 
diferentes sectores: vecinos, 
comerciantes y políticos.

Y estuvo acom pañado 
además por el concejal de 
Tráfico, José Luis Calvo 
Chiva, que ya había presen
tado hacía días su dimisión al 
alcalde aunque todavía no se 
había hecho pública. Tal vez, 
el urbanista, si lo hubiera sa
bido, podría haber aconseja
do también en este tema, por 
su experiencia vivida con la 
dimisión del concejal de Trá
fico de Bolonia, donde Win- 
kler ha realizado otro trabajo 
de tráfico y peatonalización.

Los representantes de las 
distintas asociaciones de ve
cinos del conjunto histórico 
mantuvieron su apoyo al pro
yecto de Winkler y conside
raron que aunque las medidas 
tomadas hasta ahora eran rne- 
jorables, había que «seguir 
adelante». El portavoz del 
grupo m unicipal del PP, 
Agustín Conde, criticó que 
aún no se habían proyectado 
este año las obras que requie
re el plan del urbanista como 
las escaleras m ecánicas, 
mientras el alcalde, Joaquín 
Sánchez Garrido, aclaró a

Winkler que ya se han ini
ciado las obras del aparca
miento subterráneo del Co- 
rralillo de San Miguel y que 
se estaba elaborando el pro
yecto para el del paseo del 
Recaredo. Julio Herrera, en 
representación del grupo mu
nicipal de IU, volvió a abo
gar por dar, ante todo, priori
dad al peatón y apuntó que 
«si los vecinos vuelven a vi
vir en el casco, habremos 
triunfado en el plan».

Los representantes de los 
comerciantes del casco fue
ron los que plantearon más 
inconvenientes. Reivindica
ron la instalación de parkí- 
metros en el interior del re
cinto histórico, donde tam
bién pedían que se dejaran 
rutas para la libre circulación 
de vehículos. Plantearon, asi
mismo, la construcción de un 
apeadero «cómodo» para los 
viajeros de autobuses -d is 
crecionales y urbanos- en la 
superficie del Corralillo de 
San Miguel y argumentaron 
que «se ha producido una 
bajada en el comercio desde 
que se han implantado las 
nuevas medidas por no haber 
dado al mismo tiempo otras 
alternativas», según dijo el 
presidente de los comercian
tes, Alfredo Martín.

Bernhard Winkler dijo 
desconfiar de la instalación 
de parkímetros en el interior 
y de permitir la circulación

por algunas rutas que no fue
ra sólo para carga y descarga 
y para los residentes, «volve
rían a estar todos los coches 
dando vueltas buscando 
aparcamientos». Sobre las 
nuevas medidas, el urbanista 
dijo que apenas era «un pri- 
merísimo paso», apuntando 
que había que ir dando solu
ciones provisionales mientras 
se acom eten las obras de 
gran envergadura , com o 
«aparcamientos en superficie 
fuera ele las murallas y auto
buses urbanos desde estos lu
gares».

A principios de semana, 
cuando ya Winkler se había 
marchado, la Cámara de Co
mercio en boca de su presi
dente, Miguel Angel Mora
les, arremetió contra el plan 
del urbanista y las medidas 
tomadas por el Ayuntamiento 
sobre la reordenación del trá
fico en el casco, basándose 
en un estudio que habían he
cho en septiembre entre los 
propios comerciantes. Para 
éstos, todo ha sido un «gran 
error y ha habido mucha im
provisación» y defendieron 
que sólo se peatonalizara el 
centro del casco, práctica
mente igual que está ahora, y 
que se debían acometer para 
ello obras de infraestructura 
como «eliminar aceras, mo
dificar el empedrado e insta
lar una iluminación ambien
tal».

“Estaban 
divididos 
por m í”
«Me marcho porque no 
quiero ser origen de más 
conflictos. Estaban 
divididos por 
defenderme unos y por 
atacarme otros», así 
explica el ex concejal de 
Tráfico, José Luis 
Calvo Chiva, los 
motivos de su dimisión y 
la situación planteada 
entre los miembros 
socialistas del Gobierno 
municipal y añade «esas 
discrepancias ya me 
costaron marcharme del 
Comité Local». Sobre su 
trabajo en las concejalías 
de Tráfico y Personal 
apunta que «se aprobó 
por unanimidad el 
primer Acuerdo 
Regulador de los 
Funcionarios, que jamás 
lo habían tenido hasta 
entonces, y cuando me 
propusieron lo de 
Tráfico, el alcalde me 
dijo que había que poner 
en marcha el plan de 
Winkler. He puesto en 
práctica una pequeña 
parte de su primera fase. 
El alcalde me ha dejado 
hacer y no me ha puesto 
cortapisas». Pero sus 
compañeros parece que 
no se lo pusieron tan 
fácil, «estoy 
desencantado con 
algunos
comportamientos y 
envidias. Yo tengo un 
concepto distinto de la 
política a la que se vive, 
creo que lo fundamen tal 
es gestionar. Estar en 
política para ocupar 
cargos jamás se me ha 
ocurrido», dice un ex 
concejal que además 
afirma que ha sido 
insultado
insistentemente por 
algunos ciudadanos tras 
aplicar las medidas de 
reordenación del tráfico 
en el casco.

C. C.
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la representación 
en la CCM

El sindicato de banca y 
ahorro de CCOO ha pedido 
al consejero de Economía, 
Isidro Hernández 
Perlines, y al grupo 
socialista de las Cortes, que 
se incremente la 
representación de los 
trabajadores en los órganos 
de gobierno de la caja. 
Actualmente los 
trabajadores representan un 
5 por 100 de la asamblea, el 
porcentaje mínimo que 
contempla la LORCA, y 
CCOO pide un 15 por 100, 
porcentaje máximo. El 
portavoz del grupo 
parlamentario acepta este 
incremento.

Los representantes de CCOO
en la Caja de Guadalajara_ _ _ _ _
mostraban durante_ _ _ _ _ _ _ _
su comparecencia ante los medios 
de comunicación toledanos
cierta decepción sobre_ _ _ _ _ _ _
el curso de los acontecimientos 
en esa entidad. Por un lado, 
las promesas hechas por el propio 
presidente, Juan Antonio Nuevo, 
de equiparar la situación laboral
de los trabajadores de_ _ _ _ _ _ _
la Caja de Guadalajara a los 
de la Caja de Castilla-La Mancha, 
todavía no se han cumplido.
«No tienen intención ni posibilidad 
de equipararnos», aseguran.
Por otro lado, parece que_ _ _ _ _
en los últimos tiempos han surgido
tensiones anteriormente_ _ _ _ _
inexistentes con los representantes 
sindicales. Es decir, que éstos no lo 
tienen nada fácil. Sólo confían en 
no ser absorbidos por una entidad 
de fuera de la región._ _ _ _ _ _ _

O  Desciende el número 
de proyectos industriales

O  Los agricultores se manifestarán 
en Estrasburgo.

Un grupo de agricultores castellano-manchegos viajará el 
próximo día 1 de diciembre a Estrasburgo para 
manifestarse en contra de la Política Agraria Común y de los 
recientes acuerdos del GATT. «Esto puede ser la puntilla 
para el campo», explicaba José María Fresneda, de 
ASAJA. Esta organización va a pedir «un movimiento de 
cohesión regional a favor de la agricultura». Por otra parte, 
el Centro Nacional de Jóvenes Agricultores ha hecho un 
llamamiento para que se apoye a Francia en contra de los 
acuerdos del GATT. Ambas organizaciones han anunciado 
que en el futuro habrá nuevas movilizaciones.

O  La OPA celebró 
su asamblea provincial

El número de proyectos industriales presentados en la 
Consejería de Industria y Turismo ha descendido ligeramente 
respecto al año anterior. No obstante, en los 10 primeros 
meses del año fueron aprobados 726 proyectos que generaron 
una inversión de 14.344 millones y la creación de 2.757 
puestos de trabajo. Asimismo se atendieron 1.356 
expedientes de autoempleo, con una inversión de 2.000 
millones de pesetas y 135 expedientes sobre turismo.

La Organización de Profesionales y Autónomos (OPA) 
celebró el domingo su primera asamblea provincial a la que 
asistieron unos 250 autónomos. Durante la reunión se trató 
la problemática de este colectivo de pequeños empresarios y 
se elaboraron tres enmiendas a los Presupuestos Generales 
del Estado. Asimismo se trataron algunos asuntos sobre 
sistemas fiscales y Seguridad Social. Otro de los puntos 
abordados fue la renovación de la ejecutiva provincial.
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D e b h o r a ,  Charo, Nieves 
y José Luis aparecen en 

estas páginas tras pasar por 
la cámara de Fernando G. 

Raposo, Harry y, por el 
estilismo, maquillaje y 

peluquería de Francisco 
Hernández, Fran. Ellos, 

junto con Pilar López, 
Teresa Castañedo 

(directora técnica), Nieves 
Ibáñez y Aurelio Ruiz han 

montado la agencia TTL- 
Estudio, dedicada a la 

búsqueda de nuevos 
talentos para la pasarela en 
todo el ámbito provincial.

Charo Herrero hace gimnasia rítmica y destaca por su mirada y  espontaneidad.

UNA PROFESION MUY SOLICITADA

Cómo ser modelo 
en provincias

F
ernando G. Raposo,
Harry, posee las ideas 
muy claras sobre cómo 
debe plantearse el tema 
una persona que desee 
ser modelo. «Es muy 
importante la falta de 
vergüenza ante la cá

mara y sobre todo que sepa 
actuar. A Eugenia Silva se le 
notaba que valía para esto.»

Harry, el auténtico descu
bridor de la rutilante Euge
nia Silva, ha montado ahora 
la agencia TTL-Estudio en

compañía del estilista Fran
cisco Hernández, de Aure
lio Ruiz, Nieves Ibáñez, Te
resa Castañedo y de Pilar 
López. Se trata, entre otras 
cosas, de cazar talentos que 
reúnan las condiciones nece
sarias para desenvolverse 
con armonía en el proceloso 
mundo de la moda.

La altura es uno de los 
mayores impedimentos a la 
hora de tom ar la decisión. 
Una chica que aspire a top- 
model debe medir 176 centí

m etros como m ínim o. En 
cualquier caso carecer de es
te atributo no cierra las puer
tas. Existen otros capítulos 
dentro de la moda (publici
dad por e jem plo) que no 
precisan tamaña longitud.

Otro de los principales obs
táculos reside en la actitud de 
algunos padres frente a esta 
profesión. Al igual que sucede 
con el teatro la mayoría sue
len mostrarse recelosos y des
confiados cuando sus hijas les 
comunican que van a un estu-
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El book de alto nivel vale 40.000 pesetas y consiste en dos sesiones que ser realizan 
en el estudio y en exteriores.

Nieves Cosme llama la atención por sus buenas proporciones y rasgos orientales.

dio para hacerse unas fotos.
«Los padres no se fían mucho 
del tema -señala Harry- , se 
creen que sus hijas se van a 
convertir en vulgares putas y 
por eso a veces las chicas re
sultan coaccionadas.»

®m> DISCOTECAS

Harry y su equipo suelen 
exp lo ra r las d isco tecas y 
otros lugares de moda a la 
búsqueda de caras nuevas y 
sugerentes. Apoyan esta la
bor colocando carteles en 
bares e institutos. Su campo 
de acción está principalmen
te en los bares de Alfileritos, 
y en El Corralito.

Las apariencias engañan 
más que nunca en esta profe
sión. Lina persona de las con
sideradas «guapas» puede no 
ser la adecuada mientras que 
otra persona que sea «expre
siva» o «intensa» sí puede 
llegar a servir. En este sentido 
Harry señala que «no por ser 
una resultona de discoteca o 
ligar mucho se vale. Muchas 
que son así salen horribles».

«Ser guapa no quiere decir 
automáticamente que vayas a 
salir bien en una foto. Lo im
portante es ser una buena

“percha”, es decir, poseer un 
cuerpo proporcionado y ade
más tener y demostrar inte
rés. También hacen falta unas 
facciones correctas que pue
dan dar juego.»

A  veces la cuestión puede 
estar en parecerse, en suscitar 
analogías con alguien famoso 
que posea un mínimo de look, 
«porque la gente identifica y 
esteriotipa un determinado f í 
sico. Están los ejemplos de 
Marilyn y de James Dean». 
Pero lo esencial es interpretar, 
ser un poco actriz y hacer el 
papel. «La chispa», «el án
gel» o «el duende» resultan 
también fundamentales.

( I # ®  EL PROCESO

Cualquier chico o chica 
que desee empezar a tomar 
contacto con el mundo de la 
moda necesita imperiosamen
te un book básico, o lo que es 
lo mismo, fotos de 20 x 30 
que reflejen su imagen y sean 
la tarjeta de visita a disposi
ción de las agencias.

Un book básico se consi
gue con una sesión de estudio 
cuya duración no sobrepase 
las dos horas. El precio, inclu
yendo los ponnenores de esti-

persona que desee  
in ic ia r un co n tacto  
con la  m oda  
n e ce s ita  un book  
básico (1 2 .0 0 0  
p e s e ta s ) .”

L s  m uy
im p o rta n te  la  fa lta  
de vergüenza an te  
la  cám ara y  saber  
a c tu a r.”

lismo, maquillaje y peluquería 
es de 12.000 pesetas. Una tar
jeta de visita más sofisticada 
la constituye el «composit», 
es decir, cuatro fotos como un 
díptico de imprenta del que se 
tiran más de 100 para folletos 
publicitarios.

Es posible efectuar un book 
de más nivel (40.000 pesetas) 
que consistiría en instantáneas

sacadas en estudio y en exte
riores. Aquí se tarda ya un día 
y las fotos de estudio son tan
to en blanco y negro como en 
color. Toledo es una ciudad 
que ofrece múltiples variacio
nes y posibilidades en el apar
tado de exteriores gracias a su 
entorno monumental. De to
das fonnas las preferencias en 
este apartado se decantan más 
hacia habitaciones grandes, 
bien decoradas y con grandes 
espacios.

El nivel de exigencia con 
los noveles modelos es prác
ticamente mínimo. Se parte 
de la base de que es la ini
ciación y por ello hay que 
hacerse a la idea, que abun
darán los fallos propios de la 
inexperiencia. De momento 
han realizado 25 book bási
cos aproximadamente.

Las sesiones pueden llegar 
a resultar largas y tediosas. 
Todo debe estar preparado, 
hasta el más ínfimo detalle, y 
por eso la cuestión puede alar
garse más de lo esperado. En 
cualquier caso, si se trata de 
un book básico, el asunto no 
se demorará más de dos ho
ras. No hay que olvidar que se 
realizan tan sólo 36 tomas pa
ra luego seleccionar cinco.
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Los nuevos valores que 
aparecen en estas páginas 
traslucen la naturalidad a la 
que hacíamos referencia ha
ce un momento. Ellos son 
Debhora Silva, Charo He
rrero, Nieves Cosme y José 
Luis Palomino.

José Luis Palomino es to
ledano y nació en agosto de 
1976 bajo el signo de Leo. 
Mide 180 centímetros y pesa 
70 k ilogram os. Calza un 
44/45 de los que llaman la 
atención. Para Fernando G. 
Raposo, «Palomino destaca 
por su cara, porque sus fac
ciones son muy varoniles, y 
eso es lo que se lleva ahora».

De Nieves Cosme Harry

Harry ensalza de José Luis 
Palomino sus facciones 
varoniles.

En Debhora se ¡untan la dulzura y la sobriedad en el estilo.

La chispa, el duende y el ángel 
son fundamentales.

Hay que escabullirse de 
las posturas forzadas y de las 
poses antinaturales. El resul
tado final refleja la suma de 
un fotógrafo, un estilista, un 
peluquero, un maquillador e 
incluso un coreógrafo. Hay 
que trasmitir una sensación 
de naturalidad idéntica a la 
exigida a los actores.

mm MODELOS

ensalza «sus buenas propor
ciones y sus rasgos orienta
les. Mabel triunfó en la pasa
rela por sus ojos achinados 
además de por su altura». 
Nieves mide 169 centímetros 
y pesa 55 kilos. Nació en To
ledo bajo el signo de Virgo y 
tiene 18 años. Sus ojos son 
marrones y verdosos y en el 
apartado de pecho y cintura 
da 88-63 respectivamente.

«Charo Herrero destaca 
por la elasticidad de su cuer
po (es gimnasta rítmica) y por 
su mirada y espontaneidad» 
señala Harry. «Debhora lla
ma la atención por su dulzura

Las sesiones pueden resultar largas y tediosas. Hay que cuidar hasta el más intimo 
detalle.

y la sobriedad de su estilo», 
concluye. Debhora es Leo y 
Charo Cáncer. La fotogenia 
que poseen estos cuatro mo
delos principiantes es eviden

te. Lo que auténticam ente 
transforma es el trabajo.

•  TEXTO: I. ARIZAGA 
FOTOS: TTL-ESTUDIO
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PERFILES

TECNO-CAD ENTREGO LOS DIPLOMAS EN VILLASEQUILLA
Unos 16 jóvenes de Villasequilla han concluido 
recientemente el curso de informática impartido por la 
empresa Tecno-Cad Computer S. A., en esa localidad. Se trata 
de cursos impartidos por técnicos titulados a grupos 
reducidos. Esta empresa, cuya sede se encuentra en Madrid, 
viene trabajando en la provincia de Toledo desde hace varios 
meses, y los alumnos ya empiezan a recoger sus frutos.

FRIMANCHA AUMENTO LAS VENTAS UN 10 POR 100
La empresa ciudarealeña Frimancha ha facturado en los 9 
primeros meses de este año 7.590 millones de pesetas, lo 
que significa un incremento del 10 por 100 en las ventas, 
según la información publicada por un diario económico. 
Los beneficios alcanzados durante este tiempo alcanzan los 
215 millones, siete más que el año anterior, con lo que la 
rentabilidad ha pasado del 3 al 2,8 sobre las ventas.

MOISES ALONSO, PREMIO 
DE LA CAMARA DE COMERCIO
El concesionario de 
automóviles Moisés Alonso 
ha recibido este año el 
premio Comercio 91 de la 
Cámara de Comercio e 
Industria de Toledo. Esta 
empresa, concesionaria de las 
marcas Nissan, Volvo y 
BMW, entre otras, cuenta con 
cinco establecimientos entre 
Olías, Toledo e Illescas, y 65 
empleados. Regentada por 
Moisés Alonso y sus tres 
hijos -en  la imagen-, su 
volumen de ventas ronda los 
1.000 vehículos anuales. 
Otros premiados son Joma 
Sport, a la mejor campaña de 
publicidad; Aceites Toledo, 
premio a la exportación; 
Lucas Vázquez Alonso, 
premio Laura Heredero; 
Hornos López, premio 
Industria 1991 y Mesón 
Gregorio el premio a la 
actividad turística.

AUTOS ALPIMA, 
CONCESIONARIO OFICIAL 
DE HONDA

Autos Alpima acaba de 
abrir sus puertas en Toledo 
como concesionario de 
Honda en la capital y 
provincia. Entre los 
modelos que se ofrecen al 
público toledano destacan 
las últimas novedades de la 
firma japonesa, como el 
Civic, con cilindradas entre 
1.493 y 1.595 y potencia 
entre 90 y 160 caballos.

UNOS SEIS MIL MILLONES 
PARA NUEVAS LINEAS 
DE TELEFONO
La Compañía Telefónica 
realizará una inversión 
de 6.000 millones de pesetas 
para el establecimiento 
de 9.000 nuevas líneas 
telefónicas en el medio rural 
durante los próximos dos 
años. El presidente 
de Telefónica, Cándido 
Velázquez, y el de la Junta

de Comunidades, José 
Bono, firmaron esta semana 
un convenio que garantiza 
las mismas condiciones para 
el campo que para las zonas 
urbanas. Con este acuerdo, 
quedará cubierto el servicio 
de todo el territorio 
de Castilla-La Mancha 
con un sistema 
de radiotelefonía celular 
que elimina los cables y 
los postes hasta los 
domicilios de los abonados.
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■  “BOLO DEL AÑO”
La Asociación de Amigos 
de la Real Fundación 
Toledo, cuyo presidente es 
Juan Ignacio de Mesa, se
ha constituido entre otros 
motivos para desligarse de 
las instituciones que 
forman parte del patronato 
de la Fundación, ya que, 
según explican, «muchas 
veces son los propios 
organismos los que 
atenían contra el 
patrimonio». Estos 
pretenden nombrar al que 
mayor aberración haya 
cometido «Bolo del año», 
y al parecer la lista de 
candidatos es 
«extensísima».

■  LOS BOMBEROS 
EN EL 085

Para requerir el servicio de 
los Bomberos de Toledo ya 
no será necesario marcar 
un número telefónico de 
seis dígitos, pues el 
Gobierno Municipal ha 
aprobado instalar en breve 
el 085 para conectar con el 
Parque de Bomberos, que 
permite el acceso no sólo a 
los vecinos de la ciudad, 
sino también a todos los 
pueblos de la provincia.

H I U  TUVO QUE DAR 
EXPLICACIONES

El Grupo Municipal de IU 
fue requerido por el 
Comité de Empresa de la 
Fábrica de Armas para que 
aclarara su postura ante el 
futuro incierto de los 
trabajadores, pues el 
alcalde Joaquín Sánchez 
Garrido criticó que IU 
hubiera puesto en marcha 
una plataforma ciudadana 
para reivindicar ante el 
Ministerio de Defensa la 
cesión de témenos para la 
Universidad, así como el 
desarrollo de la misma,
«sin pensar en la situación 
de estas personas». Juan 
José González, concejal de 
IU, explicaba que siempre 
defenderán estos puestos 
de trabajo y que «el alcalde 
ha vuelto a meter la pata y 
está molesto porque hemos 
tomado la iniciativa».

SIETE DIAS TOLEDO
■  UNA VICTORIA 

ARROLLADORA

La Asociación de Amigos del 
Parque Escolar ha formado 
el equipo Club Fútbol Sala 
Parque Escolar, contando con 
seis chavales de 15 y 16 
años. En el primer partido 
que disputaron dentro de la 
categoría cadete de la Liga 
provincial y enfrentándose al 
equipo toledano Fútbol Sala 
Anfa, consiguieron un 
triunfo aplastante con un 
resultado de 15 a 0.

—ooo
■  FALTO ORGANIZACION

Los problemas de 
organización deslucieron 
un poco la celebración del 
XIII Trofeo Diputación de 
Patinaje Artístico, pues 
aunque estaban invitados 
deportistas de la 
Comunidad de Madrid, los 
toledanos no pudieron 
competir con ellos, pues no 
pertenecían a las mismas 
categorías. A pesar de todo, 
los chavales pusieron gran 
ilusión y consiguieron 
copas de oro Irene 
Vicario, Lorena 
Rodríguez, Leandro 
Prieto, Miguel Nombela y 
Sandra Cogolludo, todos 
miembros de la Escuela 
Municipal de Toledo.

—OOO
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■  BUENA MUSICA

Entre los diversos actos que 
se celebraron con motivo de 
la patrona de los músicos, 
Santa Cecilia, la Banda 
Juvenil de Toledo organizó 
una misa donde su grupo de 
Cámara interpretó piezas 
religiosas así como la ya 
tradicional cena de 
fraternidad. Durante el fin de 
semana la Banda Juvenil se 
desplazó hasta Parla para 
participar en un certamen de 
la Comunidad de Madrid.
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SIETE DIAS TAL \VERiK
■  V JORNADAS DE MEDICOS 

RURALES

La Federación castellano- 
manchega de Médicos 
Titulares organizó el pasado 
fin de semana las V Jornadas 
de Médicos Rurales en las 
que se pasó revista a los 
principales problemas de la 
atención primaria en nuestra 
región, a lo largo de 14 
ponencias. A las mismas 
asistieron unos 80 médicos 
que también participaron en 
otras actividades culturales.

-o o o
■  CURSO SOBRE SIDA DEL 

CONSEJO DE LA JUVENTUD

El Consejo de la Juventud de 
Castilla-La Mancha, en
coordinación con la 
Consejería de Sanidad, que 
sufraga los gastos, ha venido 
celebrando a lo largo de esta 
semana un curso de 
formación sobre sida, 
dirigido a 25 jóvenes de 
distintas asociaciones 
juveniles de nuestra región, 
con el fin de que éstos 
trabajen después en las 
mismas, con los 
conocimientos adquiridos.
En nuestra ciudad, la cifra de 
personas que padecen esta 
enfermedad es de unas 90.

S l S i l f l l j l l !
- f AY/

-ooo-
■  INAUGURADO EL NUEVO 

CURSO DE LA UNED
El nuevo curso 92/93 de la 
Universidad a Distancia fue 
inaugurado el pasado viernes. 
Durante el acto, el catedrático 
de Historia, Luis Lorente, 
pronunció una lección 
magistral sobre Los orígenes 
universitarios de Toledo. 
Después se entregaron los 28 
diplomas a los otros tantos 
licenciados del curso pasado. 
Esta se llevó a cabo con la 
presencia de Isidro Flores, y 
de Daniel Romero.

■  CAMPAÑA “INFARTO”
DE LA CCM

Así han calificado los 
directivos de la Caja de 
Castilla-La Mancha la 
campaña promocional de 
la entidad bancada, 
realizada el pasado jueves 
en colaboración con el F.C. 
Talavera. Durante la 
misma se repartieron 1.800 
carpetas con un póster del 
equipo blaquiazul entre los 
alumnos de distintos 
colegios talaveranos que 
acudieron a recogerlo. La 
campaña desbordó las 
previsiones del personal.
La entidad bancada no es 
exponsor del Talavera,

aunque anualmente 
colabora con el equipo, 
con una aportación de unos 
10 millones de pesetas.

■  EL CARDENAL OFRECE 
EL SALVADOR

El arzobispo de Toledo, y 
el cardenal primado de 
España, Marcelo 
González, ofreció el 
pasado sábado la iglesia de 
El Salvador a la ciudad, 
para que los organismos 
interesados en su posible 
adquisición la realicen 
antes de que el templo se 
desmorone. El cardenal ya 
hizo este ofrecimiento al 
Ayuntamiento talaverano, 
que ahora ha vuelto a 
manifestar que el templo 
no les interesa porque su 
acondicionamiento sería 
muy costoso, y tampoco 
dispone de recursos 
económicos, para 
entregárselos al 
arzobispado, a cambio de 
la cesión del edificio.
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El Anuario de Bisagra es la primera

C astellano-M anchega.
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Crónica, exhaustiva y comentada, 
del 92 Castellano-Manchego.

Crónica, historia, archivo 
y documento del desarrollo 
integral de Castilla-La Mancha, 
a lo largo y ancho 
de este 1992 histórico.
Por eso, si su protagonismo
ha sido importante
en el desarrollo empresarial
de este 1992 castellano-manchego,
ahora tiene la ocasión única
de que su papel
conste en este documento.
Con su huella. Con su marca.
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m  HOTEL DE TRES ESTRELLAS 
EN SAN PABLO

En la localidad de San 
Pablo de los Montes se
construirá un lujoso hotel de 
tres estrellas que 
solucionará, en gran parte, 
los problemas de 
alojamiento de esta 
población. El nuevo 
proyecto, que sustituye al 
del camping, se llevará a 
cabo en dos fases por un 
total de 180 millones de 
pesetas. El hotel contará 
con 40 habitaciones y se 
situará en un paraje 
próximo a los baños del 
Robledillo. Según el alcalde 
de San Pablo, Félix 
Subirá, el cambio de 
proyectos ha sido debido a 
que «tras la negociación 
con Turismo, hemos visto 
que se necesita más el hotel 
que el camping».

J  DISCRIMINACION 
PARAPOLAN

El alcalde de Polán, 
Francisco Ludeña, ha
criticado el hecho de que la 
carretera de Toledo a Polán 
se encuentre señalizada con 
tachuelas luminosas sólo 
hasta Guadamur. Los 
reflectantes no se han 
puesto en el cruce de Polán 
hacia Casasbuenas y 
Pulgar, y en cambio sí se 
han instalado en el paso que 
va a la urbanización de El 
Robledal, donde tiene un 
chalet el consejero de 
Política Territorial. Son 
pequeños detalles que 
ponen de manifiesto la 
discriminación política por 
parte de la Junta hacia 
Polán.

11 FERIA DEL LIBRO 
EN LOS YEBENES

Organizada por varias 
editoriales y el área de 
Cultura de Los Yébenes, 
recientemente se celebró 
en esta población la feria 
local del libro. Numerosos 
vecinos se pasaron por la 
exposición, situada en el 
Paseo de la Glorieta, para 
adquirir libros de todo 
tipo.

i --------

SIETE DIAS
■  AJOFRIN CELEBRO 

SANTA CECILIA

Con motivo de la festividad 
de Santa Cecilia, la 
agrupación musical Virgen de 
Gracia de Ajofrín participó 
en la misa en honor de su 
patrona, para a continuación 
celebrar un concierto en el 
círculo Artistas Recreativos 
de dicha localidad. En esta 
actuación la banda inteipretó 
obras como Una noche en 
Granada, Navuco o 
Jesucristo Superstar.

—<XX>

I I  COMIENZAN LOS CURSOS 
DE PINTURA EN SONSECA

Se han reanudado en 
Sonseca los cursos de 
pintura en los que 
participan medio centenar 
de jóvenes, desde 13 hasta 
30 años de edad. Según el 
director de los mismos, 
José Pérez, la iniciativa, 
que lleva ya funcionando 
cuatro años, ha tenido 
bastante aceptación entre la 
población. Las técnicas 
utilizadas van desde el 
carboncillo, la sanguina, 
las ceras o el óleo para los 
más iniciados. Los niños 
pueden divertirse con 
trabajos manuales que, a la 
vez, desarrollan la mente.

—ooo
H  FORMAN UNA ASOCIACION 

LAS MUJERES 
DE MANZANEQUE

Medio centenar de mujeres 
de Manzaneque han 
constituido la Asociación 
Tiempo Libre en la reunión 
que mantuvieron el martes 
en la antigua ermita de San 
Sebastián. Con carácter 
provisional se eligió a 
Salomé Manzano 
Rodríguez como presidenta 
y a Loren Sánchez 
Gutiérrez como secretaria.
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SIETE DIAS MANCHA
■  UNA COMPAÑIA 

TEATRAL FEMENINA
El grupo de teatro de la 
Asociación de Mujeres La 
Primavera, de Villafranca de 
los Caballeros, ha 
representado la obra de 
García Lorca, Bodas de 
Sangre, en el transcurso de 
una semana cultural celebrada 
en esta localidad. En su puesta 
en escena han participado 
exclusivamente mujeres, a 
excepción de la dirección que 
ha corrido a cargo del profesor 
Juan de Dios Martín.

- o o o -----------------------------

B IEN  BUSCA DEL RECORD

Estos jóvenes corraleños se 
han propuesto pasar a la 
posteridad, ingresando en el 
libro de los récords, el 
Guinness. Para ello piensan 
batir el tiempo de permanencia 
en una pista de tenis, que 
actualmente se sitúa en seis 
horas. De momento, y desde el 
día 15, se entrenan en las 
pistas municipales de Corral 
de Almaguer, bajo la 
dirección de José María 
Sánchez y de Juan de 
Marcos, y continuarán 
haciéndolo hasta el 15 de 
mayo. Una de las mayores 
preocupaciones que tenían 
estos chicos, encontrar 
patrocinador, ya se ha resuelto, 
ya que un conocido hotel de la 
localidad se ha prestado a ello.

-ooo -----------------------
□  LA BANDA DE VILLACAÑAS 

CELEBRA A SU PATRONA
La banda municipal de música 
inició los actos celebrados en 
honor de Santa Cecilia con un 
tradicional pasacalles para a 
continuación tocar en la misa 
que tuvo lugar en la iglesia 
pairoquial de Nuestra Señora 
de la Asunción. Después, los 
45 integrantes compártieron 
una comida en hennandad. 
Este año se echó en falta el 
tradicional concierto que por 
estas fechas la banda solía 
ofrecer.

■  EL ROMERAL, 
VILLASEQUILLA Y QUERO 
PIDEN UN TREN REGIONAL

La puesta en circulación de 
un tren regional que hiciera 
el trayecto Aranjuez- 
Ciudad Real podría 
solucionar las deficiencias 
de comunicación que 
padecen las localidades de 
Quero, FJ Romeral y 
Villasequilla, tras la 
reducción por parte de 
Renfe de un 20 por 100 en 
el servicio de trenes. Renfe 
está estudiando esta 
propuesta realizada por los 
ayuntamientos de los 
municipios afectados. De 
momento, en El Romeral 
se está llevando a cabo una 
campaña de recogida de 
firmas para pedir solución 
al problema de 
incomunicación que esta 
localidad padece.

■  NOBLEJASSE SOLIDARIZA 
CON LOS PAISES 
NECESITADOS

Noblejas ha iniciado una 
campaña para recoger 
fondos con destino a países 
necesitados. La idea partió 
de un grupo de vecinas y ha 
contado desde el principio 
con el apoyo municipal y de 
la parroquia. Puestos en 
contacto con diversas 
organizaciones para ver qué 
países eran los más 
necesitados y qué tipo de 
ayuda necesitaban, Angel 
Espinoso, párroco de la 
localidad, comentaba que no 
han obtenido garantías de 
que la ropa y los alimentos 
lleguen a su destino, por lo 
que, en caso de que el 
proyecto siguiera adelante, 
se recogería dinero.

B I V  CENTENARIO 
DE UN MISIONERO 
CONSABURENSE

Consuegra conmemora el 
día 29 el IV Centenario de 
la muerte del misionero 
Juan Cobo, natural de esta 
localidad manchega. Juan 
Cobo perteneció a la Orden 
de los Predicadores y realizó 
su labor misionera en el 
Extremo Oriente, llegando 
hasta Japón. Fue el primer 
misionero occidental que 
predicó en chino.
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J  PSICOSIS EN LA SAGRA
En los pueblos de la 
comarca de La Sagra se 
están viviendo momentos de 
psicosis colectiva, días 
después de que los padres de 
una niña de Yuncler 
denunciaran a la Guardia 
Civil que un desconocido 
había intentado, mediante 
engaños, introducir a su hija 
en un coche y aseguraran 
que el citado individuo 
llevaba en su vehículo 
fotografías de otras menores 
del pueblo. Aunque parecía 
que en la zona reinaba la 
calma y los ánimos se 
habían apaciguado, al no 
haberse localizado a ningún 
sospecho, esta semana en las 
localidades sagreñas han 
sonado numerosas voces de 
alarma y en muchos 
municipios se ve a presuntos 
secuestradores por todas 
partes y se mira «con lupa» a 
cualquier forastero.
En Villaluenga, un niño de 
12 años fue objeto de una 
broma pesada, por parte de 
unos vecinos del pueblo que 
le persiguieron en las 
proximidades del campo de 
fútbol, lo que hizo que 
cundiera la alarma en la 
localidad y provocó 
reacciones en los padres, que 
durante estos días 
acompañaron a sus hijos a 
los entrenamientos.
También en la pequeña 
localidad de Villamiel, el 
miedo ha hecho su aparición 
durante estos días al 
informar una madre a la 
maestra, y primer teniente de 
alcalde, María del Pilar 
Gómez, de la actitud 
sospechosa, hacia sus hijos, 
de un hombre que viajaba en 
un Peugeot 205 de color 
blanco. La primer teniente 
de alcalde puso en 
conocimiento de la Guardia 
Civil lo sucedido, mientras 
que un grupo de vecinos 
aseguran que ese día vieron 
a un individuo merodeando 
por el municipio y acercarse 
a los niños. Los rumores 
sobre hechos similares 
circulan también por Rielves 
e, incluso, hay quien dice 
que el mismo problema lo 
sufren en Yuncos.
i

SIETE DIAS SAGfiA - T O M O S
9  RECAS, APRENDICES 

DE GUITARRISTAS

La Asociación Cultural 
Peronilla, de Recas, está 
realizando distintas 
actividades entre las que 
destacan los cursos de 
guitarra que, para los más 
pequeños, tienen lugar tres 
días a la semana. Según 
informó el presidente de 
Peronilla, Luis Bravo, 
también se están 
preparando las actividades 
navideñas.

ooo----- -----------

■  LAS MUJERES DE RECAS 
CON UNA MORGAN

Cincuenta y cinco mujeres 
de la Asociación Femenina 
El Trébol, de Recas, que 
preside Isabel Magán, se 
desplazaron a Madrid para 
asistir a la representación 
de la obra Celeste... no es 
un color, de la famosa 
actriz cómica Lina 
Morgan. Después de la 
función, las requeñas se 
fotografiaron con la 
primera actriz en su 
camerino del teatro La 
Latina.

O O O

■  CAMPEONATO DE BILLAR 
EN YUNCLER

Los aficionados al billar de 
la localidad de Yuncler 
están participando en el 
campeonato local que se 
está desarrollando estos 
días, organizado por el 
restaurante El Candil. En el 
mismo compiten 38 
aficionados, que pugnan por 
obtener los tres primeros 
puestos que les harán 
merecedores de un trofeo y 
un sabroso jamón.

40
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #255, 29/11/1992.



SOY CURANDERA
(Por la Gracia de Dios Nuestro Señor)
Cura de males difíciles:
• N e rv io s  (p rim e r g rado).
•  S inus itis .
•  A rtros is .
•  R eúm a.
•  E s tóm ago  - ú lce ras.
•  R iñón .
•  Pu lm ón .
•  In fa rto  de co razón .
•  T um o res  cance rosos .
•  D iabe tes .
•  T rom bos is  de cabeza .
•  P a rá lis is .
•  H erpes.
•  D esahuc ia dos  de los m éd icos.
D IA S  D E  V IS IT A : M a r te s ,  M ié rc o le s ,  J u e v e s  y  

V ie rn e s . (S ie m p re  q u e  no  se a n  fe s tiv o s .)
V e n g a n  p ro v is to s  d e  e n v a s e  p a ra  a g u a  b e n d ita .

Esta es m i dirección:
R A I M U N D A  R O D R I G U E Z

A n g o sta , 11 ( ju n to  a  la  e rm ita  de l C ris to ) 
Telé fono: 47  25 18 
U R D A  (Toledo)

BUSCA VENDEDORES
(AUTONOMOS)

C o n  v e h íc u l o  p r o p io  (d is t in to s
TONELAJES), PARA TOLEDO 
Y PROVINCIA
D ir ig ir s e  a l  T f n o .: 2 3  4 2  0 4
D IS T R IB U ID O R

C/  R IO  M A R C H E S , 49  

P O LIG O N O  IN D U S TR IA L  

d is t r ib u c e n tro , s. I .  45007  TO L E D O

Carretera de Madrid, n.° 11 
28300 ARANJUEZ (Madrid) 
Teléf. (91) 891 02 34 - 891 12 75

« r - N
Arrabal de San Lázaro, n." 15 

45300 OCAÑA (Toledo) 
Teléf. (925) 13 00 12

PONGA CALOR 
EN SU EMPRESA
Con los termogeneradores 
serie industrial y los genera
dores serie residencial. 
Silenciosos, robustos, dura
deros y de gran rendimiento

/  T U R B O C R U 3 R >

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #255, 29/11/1992.



Desde hace varias semanas los pueblos de la Mancomunidad del Algodor han dejado de suministrarse del pantano de Finisterre, por el bajo nivel de agua del mismo.

SE AGOTAN LAS RESERVAS

Con la sequía al cuello
L a  falta de lluvias está llevando a la provincia a una situación límite. Mientras que las reservas de nuestros pantanos se agotan, 

los dirigentes políticos buscan nuevas vías de abastecimiento de agua: los pueblos del Algodor sueñan con el trasvase de Almogueras, 
y el Canal de las Aves sustituirá al embalse de Guajaraz en el abastecimiento de Toledo.

A
 partir de la primera se
mana de diciembre, el 
suministro de agua de 
la ciudad de Toledo 
pasará a depender, casi 
con toda seguridad, del 
Canal de las Aves. 
Después de diversos 

análisis queda aún por saber si 
la Comisión de Sanidad dará 
el visto bueno a la utilización 
de este agua para consumo hu
mano, o si sólo será apta para 
uso doméstico e higiénico, de
bido al exceso de sulfatos que 
contiene. Según los paráme
tros utilizados para medir la 
potabilidad, el agua prove
niente del canal supera el má
ximo permitido, sin embargo, 
José María Poveda, concejal 
de Servicios del Ayuntamiento

toledano se mostraba confiado 
en el fallo favorable de Sani
dad. «En muchos pueblos de 
la provincia se superan estos 
índices, y se está consumiendo 
porque no se considera dañi
no para la persona. En cual
quier caso las comunidades 
autónomas pueden autorizar, 
según se contempla en un Re
al Decreto, excepciones a las 
concentraciones máximas ad
misibles de determinados pa
rámetros, cuando esto se con
sidera necesario.»

La disminución del nivel de 
aguas en, prácticamente, todos 
los embalses de la provincia, 
ha obligado a buscar nuevas 
vías de abastecimiento. La 
ciudad de Toledo se ha sumi
nistrado tradicionalmente de

los pantanos del Torcón I y 
Guajaraz. Antes del verano el 
suministro del Torcón quedó 
restringido a los municipios de 
Polán, San Martín de Mon- 
talbán y Guadamur, depen
diendo del Guajaraz, Toledo y 
los pueblos de la Mancomuni
dad de Argés. El Guajaraz se 
encuentra ahora muy por de
bajo de su capacidad. Sus tres 
hectómetros cúbicos sólo pue
den garantizar el abasteci
miento hasta febrero.

El enganche con el Canal 
de las Aves vendrá a paliar es
ta situación, quedando el Gua
jaraz como pantano de reserva 
en caso de avería.

El Ayuntamiento toledano 
ha aprovechado las obras de 
infraestructura realizadas hace
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El alcalde de Toledo, Sánchez Garrido y el concejal de servicios, José María Poveda visitaron las instalaciones del Canal de las Aves, que a partir de diciembre abastecerá a Toledo.

Los pantanos: bajo mínimos
La pertinaz sequía que estamos padeciendo ha dejado a un buen 
número de los pantanos de nuestra provincia prácticamente 
secos. Los embalses situados en la vertiente norte de Toledo 
son, por su cercanía con la Sierra de Gredos, los menos 
afectados, y constituyen casi un oasis dentro del desierto 
general. Por el contrario, las vertientes del Tajo y del Algodor 
están sin agua. A continuación ofrecemos ua relación de los 
pantanos con su capacidad y el nivel en que se encuentran.

Torcón
Capacidad (hect. cúb.)

7
Nivel actual

0,4
Rosarito 82 38
Finisterre 133 1
Cazalegas 7 6
Azután 78 1,6
Castro 8 2,6
Castrejón 42 35
Guajaraz 18 3
Navalcán 34 13

años, durante la primera legis
latura del actual alcalde de 
Toledo, Joaquín Sánchez 
Garrido. El agua es bombea
da desde el canal hasta los de
pósitos situados en el Polígo
no Industrial, posteriormente 
se bombea hasta Santa Bárba
ra, y desde ahí hasta el Cetro 
de los Palos desde donde se 
distribuirá a los barrios de Pa- 
lomarejos, Buenavista y Azu- 
caica. En los últimos meses se 
ha construido un decantador 
para el tratamiento bacterioló
gico y la cloración del agua.

m m  municipios con problemas

Sin embargo, no sólo Tole
do está pasando apuros. Los 
pueblos de la provincia no lo 
tienen mejor.

Aunque sólo dos munici
pios, Aldeanueva de Barba- 
rroya y Belvís de la Jara, pa
decen restricciones, la situa
ción es preocupante en otros 
muchos lugares. Las penurias 
padecidas en las localidades 
de Polán, Guadamur y San 
Martín de Montalbán duran
te el verano han motivado la 
proliferación de prospecciones 
particulares en busca del pre
ciado elemento. La fiebre del 
agua lanzó a los vecinos de

estos municipios a la búsque
da de lugares aptos para ubicar 
pozos, ya que el agua que lle
gaba desde el Torcón arrastra
ba el fango del fondo del pan
tano, haciendo poco recomen
dable su consumo. Bandos in
formativos e incluso amenazas 
de sanciones económicas ins
taban a los habitantes de estos 
pueblos a no despilfarrar ni 
una sola gota de agua.

Otros municipios con difi
cultades son los nueve que se 
agrupan en la Mancomunidad 
de La Sagra Baja y que se 
abastecen de pozos situados 
en Camarena, Arcicollar y 
Camarenilla. Los ayunta
mientos de estos tres mantie
nen un contencioso con la 
mancomunidad ya que acusan 
a ésta de ser la culpable de la 
disminución del nivel de sus 
pozos. El alcalde de Camare
na, Luis Crespo, precintó 
uno de los pozos, situado en 
su término, alegando que la 
Diputación lo había excavado 
sin el permiso reglamentario. 
En la actualidad, el litigio si
gue aún sin resolverse.

La Sagra espera la pronta 
realización del trasvase del 
embalse de Picadas como 
agua de mayo. Sin embargo, 
este proyecto, tal y como nos

comentaba el presidente de la 
Mancomunidad de La Sagra 
Alta, Justo Manzano, va muy 
lento y por lo tanto se perfila 
como una solución a largo pla
zo. Manzano destacaba que 
los habitantes de los 14 muni
cipios de esta mancomunidad 
se han concienciado bastante 
bien de la necesidad de ahorrar 
agua, y de hecho los pozos si
tuados en El Viso de San 
Juan y Carranque han baja
do muy poco su nivel. Los

problemas de suministro que 
venían padeciendo Esquivias 
y Seseña, por su dependencia 
del depósito de Illescas, están 
en vías de solución con el pro
yecto de construcción de un 
nuevo depósito que abastecerá 
sólo a Blescas, reservándose el 
primitivo al abastecimiento de 
los municipios anteriormente 
mencionados.

Los que no parece que va
yan a pasar muchas dificulta
des son los pueblos de la
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Tanto Garrido como Poveda quisieron 
demostrar que el agua del Canal de las 

¿res es potable.

Mancomunidad de la Cabece
ra del Torcón, embalse situa
do en la finca El Robledo, en 
el término municipal de Me- 
nasalbas. Según su presiden
te, Gustavo Martín, el Tor
cón se encuentra al 60 por 
100 de su capacidad, lo que 
pennite a estos municipios un 
respiro.

<§X§Xl)ELFINISTERRE: SIN AGUA

Desde hace unas semanas 
se ha cortado el suministro del 
pantano de Finisterre a los 25 
pueblos de la Mancomunidad 
del Algodor que habitualmen
te se venían abasteciendo de 
él. El temor a ocasionar un 
problema ecológico en la zona 
si el pantano se agotaba, así 
como el encarecimiento del 
proceso de extracción al detra
er aguas tenninales, que tienen 
que ser tratadas con productos 
químicos después, para garan
tizar su potabilidad, han sido 
las razones esgrimidas para 
justificar esta decisión.

Para paliar' esta situación se 
van a realizar obras en los 
acuíferos en la zona de No- 
blejas con el fin de incremen
tar la capacidad de bombeo de

Las reservas de los pantanos de la provincia están prácticamente agotadas.

dichos pozos para que se pue
da abastecer a más pueblos, 
ya que, en la actualidad, sola
mente 10 detraían agua de es
tos depósitos. Angel García 
Arroba, presidente de la 
Mancomunidad del Algodor, 
señalaba que no es fácil que 
estos pozos se agoten ya que 
se encuentran muy próximos 
al Tajo y se nutren de comen
tes subtenáneas.

Otro de los recursos con 
que cuenta la Mancomunidad

lo constituye el pozo de 
Tembleque que suministra 
80 litros por segundo. Sin 
em bargo, según García 
Arroba «éste no es muy fia
ble, ya que se forma por em
balsamientos subterráneos y 
en cualquier momento se 
puede agotar».

Una tercera posibilidad es 
el abastecimiento de algunas 
localidades por medio de po
zos propios, como el caso de 
Puebla de Almoradiel.

r / f l H i

E l  F in isterre  
y  e l G uajaraz  
es tán  en las  
últim as.

Para García Arroba la so
lución definitiva a los proble
mas de los pueblos del Algo
dor pasa por la llegada del 
agua de Almogueras. Los trá
mites están bastante avanza
dos, y en la actualidad se está 
procediendo a la ocupación 
de tierras. Este será, proba
blemente, el primer proyecto 
del Plan Hidrológico Nacio
nal que vea la luz.

Nuestra provincia se en
frenta a una de las peores se
quías de los últim os años, 
aunque la situación no pasa, 
para nuestros dirigentes, de 
«preocupante». En la mayo
ría de los casos parece haber 
soluciones, eso sí, casi todas 
a largo plazo.

Nadie se pregunta si éstas 
llegarán  antes de que las 
pocas reservas de agua se 
agoten.

•  CARMEN VALIENTE
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(Avenida Europa)

Con el sello de calidad de:

EFE P R O M O C IO N E S

42 viviendas 
en bloque

6 chalets 
con piscina

28 viviendas 
en bloque

• Locales 
comerciales

• Area 
de juegos 
infantiles

• Pista
polideportiva

• Viales 
interiores

• Junto a la 
Universidad 

Labolal.

• Acceso directo al nuevo Parque de Escuela de Gimnasia

• Vial Principal de la urbanización comunicado con la 
variante Madrid-Avila

INFORMACION

E F E >  PROMOCIONES
c / NUEVA ORLEANS, 3 
TELEFONO: 21 55 54 
TOLEDO

COLABORA

CAIA. RURAL 
DE TO LED O
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E l  Comité Local del 
PSOE de Talavera ha 
manifestado que José 

Manuel Molina «es un
Gary Cooper», no porque se 

encuentre«solo  ante el 
peligro», sino porque ha sido 

el primer representante 
político que se ha atrevido a 

presentar un proyecto 
universitario para la «Ciudad 

de la Cerámica», que 
pretende consensuar con el 

que ya tiene la coordinadora 
«Nosotros Talavera», en la 

que están representados gran 
número de asociaciones y 

colectivos ciudadanos.
El acto del PP con Nosotros Talavera recordaba tas campañas electorales.

HA MANIFESTADO EL PSOE

“Molina es Gary Cooper”

E
l PSOE de Talavera, y 
en concreto el diputado 
nacional y miembro del 
Comité Local, Agustín 
Esteban, ha acusado al 
presidente regional del 
PP, José Manuel Moli
na, de «actuar con el 
mismo atrevimiento que Gary 

Cooper, en jugar a ser el que 
primero saca el tema de la 
universidad, y critica a los 
que no están de acuerdo con 
su proyecto, al no considerar
los talaveranos». Estas pala
bras eran pronunciadas tex
tualmente por dicho diputado, 
tras la asamblea ordinaria que 
su partido celebró el sábado, 
día 21.

Al PSOE talaverano le ha 
sentado como un jarro  de 
agua fría que el Partido Popu
lar se atreviera a reunir dos 
días antes a los representantes 
de la coordinadora Nosotros 
Talavera para exponerles su 
proyecto de Universidad de 
Castilla-La Mancha. Una

universidad provincial en ca
da una de las capitales de pro
vincia, y en la que Talavera 
podría tener los primeros ci
clos o determinadas faculta
des que demande especial
mente la ciudad, como por 
ejemplo Veterinaria, según 
explicó el coordinador de 
Educación de este partido, 
Lucrecio Serrano.

El PP no sólo expuso su 
proyecto, sino que además 
tiene intención de consen
suarlo con el de Nosotros Ta
lavera, y presentarlo en las 
Cortes de Castilla-La Man
cha, y hasta en el Congreso y 
Senado, si allí no fuera apro
bado. El «atrevimiento» de 
Molina fue hasta una osadía 
al invitar también al acto a los 
representantes de los otros 
dos grupos de la oposición de 
Talavera, Nazario García, 
de IU; y Pablo Tello de AC- 
TAL, este último de dudosa 
adscripción a Nosotros Tala- 
vera después de que la coor

dinadora le expulsara de la 
misma, cuando en la famosa 
manifestación del 27-F, tenía 
intención de acudir a la mis
ma con una caravana de vehí
culos: desde un Rolls Royce, 
hasta un 600, para simbolizar 
cuál era el reparto  que el 
PSOE hacía de la tarta regio
nal. El Rolls representaría ló
gicamente a Albacete y el úl
timo vehículo a Talavera. 
Pero Tello no abrió el pico.

El que sí habló fue el con
cejal de IU, quien animó al PP 
a que si «cree que lo que es
tán defendiendo los talavera
nos es adecuado, lo defienda 
con el mismo calor que su 
propio proyecto». Los miem
bros de la coordinadora, y so
bre todo la vicepresidenta de 
la Federación de AA VV, 
Marina Martín, vieron con 
desconfianza las buenas inten
ciones del PP. En concreto a 
ésta le parecía raro que el PP 
hablara ahora de la universi
dad para Talavera, en el justo
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Carriches sustituyó a Alejandro Bermúdez en este acto. A la presidenta de la Asociación de Consumidores el proyecto de universidad 
para Talavera no le parece rentable.

SOCIALISTA
ACBUPACIOH

DE TALAVERA

El PSOE contraatacaba después de su asamblea, anunciando que ellos también tienen 
proyecto de universidad.

momento en que las reivindi
caciones de la coordinadora 
han alcanzado mayor acritud, 
al enfrentarse con el alcalde, 
Isidro Flores, en el último 
pleno, poniendo en entredicho 
sus actuaciones a favor de la 
universidad. Pero Molina di
jo: «El proyecto lo tenemos 
hecho desde el mes de febre
ro. Nosotros Talavera va a 
contar con todo el apoyo del 
PP, ahora en la oposición, pe
ro cuando nosotros goberne
mos esto será una realidad, 
porque hemos venido a empe
ñar nuestra palabra».

Quien no estaba de acuerdo 
con el proyecto de universida
des provinciales que propug
na el PP, y el que Talavera 
cuente con varias facultades, 
fue la presidenta de la Asocia
ción de Consumidores, Car
men Rizo, «porque significa
ría que tendríamos que estar 
pagando tres universidades, 
además de las dos que ya pa
gamos, y mientras, mis hijos

ya habrían terminado sus es
tudios», lo cual a su juicio re
presentaría empeñar mucho 
más que palabras. Y el PSOE 
teme que tanto empeño, y con 
tantas fuerzas aliadas en su 
contra, pueda dar al traste con 
sus deseos de retener de nue
vo la alcaldía talaverana pol
lo que tras la citada asamblea, 
Esteban anunció a los medios 
de comunicación que su parti
do presentará también un pro
yecto alternativo de universi
dad «que ahora estamos ma
durando». En fin, que al final 
podría haber tres teorías dife
rentes de cómo debe ser la 
universidad talaverana, o dos 
consensuadas y una indepen
diente, o tres consensuadas. 
Muchas teorías... pero en la 
práctica el rector de la Uni
versidad castellano-manchega 
sigue reiterando que no quiere 
oír de ningún proyecto uni
versitario para Talavera, «y 
mucho menos de Nosotros Ta
lavera que luego malinterpre-

Pablo Te/lo se sentaba en el acto ¡unto con los populares.

tan sus palabras y acaban por 
insultarle», según manifesta
ba a BISAGRA el jefe del ga
binete de prensa del Rectora
do, Angel Alcalde. Mientras 
que la coordinadora, por su 
parte, está estudiando pedir la 
dimisión de Luis Arroyo.

Todo huele a tufillo electo
ral ya en Talavera, no sólo 
por las distintas alianzas que 
está propiciando el tema uni
versidad, sino también por la 
visitas semi-secretas que en la 
semana pasada y en ésta han 
girado a nuestra ciudad el vi
cesecretario  regional del 
PSOE, Juan Pedro Hernán
dez Moltó, y el consejero de 
Presidencia, Alejandro Alon
so (para contrarrestar quizá la 
avalancha de populares que 
tuvo lugar los días anteriores) 
porque además los encuentros 
han sido con empresarios de 
Talavera...

•  TEXTO: JUANA AVILA 
FOTOS: ANTONIO HERENCIAS

E l  «atrevimiento» 
de Molina fue 
hasta una osadía.

E l  proyecto 
está hecho desde 
febrero
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Miles de vecinos de Menasalbas quisieron dar su último adiós a Félix Iglesias. En la foto, 
los hermanos del fallecido, su esposa, Sagrario y su hijo, Félix.

Félix Iglesias Gutiérrez era policía nacional, estaba casado 
y tenía dos hijos.

LA POLICIA INVESTIGA EN PUERTOLLANO

Indignación en el entierro 
del policía asesinado en Menasalbas
V
L j \ policía nacional Félix Iglesias, asesinado por unos delincuentes cuando trabajaba en el bar de su propiedad, fue enterrado en 
Menasalbas, de donde eia natural. Al sepelio acudieron miles de vecinos, indignados con el suceso. Mientras, la policía sigue las 

investigaciones para atrapar a los culpables que -según algunos indicios- podrían ser de Puertollano.

A n tes  de huir 
pincharon las ruedas 
de los coches.

Los asesinos 
tenían aspecto 
de «gitanos».

1 asesinato del policía na
cional Félix Iglesias Gu
tiérrez, natural de Mena
salbas -a l cierre de esta 
edición-, continuaba sin 
resolverse. Aunque algu
nos indicios apuntan a que 
los asesinos podrían ser de 

Puertollano, la policía ha elu
dido hacer declaraciones sobre 
el tema para no entorpecer su 
labor. Sin embargo, BISAGRA 
ha podido saber que los cuer
pos de seguridad han centrado 
parte de sus investigaciones en 
dicha localidad manchega des
de donde «se están tramitando 
diligencias». En este sentido, 
varios vecinos de Menasalbas 
hicieron llegar a esta revista 
sus sospechas sobre la posibili
dad de que los autores del ase
sinato procedieran de Puerto-

llano. Al parecer y después del 
atentado, los cuatro asaltantes 
tomaron dirección Ciudad Re
al en un Seat 124 de color gris, 
matrícula GU 2178B. Sin em
bargo, la Guardia Civil no pu
do localizar a los agresores al 
perder su pista en la localidad 
toledana de Sonseca.

Como suele ser habitual en 
estos casos, las fuerzas del or
den están atando todos los po
sibles cabos y uno de éstos po
dría ser la detención en Puer
tollano de 14 personas relacio
nadas con el tráfico de drogas y 
robos.

Y mientras continúan las 
pesquisas sobre el asesinato, 
Menasalbas sigue conmocio
nada. El pasado lunes era ente
rrado en esta localidad Félix 
Iglesias Gutiérrez, policía na

cional de 48 años de edad. Dos 
disparos a bocajarro acabaron 
con su vida cuando trabajaba 
en el restaurante de su propie
dad El Torcón, situado en la ca
rretera de Gálvez a Navaher- 
mosa. Félix deja esposa y dos 
hijos. Cerca de 2.000 personas 
y medio centenar de compañe
ros quisieron darle su último 
adiós. La indignación entre los 
vecinos de Menasalbas era 
palpable, «asesinos», «cobar
des», o «han destrozado a una 
familia» fueron algunos de los 
comentarios realizados por las 
numerosas personas concentra
das para el sepelio.

<Sx§XD UN FORCEJEO

Y allí, en las puertas del ce
menterio, después de que Félix
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Los asesinos se dieron a la fuga no sin antes pinchar los coches gue había en la puerta del bar. En la foto se observa 
también uno de los disparos efectuados en la carrocería del vehículo de Félix.

Joaquín Asperilla presenció el asesinato. En aquellos 
momentos, se encontraba tomando una copa en el bar.

D E T E N I D O S  L O S  P R E S U N T O S  A S E S I N O S
Los testigos presenciales del asesinato del 
policía nacional Félix Iglesias Gutiérrez, 
natural de Menasalbas, reconocieron, el 
pasado jueves, a los presuntos autores del 
atentado, detenidos en Puertollano, tras una 
celosa investigación, llevada a cabo por la 
Policía y la Guardia Civil. La identidad de 
los cuatro delincuentes, todos ellos vecinos 
de la citada localidad ciudarrealeña, 
responde a las iniciales: J. A. H.,de 47 años, 
C. P. S., de 50 años, C. A. P., de 19 años y 
A. A. P., de 21 años.
Las personas que durante el asesinato se 
encontraban en el bar El Torcón -dos chicos 
de Navahermosa, un vecino de Menasalbas 
y el camarero- fueron trasladadas, tras la 
detención de los presuntos asesinos, a 
Puertollano para proceder a la

identificación, resultando, la misma, 
positiva.
El asesinato de Félix Gutiérrez se produjo 
en la madrugada del viernes y, un día 
después, la Policía apresaba en Puertollano 
a siete personas relacionadas con el tráfico 
de drogas y varios robos.
Como se ha informado en el reportaje, los 
cuerpos de seguridad perdieron la pista de 
los agresores en la localidad toledana de 
Sonseca, después de una persecución por las 
calles del casco urbano de esta población. Y 
ha sido, precisamente, el hecho de que los 
delincuentes se saltaran la identificación 
selectiva de vehículos, montada en este 
pueblo, una de las pistas para la posterior 
detención de los mismos, en la localidad 
ciudarrealeña de Puertollano.

recibiera cristiana sepultura, 
con palabras entrecortadas, va
rios testigos relataron a BISA
GRA lo ocurrido aquel fatídico 
21 de noviembre. Joaquín As- 
perilla bajaba con frecuencia 
al bar ya que está cerca de su 
finca, pero esa noche se encon
traba por casualidad: «El ca
marero me había pedido que le 
esperara para llevarle en co
che». Joaquín estaba, en aque
llos momentos, en compañía 
de dos chicos de Navahermo
sa, el camarero, Félix Iglesias 
-que se hallaba en la cocina, 
ajeno a lo que sucedía en el 
bar- y la hija de éste. Eran las 
doce y diez de la noche. De re
pente, cuatro jóvenes irrumpie
ron en el establecim iento. 
«Venga, rápidamente al suelo, 
esto es un atraco», gritó uno, 
mientras sacaba una pistola, 
«que no se mueva nadie, que 
os matamos a todos». Inme
diatamente se apoderaron del 
dinero de la caja registradora, 
del de la máquina de tabaco y 
del de las tragaperras -120.000 
pesetas en total-. Después, uno 
de los asaltantes -explicó a BI
SAGRA Joaquín Asperilla-, 
cogió un cuchillo de grandes 
dimensiones del bar y se dis
puso a entrar en la cocina, sin 
imaginarse que dentro estaba 
Félix Iglesias, que mantuvo un 
forcejeo con el delincuente. 
«Con tan mala suerte que Fé
lix cayó al suelo y la cabeza le

asomó por la puerta». Fue en
tonces, según Asperilla, cuan
do «el de la pistola, sin pen
sárselo dos veces, disparó». 
«¡Vámonos, vámonos, pero 
antes pinchad todos los co
ches», ordenó el cabecilla, tras 
el tiroteo. Félix Iglesias fue 
trasladado a la residencia sani
taria de Toledo, pero ni en los 
hospitales de la capital caste- 
llano-manchegá ni en el Pri
mero de Octubre de Madrid, 
lograron salvarle la vida. El es
fuerzo de los médicos fue inú
til y falleció a causa de las he
ridas en la madrugada del do
mingo. «Tenían cara de bandi

dos», señaló a BISAGRA Joa
quín Asperilla. Otro de los 
testigos presenciales, que pre
firió permanecer en el anoni
mato, explicó que los asaltan
tes podían tener unos 23 años 
de edad y aspecto «agitado, de 
quinquis». «Para mí eran yon- 
kis que actuaban por la necesi
dad de dinero. Parecía que 
acababan de salir de la cár
cel», puntualizó este testigo.

Tan sólo un hermano del fa
llecido, Victoriano Iglesias, 
quiso hacer declaraciones a BI
SAGRA. Todos los demás se 
negaron. Victoriano, con lágri
mas en los ojos, recordó a su

hermano como una persona a 
la que todo el mundo quería, 
«era amigo de todos». «No tie
nen perdón», comentó emocio
nado, y tachó a los autores del 
asesinato de «cobardes». «Por 
cuatro perras -que ya las te
nían en la mano-, fueron capa
ces de matar», señaló, afligido, 
Victoriano Iglesias. Pasará 
mucho tiempo, hasta que los 
vecinos de Menasalbas logren 
borrar de su recuerdo el trágico 
suceso que ha venido a empa
ñar la paz de esta pequeña lo
calidad.

•  VICTORIA JIMENEZ
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E s t e  fin de semana cuatro toledanos, integrantes del equipo castellano-manchego de judo, participan en el Campeonato Nacional 
Sub-19 que se celebra en Valladolid. Durante dos días estos jóvenes lucharán por dejar el pabellón regional lo más alto posible.

CATEGORIA SUB-19

Cuatro toledanos en el Campeonato
Nacional de Judo

A spiro a todo. Sé
que es muy difícil 
llegar a lo más 

/  I I  alto pero para
eso nos estamos 
p r e p a r a n d o .»

É  Luis Cantador
Jiménez cuenta 

18 años de edad y lleva desde 
los ocho practicando el judo 
en su localidad natal, Con
suegra. Su mayor triunfo en 
este deporte lo consiguió hace 
20 días en Cuenca, en el 
transcurso del Campeonato 
Regional masculino de Judo 
Sub-19 donde quedó cam 
peón en la categoría de me
nos de 65 kilos. Este primer 
puesto le ha llevado a ser uno 
de los seis chicos selecciona
dos en Castilla-La Mancha 
para acudir al Campeonato 
Nacional, que tiene lugar este 
fin de semana en Valladolid. 
Cuatro de los integrantes del 
equipo regional son toleda
nos: José Luis Martín, que 
nos representa en la modali
dad de 71 kilos, José Luis 
Díaz, en 68 kilos, ambos de 
Talavera de la Reina, Car
los Montero, que participa en 
la categoría de 60 kilos; y el 
anteriorm ente mencionado 
Luis Cantador. El resto del 
equipo lo completan el alca- 
rreño Pedro Amalio García, 
nuestro representante en los 
86 kilos, y el ciudarrealeño 
Santiago Calonje, de Cam
po de Criptana.

Juan Antonio Delgado, 
presidente de la Federación 
Regional de Judo, destacaba 
las grandes posibilidades que 
tienen los jóvenes judokas de 
la región. «Se está notando el 
empuje de una nueva genera
ción de deportistas. Si a nivel 
sénior no somos muy compe
titivos, nuestro esfuerzo se es
tá viendo recompensado y es
tá dando sus frutos con los

Luis Cantador Jiménez (foto inferior) es un ¡oven consaburense que representará a nuestra región en la modalidad de menos de 65 kilos. 
En la tolo realiza un ejercicio de judo ¡unto a otro compañero.
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Los talaveranos José Luis Martín y José Luis Díaz 
participarán en las modalidades de 71 y 78 kilos, 

respectivamente.

Los dos talaveranos cuentan con el asesoramiento 
del entrenador del equipo olímpico español, 

Macario García.

Andrea Dapueto (arriba) y Ms Dolores Molina (abajo), 
de lllescas, han conseguido la medalla de bronce en el 
Campeonato Europeo de Jiu-Jitsu -modalidad de judo- 

celebrado en Alemania.

juveniles.» Delgado se mos
traba confiado en la realiza
ción de un buen papel por 
parte de nuestros deportistas.

El consaburense Luis Can
tador com entaba a BISA
GRA que afronta con tranqui
lidad el reto de acudir a su pri
mer campeonato nacional. «A 
Cuenca fui muy tranquilo y 
para nada esperaba ganar. A 
Valladolid voy a por todas.» 
Sin embargo, Luis, igual que 
sus compañeros, es consciente 
de lo difícil que es competir 
en unos nacionales. Frente a 
ellos tendrán selecciones tan 
fuertes como la madrileña, la 
catalana o la del País Vasco.

<§XIX§>LA CANTERA TALAVERANA

José Luis Martín, de Ta
layera, dedica cuatro horas 
diarias a entrenar, alternando 
el judo con las pesas y el foo- 
ting. José Luis quedó cam
peón castellano-manchego en 
la modalidad de menos de 71 
kilos, categoría que contaba 
con el mayor número de parti
cipantes. Pero el talaverano 
no tuvo ninguna dificultad pa
ra derrotar a su adversario en 
la final, por Ipón de haral gos- 
hi, en tan sólo 10 segundos. 
Es consciente de que esto no 
le va a dar para comer «a no 
ser que llegues a ser una gran 
figura». De m om ento, un 
chándal ha sido el premio a su

primer puesto en Cuenca, pe
ro «al menos la Federación se 
hace cargo de los gastos del 
Campeonato Nacional, por
que hasta ahora nos los lie
mos costeado nosotros».

José Luis Martín entrena 
junto al también miembro del 
equipo regiona José Luis 
Díaz Alvarez, ambos lo ha
cen bajo la dirección de los 
hermanos Pedro y Alberto 
Sánchez y el asesoramiento 
del entrenador del equipo 
olímpico español, Macario 
García.

La especialidad de José 
Luis Díaz son los 78 kilos y 
en esta modalidad obtuvo el 
Campeonato Regional Sub- 
19, que le ha dado el paso a 
los nacionales. Para José 
Luis, que comenzó a entre
nar a los 12 años, la selec
ción más fuerte es la madri
leña. Pero cree firmemente 
en las posibilidades del equi
po castellano-manchego, ya 
que, corroborando las pala
bras del presidente de la Fe
deración, afirma que «ésta 
es la mejor selección regio
nal de todos los tiempos».

© O ®  DOS CAMPEONAS 
DE ILLESCAS

Andrea Dapueto y Ma Do
lores Molina han conseguido 
la medalla de bronce en la ca
tegoría dúo, en el Campeonato

de Europa Sénior de Jiu-Jit
su -especialidad  de judo— 
que se celebró en Alemania 
el pasado fin de semana. Estas 
dos jóvenes, aunque naturales 
de Parla (Madrid), entrenan 
regularmente en un gimnasio 
de lllescas, bajo la dirección 
de José del Toro. Asimismo, 
estas dos madrileñas forman 
parte del equipo castellano- 
manchego. Precisamente An
drea y M- Dolores han sido, 
junto con Francisca Marco, 
de Puertollano, las únicas re
presentantes regionales que 
han acudido, como integrantes 
del equipo nacional, a este 
campeonato europeo. Fran
cisca Marco también obtuvo 
una buena posición, ya que 
consiguió la medalla de plata 
en la modalidad de lucha.

Andrea Dapueto ha sido 
cam peona de España en 
1988 y obtuvo un tercer pues
to en el Europeo de 1989, 
m ientras que MB Dolores 
conseguía en 1991 la tercera 
posición en el Campeonato 
Nacional en el año 1991. Ma 
Dolores y Andrea han visto 
hecho realidad uno de sus 
sueños, obtener medalla en 
un campeonato de Europa, 
ahora, todos esperamos que la 
suerte sonría a nuestros repre
sentantes juven iles en el 
Campeonato de España.

•  CARMEN VALIENTE

C u a tro  de los seis 
integrantes del 
equipo regional son 
toledanos.

E l  Cam peonato  
N acional Sub-19  
se disputa en 
Valladolid.
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J o s é  Manuel Pérez 
Carrasco es, desde la 

semana pasada, el nuevo 
decano de los abogados 

toledanos. Con 20 años de 
ejercicio del derecho a sus 

espaldas, este sonsecano de 
46 años, casado y padre de 
cinco hijos, no se recata en 

afirmar que, de los tres 
poderes, el judicial «es el 

que mejor funciona».

JOSE MANUEL PEREZ CARRASCO

“Mis únicos colores 
son el negro de la toga 

y el rojo del derecho
fundam entalm ente, la re 
gulación del turno de ofi
cio y la asistencia al dete
nido. Por ejemplo, la retri
bución a los letrados en el 
turno de oficio en el País 
Vasco y Cataluña es cua
tro  v eces  su p e r io r  a la 
nuestra.

-U ste d e s  tienen  una 
preocupación  especia l 
por el «baile de jueces»  
que se produce en la pro
vincia...

-Toledo, por razones geo
gráficas, tiene las ventajas 
y los inconvenientes de la 
proxim idad a Madrid. El 
volumen de jueces m adri
leños es muy importante y

í í r
E n  nuestro  

país, la Justicia es 
la  gran  
desconocida

ómo está la situación 
actual de la abogacía 
en Toledo, y cuáles 
son sus objetivos in
mediatos?

-L a  situación no es 
sustancialm ente d ife
rente de la del resto  

del país. La coyuntura ac
tual de la abogacía es pro
blemática porque existe un 
proyecto de Ley de C ole
gios Profesionales que nos 
afecta a extrem os sustan
ciales, por lo que el colec
tivo está muy sensibiliza
do, y a e llo  re sp o n d e  la 
partic ipación  m ayoritaria 
que se ha dado en estas 
elecciones. Nos preocupa,

p a re c e  hum an o  que se 
quieran acercar a su lugar 
de origen. Por tanto, sí se 
produce una gran m ovili
dad. Y este punto es de di
fícil solución, pero hay que 
en ten d e rlo  com o un e le 
m en to  m ás d en tro  de la 
problemática de la Justicia 
que, aunque mejorable, co
mo todo, es, de los tres po
deres, el que m enos mal 
funciona.

-S u  postura con res
pecto a otros temas pun
tuales, como las instala
c ion es del C oleg io , el 
IAE... ¿sigue firme?

-L a  postura es la misma. 
N osotros seguim os, y se
g u irem o s, re iv in d ica n d o  
estas dependencias. Y con 
re sp ec to  al Im p u esto  de 
A ctiv idades E conóm icas, 
la postura del decano hay 
que entenderla como la del 
representante de las deci
siones corporativas del Co
legio; y lo del IAE lo se
guimos viendo como algo 
totalmente desproporciona
do.

-D e usted se ha dicho 
que era el candidato con
servador en estas eleccio
nes. ¿Qué hay de cierto 
en ello?

-Pues que es un plantea
miento que no responde a 
la realidad. Quien me co
noce, conoce mis ideas, y 
mi planteamiento es estric
tam en te  p ro fe s io n a l,  al 
igual que m is o b je tiv o s. 
No tengo otro color que el 
negro de la toga y, si se me 
apura, el rojo del derecho.

-L os ciudadanos están 
perdiendo la fe en la Jus
ticia.

-L a  Justicia en España 
es la gran desconocida y 
creo, sinceramente, que es 
lo menos malo de las insti
tuciones públicas. Aunque 
pienso, a títu lo  personal, 
que el g rado  de d e sc o n 
fianza hacia ella es menor 
al que se pueda tener con 
re sp ec to  a, por ejem plo , 
los políticos.

-P ara  finalizar ¿Cuál 
es su opin ión  sobre la 
«ley Corcuera»?

-Pues que es una autén
tica barbaridad. •

•  JESUS RUBIO
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O  Se casó 
Ignacio Pavón

Nuestro infatigable 
corresponsal de Los Montes 
y La Saga contraía 
matrimonio con María Pilar 
Camacho, de Cuerva, en la 
ermita de la Virgen de la 
Bastida. El enlace se festejó 
en el Parador Nacional 
Conde de Orgaz en un 
ambiente de marcado 
carácter familiar. La feliz 
pareja disfruta de la luna de 
miel en las Islas Afortunadas 
por un plazo de 15 días. 
Desde aquí
les decimos lo de siempor:
«a ser felices 
y a comer perdices».

SOCIEDAD
908 70 18 66. Detrás de este 
número de teléfono palpita una 
realidad inédita en Toledo. 
Marcando las nueve cifras de 
12 del mediodía a 12 de la 
noche se pueden conseguir los 
más insospechados artículos de 
uso y consumo imposibles de 
localizar en las tiendas. La 
iniciativa, importada de 
EE UU, se atribuye en España 
a la empresa «cartelito», y en 
Toledo su máximo valedor es 
el conocido locutor Harry, Si 
alguien quiere una entrada 
para un concierto de Prince, o 
ropa Angelloss, o un disco de 
los Beatles de 1966 éste es el 
camino más fácil para lograrlo, g 
Ellos te lo depositan en la ¡  
tienda que digas. Ni Pitágoras i  
imaginó que nueve números 
podían dar para tanto._ _ _ _ _

O S o lissye l atletismo
Soliss presentó el pasado fin de semana en el Hotel Mayoral 
sus diferentes equipos de atletismo. La entidad aseguradora 
sigue apostando fuerte por la base y por buscar nuevos 
talentos. Esta temporada se ha fichado como relaciones 
públicas a José Luis González, una incorporación muy 
interesante desde un punto de vista metodológico. En la 
presentación llamaron la atención de los presentes las dos 
rusas que juegan en el equipo de voleibol, que causaron 
sensación por su estatura y fino cutis.

Mabel Lozano siempre ha confiado en la gente joven a la 
hora de enfocar su carrera profesional. Una prueba evidente 
de ello está en que un director de 24 años, Javier Sacristán, 
ha sido quien ha filmado Vivir por nada, película que narra la 
historia de una cantante pop y de la que ella es protagonista. 
Mabel está preparando dos comedias y cuando tiene tiempo 
sigue al equipo de sus amores, el Atlético de Madrid.

O  “Vivir por nada”

III aniversario
El pub Tbeo, ubicado 
en la populosa zona de 
Alfileritos, celebró el 
pasado viernes su tercer 
aniversario poniendo 
copas y buena música. 
Hubo tarta
conmemoratoria, copas 
a tutiplén, «bollycaos» 
de lujo y marcha en 
abundancia. Tebeo ha 
consolidado su posición 
dentro de las rutas 
nocturnas erigiéndose 
en un lugar obligado de 
paso para todo aquel 
que le guste la buena 
música española.
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Koque
Las discotecas de 
Talavera ofrecen 
últimamente los más 
variados espectáculos. 
La competencia es muy 
fuerte, y a la gente se la 
convence con 
imaginación. Por ello la 
discoteca Tócame 
Roque, ubicada en 
Nuevo Centro, ha 
contratado a un vistoso 
grupo de animadoras 
que con sus bailes y 
sugerentes movimientos 
incitan a que el personal 
se marque unos pasos 
de baile. La 
expresividad de estas 
chicas, como se puede 
apreciar, es más que 
rotunda.

NUEVA YO RK 
A  LA  VISIR

lanado Ariza

Dos cosas

Mi-e van a permitir que esta semana aclare un par de 
«asuntillos» que no son excesivamente impor
tantes pero que más vale hacer referencia a ellos 
para que no haya más equívocos ni fricciones. 

.Es evidente que uno no eligió esta profesión para 
que le inviten a comer, para que le adulen o para hacer ami
gos. Si ése hubiera sido el objetivo habría puesto un bar, me 
hubiera dedicado al circo o incluso habría montado una 
agencia matrimonial. Creo que los cánones del periodismo 
son otros.

Hecha esta salvedad vaya por delante mi más profundo 
agradecimiento al regente de un establecimiento nocturno 
toledano por la impagable publicidad que hizo de mi perso
na en la emisora Onda Cero. Hay gente que tiene un alto 
concepto de sí misma y de lo que hace. Por una cuestión de 
elegancia no voy a responder a ese individuo, pero que que
de claro que aquí pasa lo de siempre, que quien más habla 
es quien más tiene que callar.

En segundo lugar me gustaría saber cuál es el albur que 
influye en nuestros gobernantes a la hora de seleccionar a 
sus asesores. Sí, porque tal como están las cosas parece que 
prefieren en vez de asesores con cabeza asesores con bigo
te. La metamorfosis que se produce en estos trepadores 
cuando alcanzan esa categoría es increíble (también cam
bian mucho cuando están en el fútbol) y debería ser objeto 
de estudio por los sociólogos por mucho que comprenda
mos el factor humano. No entiendo lo que estos chavales 
leen o se toman pero el caso es que van caminando y com
portándose por ahí como si estuvieran por encima del bien y 
del mal. Por supuesto que existen honrosas excepciones que 
están en la mente de todos.

Porque aquí el peligro no viene del Gran Jefe sino de sus 
adláteres, de su entorno, de los que están locos por conver
tirse en su guardia pretoriana. Su forma de ascender se fun
damenta en hacer méritos con sus superiores a base de desa
creditar al entorno. Es lo que en el colegio todos llamába
mos «ser un pelota». Recuerdo una larga conversación con 
Pedro Saugar, diputado regional del PP sobre este tema en 
la que me decía que los pelotas y los trepadores abundan en 
estos tiempos.

Además estos subalternos poseen una voracidad que aca
ba perdiéndoles. Ellos, en su triste paranoia particular, no se 
contentan con ganarte, van a machacarte. Su inseguridad al
canza un grado tan superlativo que intentan desprestigiarte 
de la manera más rudimentaria con objeto de no dejar ni 
una posibilidad de resurrección.

Pero en el fondo no producen otra cosa que lástima. Por 
muchos aires que se den y por mucha máscara de seriedad 
que quieran vender son pobre gente encadenada a su servi
dumbre. No merece la pena enfrentarse con ellos porque ca
en como la fruta madura. Presiento que la literatura españo
la de principios de siglo hablará mucho de estos personajes 
que se han encaramado al árbol del poder y basan su valía 
en decir un «sí» continuo a sus superiores. Me pregunto qué 
grado de autoestima tendrán, cómo se mirarán al espejo y 
qué tal vivirán. Vivir así debe ser terrible.
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CULTURA

O  Una excelente coral
La Agrupación Musical Toledana celebró la fiesta de Santa 
Cecilia con un concierto a cargo de la agrupación coral 
Ciudad de los poetas que resultó de una categoría artística 
excelente. Del Zorongo popular al Yesterday moderno, de 
canciones de Monteverdi y García Abril a otras populares 
castellanas y manchegas, de músicas de J. A. Galindo a otras 
de Cristóbal Halfter, para terminar con los coros de Nahueco 
de Verdi y regalar a la concurrencia una extraordinaria 
habanera, la actuación de la coral, con unos arreglos muy 
originales que suplían la música con la voz, cosechó la 
repetida gracia del aplauso de un público entusiasmado.

O  La maravillosa verdad
de Ulen Spigel Teatro

Mucho sueño, el espectáculo teatral con el que nos ha 
deleitado en varios escenarios de la provincia el grupo 
teatral Ulen Spigel, merece el aplauso más unánime. El 
teatro como diversión, que va metiendo poquito a poco al 
espectador en la espiral de la sonrisa, de la risa y de la 
carcajada, sólo con la sugerencia, con la representación 
magistral de una idea, con la ocupación de la escena, en 
la que importa más lo que se ve que lo que se oye y que 
intenta pasar por todos los colores, es el mejor antídoto 
para liberamos del estrés cotidiano. Pepa-Meco, 
Friedhelm Grube, Pepe Quero, Mayte Sandoval y 
Paco Tous supieron llenar el escenario de imaginación y 
el patio de butacas de risas. Ese fue su éxito.

O  La pintura 
de Rocha

Rocha es un joven artista 
que se suma a la moda 
paisajística que últimamente 
invade la mayor parte de las 
galerías toledanas. Sus 
cuadros, titulados Laguna, 
Pinos, Atardecer, Río, 
Invierno, Arroyo, Valle, 
Trigal, etc..., nos han 
presentado ,colgados en el 
Centro Cultural de la Caja 
Rural de Toledo, fragmentos 
de una realidad 
transustanciada en cuento 
amable, en ambientes de 
ensueño donde el pintor 
parece encontrar su mundo 
falto por completo de malicia.

Los llenos hasta la bandera del 
teatro de Rojas nos habían 
hecho pensar que el público 
toledano estaba ansioso de 
actividades culturales. El poco
público asistente a la_ _ _ _ _ _
representación de Mucho 
sueño de Ulen Spigel nos ha 
devuelto a la realidad. El 
público toledano, como todos 
los públicos, llena la plaza sólo 
cuando lo que echan tiene el 
tirón propagandístico de ser 
algo conocido, ya sean los 
actores que interpretan, los 
autores o la compañía. La 
avalancha suele todavía ser 
mayor si ese conocimiento
viene por la vía de la_ _ _ _ _ _
televisión, lo que demuestra 
que el gusanillo cultural es aún 
una pequeña larva._ _ _ _ _ _ _

O  Francisco 
de la 
Torre, 
el poeta 
de Cuerva

No es fácil ver 
impreso un libro de 
poesía, por eso, 
encontramos de 
pronto con dos 
recientes de un 
mismo autor, 
merece un 
reconocimiento.
Francisco de la 
Torre y Díaz 
Palacios, toledano 
de Cuerva, ha 
publicado un 
poemario bajo el 
título de Soledades 
y ensueños y una miscelánea que recoge poemas, narraciones 
breves y bocetos de teatro que titula Mosaico. Su literatura 
camina por los vuelos de un sentimiento que trasciende una 
realidad que no le gusta. Ala vez recoge del mundo que le rodea 
algunos perfiles, rincones y suspiros y lo envuelve en formas- 
palabras de las que parece importar más el colorista adjetivo del 
ropaje que la fría arquitectura en la que sustentar la obra.
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B r u n o  Nogués 
Mediavilla ha concluido la 

temporada de forma 
satisfactoria. A su cuarto 
puesto en la Copa Güera 

hay que sumarle el 
Subcampeonato de 

Castilla-La Mancha en 
125 centímetros cúbicos. 

Los catalanes le cerraron la 
puerta del título 

en la Copa Güera 
a pesar de que logró batirlos 

en una ocasión en 
el circuito de Albacete.

Bruno Nogués correrá la próxima temporada en Copa Gilera, Campeonato Regional de Motociclismo y la Copa Suzuki como novedad.

BRUNO NOGUES, PILOTO

"Para conseguir dinero necesitas 
resultados y para conseguir 
resultados necesitas dinero”

L
os pilotos noveles tie
nen que luchar contra el 
asfalto, las curvas, la in
comprensión familiar y 
la falta de apoyo econó
mico. Mientras que dis
putan las pruebas en el 
circuito, corren parale
lamente una competición to-

m o n tar a los ocho 
años, s íntom a  
inequívoco de su 
pasión por las  
m otos.

davía más dura, la del espon
sor. Ambos asuntos son total
m ente interdependientes: 
«Para conseguir dinero nece
sitas resultados y para conse
guir resultados necesitas di
nero», sentencia Bruno No
gués. A este toledano de 19 
años absolutamente cautiva
do por las dos ruedas no se le 
ha dado excesivamente mal 
la temporada. En la Copa Gi
lera alcanzó una cuarta plaza. 
En el Campeonato Regional 
subió al podio al lograr una 
trabajada segunda posición. 
Pero Bruno no teme a sus ri
vales ni piensa en las caídas, 
su gran meta ahora es conse
guir un patrocinador que crea 
en él y le aporte los cuatro 
millones que necesita para 
continuar (el presupuesto lle
ga a los cinco millones).

«Este año no he tenido 
muchos medios y he estado 
arriba -explica B runo-, por 
eso creo que con un poco de 
apoyo puedo dar mucho más 
de sí». La próxima tempora
da participará en Copa Gile
ra, Campeonato Regional y 
además Copa Suzuki, lo que 
supone correr en 250 y tener 
que comprarse una moto de 
esa cilindrada para competir.

B runo recuerda en ciertos 
momentos a esos novilleros 
con ansia de triunfo que se 
acercan y desplantan al toro 
sabedores que un éxito les 
abrirá las puertas. Su progre
sión en el moticlismo ha sido 
francam ente positiva. Esta 
ha sido su primera tempora
da «algo en serio» (el año 
pasado hizo dos carreras) y 
se ha movido en el umbral 
de lo aceptable. Comenzó en 
septiembre de 1991 en Alba
cete, quedando en el puesto 
22. En noviembre del mismo 
año compitió en Jerez , al
canzando el puesto número 
12. En mayo de 1992 con 
ocasión de la Copa Gilera 
disputó su tercera prueba lo

grando subir al cajón gracias 
a una merecida tercera plaza.

Pero los costes de este 
arriesgado deporte son muy 
elevados. «Cada carrera me 
ha salido entre las 80.000 y 
las 100.000 pesetas, porque 
hay que cambiar neumáticos 
y pistones. Cuando empiezas 
a conseguir resultados te 
pones entre las 200.000 y 
las 300.000 por prueba.»

Este año las caídas le han 
respetado (tan sólo una en ca
rrera) aunque ha tenido pro
blemas con los doblados, algo 
que los inexpertos acusan 
bastante. Precisamente uno 
de estos pilotos rezagados 
motivó que se saliera de la 
pista en la Copa Gilera en el 
circuito de Albacete cuando 
marchaba en la segunda posi
ción y se disponía a adelantar. 
Afortunadamente logró reha
cerse y pudo llegar tercero.

Al principio su familia se 
mostró recelosa ante su afi
ción por la motos, pero con 
el paso del tiempo lo fue asi
milando. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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L a s  elecciones a consejos 
escolares, celebradas en 

todos los institutos y 
colegios de la provincia, se 

han caracterizado por la 
escasa participación de los 

padres, quienes no han 
demostrado interés, a pesar 
de la importancia que tiene 
estar representados en este 

órgano de gobierno.

ELECCIONES EN LOS CENTROS DE ENSEÑANZA

Los padres “pasan” 
del consejo escolar

« I
L o s  consejos  

en la p rác tica  
tienen pocas  
com petencias.»

ace unos días, finaliza
ron las elecciones a 
consejos escolares, ce
lebradas tanto en los 
colegios como en los 
institutos de la provin
cia de Toledo. En la 
consulta han podido 

participar los grupos de per
sonas directamente implica
dos en la actividad educativa 
-profesores, alumnos y pa
dres-; todos han podido emi
tir su voto y dar su apoyo a 
una u a otra candidatura, sin 
embargo, la concurrencia no 
ha sido todo lo buena que se 
hubiera deseado, al menos 
por paite de los padres.

A pesar de la importancia 
que tienen los consejos esco
lares -de su funcionamiento 
dependen las principales de
cisiones del centro-, muy po
cos han sido los colegios o

institutos de la provincia sa
tisfechos con estos comicios 
en cuanto a la respuesta obte
nida por parte de los padres: 
un 10 por 100 en colegios co
mo el José María Corcuera 
de Polán o el 15 por 100 en 
el Ciudad de Nara de Toledo 
y el San Miguel Arcángel de 
Navahermosa. En institutos, 
el 5 por 100 obtenido en el 
de Sonseca -d e  750 padres 
censados tan sólo 38 han 
emitido su voto- o el 10 por 
100 en el Iván de Padilla de 
Illescas, son claro ejemplo 
de la tónica de absentismo 
que ha presidido las eleccio
nes a consejos escolares en la 
provincia de Toledo.

m ®  FALTA ESTIMULO

También es cierto que en 
algunos centros, la participa

ción de los padres ha sido al
go m ayor -a u n q u e  sigue 
siendo escasa-, en el institu
to de Madridejos, el 33 por 
100, en el colegio Na Señora 
de Fátima de Menasalbas se 
ha registrado un 26 por 100 
y en Pulgar, al igual que en 
Quintanar de la Orden, se 
ha superado el 36 por 100, 
«una cifra muy importante», 
según M iguel Angel 
Muñoz, director del Cristó
bal Colón de Quintanar, ya 
que hasta hace poco tiempo 
los padres no acudían a vo
tar. Gustavo Martín, direc
tor del colegio Na Señora la 
B lanca de Pulgar, no se 
muestra satisfecho, «falta es
tímulo y concienciación». Y 
desde luego, que es realmen
te importante estar represen
tados en los consejos escola
res y más sentirse respalda-
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La participación de profesores y alumnos ha sido casi del cien por cien.

En los colegios se han contabilizado más votos que en los institutos.

dos por un buen número de 
votos, sobre todo si se tienen 
en cuenta las funciones que 
competen a los mismos: ele
gir d irec to r y designar al 
equipo directivo, proponer la 
renovación del nombramien
to del director, decidir sobre 
la admisión de alumnos, re
solver conflictos e imponer 
sanciones y aprobar el presu
puesto, entre otras.

<§X§xDP0CA OPERATIVIDAD

En cuanto a las posibles 
causas de «la apatía», el di
rector del Iván de Padilla de 
Illescas, Gregorio Jiménez, 
numeraba: la comodidad, el 
horario -aunque se ha intenta
do flexibilizar al máximo-, o 
el desconocimiento, por ejem
plo, de la posib ilidad  que 
existía de votar por Correos. 
Por otra parte, Gregorio Ji
ménez explicaba que las 
competencias de los consejos 
se ven en muchos casos limi
tadas por la Ley de Educa
ción, «hay una norma supe
rior que te obliga a otras co
sas». En este sentido, el direc
tor de Ciudad de Nara de To
ledo, Jaime Rubio, añadía: 
«Los consejos muchas veces 
no son operativos. Tienen mu
chas competencias teóricas y

pocas prácticas, ya que los 
acuerdos tomados se ven mo
dificados por instancias supe
riores». Javier Iñiguez, di
rector del instituto Luis Hi
dalgo de Mora -en  donde la 
participación ha estado en el 
21 por 100-, recalcaba como 
uno de los principales moti
vos, los pocos años que lleva
mos de democracia, «no esta
mos acostumbrados a partici
par en la vida cotidiana: aso
ciaciones de vecinos, de pa
dres o consejos escolares». 
Pero lo cierto es que, bien sea 
por comodidad, desconoci
miento o falta de costumbre, 
los padres, por ahora, no quie
ren implicarse y responsabili

zarse en un tema tan delicado 
como es la educación de sus 
hijos y así lo subraya, igual
mente, Matilde Fernández, 
directora del Alberto Sánchez 
de Toledo.

En el co leg io  San Juan 
evangelista de Sonseca, de un 
total de 1.600 padres, votaron 
330, «estoy contenta aunque 
la participación sigue siendo 
insuficiente», matizaba la pre
sidenta de la Asociación de 
Padres de Alumnos, Angelita 
Domínguez. Para la máxima 
responsable de la APA en es
ta localidad, a pesar de que el 
condejo es el órgano supre
mo, su función es sólo de 
consulta, «a nosotros, simple

mente, se nos presentan los 
proyectos elaborados por si 
hay alguna objeción». Ange
lita Domínguez insistía en la 
necesidad de implicarse, tanto 
padres como profesores, «las 
dos partes debemos estar in
teresadas: los profesores re
ceptivos a nuestras propues
tas y nosotros, dispuestos a 
dar ideas», subrayaba.

D esde la D irección de 
Educación se han realizado 
varias campañas de informa
ción con las asociaciones de 
padres de alumnos para inci
tar a éstas al voto. Se les ha 
intentado hacer comprender 
el significado que tiene un 
consejo escolar y su impor
tancia, sobre todo, en una si
tuación de cambio en el sis
tema educativo. La reacción 
todavía se sigue esperando. 
Como en ocasiones anterio
res, los padres, en general, 
han demostrado poco interés. 
Por lo demás, las elecciones 
a consejos escolares en la 
provincia de Toledo se han 
desarrollado con normalidad, 
destacando los altos porcen
tajes registrados en cuanto a 
la participación de alumnos 
y profesores, que ha sido ca
si del cien por cien. •

•  VICTORIA JIMENEZ
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U n  grupo de 12 niños de 
Sonseca dicen 

haber visto a la Virgen 
mientras jugaban 

en las inmediaciones 
de la torre Tolanca 

de la localidad. 
Los pequeños, que se 

encontraban de excursión, 
aseguran también que en el 
mismo edificio apareció la 
imagen de un hombre «con 

pelo largo y agujeros 
en las manos». La torre Tolanca de Sonseca es el lugar en donde varios chicos del pueblo aseguran haber visto a la Virgen.

SONSECA

Unos niños afirman 
haber visto a la Virgen

resfía túnica, 
ten ía  e l pelo  
m uy largo  
y  los ojos caídos.

orno en otras ocasio
nes, los alum nos del 
colegio San Juan Evan
gelista de Sonseca sa
lieron hace unos días, 
en com pañía de sus 
profesores, a pasar una 
jornada de campo en la 

torre Tolanca, monumento 
árabe situado a unos tres ki
lómetros de la localidad. Los 
chicos se habían dividido en 
varios grupos para jugar, uno 
de éstos había elegido como 
escenario de sus diversiones 
las ruinas de la torre, a la que 
accedieron por un agujero 
abierto en la pared. «Mirad 
lo que hay ahí, es una mu
jer», gritó uno de ellos. In
mediatamente, se acercaron 
hasta el lugar señalado 11 de 
sus com pañeros, quienes 
aseguran, igualmente, haber 
visto  a una m ujer; según 
ellos, la Virgen María, a la 
que pudieron ver en una os
cura dependencia de la torre.

Mientras, el resto de los 
niños -cuatro clases de cuar
to de EG B - se encontraban 
más alejados del lugar y aje
nos a lo que estaba suce
diendo. A su regreso, los 12

pequeños comentaron la ex
periencia al profesor, que no 
le dio mayor im portancia,
«que imaginación tenéis», 
les dijo.

mm HAY QUE REZAR

Pero para los chicos, la 
m ayoría de ellos de ocho 
años de edad, no se trataba 
de im ag inac ión , «estaba 
ahí», insistieron, posterior
mente, a sus padres. Todos 
coinciden en afirmar que en 
la torre apareció la imagen 
de una mujer, vestida con 
una túnica -n inguno  sabe 
precisar el color de la mis
m a-, las manos las llevaba 
una sobre la otra y en la ca
beza portaba una corona. El 
pelo de «esa mujer» era muy 
largo y los ojos los tenía mi
rando hacia abajo. «¿Y poi
qué sabéis que era la Vir
gen?» «Era igual que la de 
las imágenes, nada más que 
una mujer de verdad», res
pondieron los pequeños a 
sus padres. «La mujer de la 
túnica» no les dijo nada a 
ninguno, excepto a una niña; 
«hay que rezar» aseguró oír

de boca de la Virgen, esta 
pequeña. Pero los niños 
-que han querido permane
cer en el anonimato por mie
do a que no se les crea-, no 
sólo afirman haber visto a la 
Virgen. Al salir de la torre y 
-según relataron ellos mis
mos a BISAGRA- en una de 
las paredes del edificio apa
reció la cara de un hombre 
«con los brazos en cruz y las 
manos agujereadas». En es
te caso, tampoco saben dis
tinguir los colores. «El Cris
to s í nos miraba. Estaba  
muy triste.» Han pasado ya 
algunos días desde que ocu
rrieran «las apariciones de 
la torre Tolanca» y sin em
bargo, los comentarios entre 
los vecinos de la localidad 
no han cesado. Algunos cre
en en la palabra de los chi
cos y, otros, más escépticos, 
p iensan  que son sim ples 
imaginaciones de niños de 
ocho años. Pero los peque
ños, a pesar de algunas bur
las y bromas de mal gusto, 
se mantienen firmes: «Era la 
Virgen». •

•  VICTORIA JIMENEZ
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D o s  hermanos de Los 
Navalucillos, aquejados de 

distrofia muscular de 
duchenne, necesitan dinero 

para someterse a un 
tratamiento que les salve la 
vida. La solidaridad en esta 

localidad -com o ocurriera en 
Navahermosa con Lorenzo 
Fernández- tampoco se ha 

hecho esperar. Por otra parte, 
Lorenzo ha regresado de 

Estados Unidos, por ahora 
sin operación, pero con las 

mismas esperanzas de 
siempre.

José Domingo y Francisco Javier padecen distrofia muscular de duchenne. Al igual que Lorenzo, necesitan dinero para someterse
aun tratamiento que les salve ia vida.

LORENZO HA REGRESADO DE ESTADOS UNIDOS

Dos hermanos de Los Navalucillos 
luchan contra la misma enfermedad

J
osé Domingo y Francis
co Javier Nevado Alcoy

son dos hennanos de Los 
Navalucillos, de 15 y 8 
años de edad, respectiva
mente, que padecen dis
trofia muscular progresi- 

t va de duchenne. Al igual 
que a Lorenzo de Navaher
mosa, a los chicos de Los 
Navalucillos los músculos se 
les van atrofiando progresiva
mente. La enfermedad dege
nerativa empieza en las pier
nas y poco a poco se va ex
tendiendo por todo el cuerpo. 
De llegar a los músculos del 
corazón, estos niños morirían 
por falta de respiración. Pero 
antes de que suceda el fatal 
desenlace, los padres de José 
y Francisco, que residen en 
Talavera, están dispuestos a 
gotar todas las posibilidades 
para salvar a sus hijos.

Hace unos meses, la madre 
de los pequeños, Ma José Al
coy, leyó en una conocida re
vista que en una clínica priva
da de Murcia se estaban con
siguiendo bastantes adelantos 
en el tratamiento de la enfer
medad. Y hasta allí se marcha
ron y de allí regresaron con un 
millón de esperanzas. Según 
los doctores consultados, 
Francisco -q u e  aún no ha 
quedado paralítico- tendría 
muchas posibilidades de an
dar. Al mayor -que lleva des
de los nueve años en silla de 
ruedas- podría mejorarle la 
espalda. Después de visitar va
rios centros médicos, en busca 
de cura, los padres de Domin
go y Francisco parecen haber 
encontrado la solución, «esta
mos muy contentos por lo que 
nos han dicho en Murcia», se
ñalaba Ma José Alcoy.

<§X§x§> FALTA DINERO

Pero de nuevo, los proble
mas para, al menos, intentar 
salvar la vida de estos niños, 
vienen de la mano del dinero: 
necesitan un tratamiento lar
go y costoso, -400.000 pese
tas al mes, por niño-. Los 
Nevado-Alcoy son una fami
lia humilde que viven de los 
ingresos que Domingo, cabe
za de familia, aporta como 
trabajador en la construcción. 
Y como en Navahermosa, 
los vecinos de Los Navaluci
llos se han solidarizado con 
los dos pequeños y ya han 
empezado a organizar todo 
tipo de actos para sacar dine
ro a su favor. La asociación 
juvenil de esta localidad (Ju- 
venna), compuesta por 400 
socios, ha preparado  una 
fiesta para el 5 de diciembre
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La juventud de Los Navaluciltos y el pueblo, en general, se han volcado para sacar dinero 
en favor de los dos niños.

Lorenzo ha regresado de Estados Unidos. Allí no le han podido iniciar el tratamiento y le 
han dado cita para el próximo año.

en la discoteca La Tarama; 
habrá rifas y la entrada será 
ín tegra para  Domingo y 
Francisco. «No vamos a pa
rar. Ya estamos pensando en 
mil historias, como por ejem
plo. realizar una cena para el 
pueblo en Nochevieja», indi
caba el presidente de Juven- 
na, César Campillo. «Hay 
que procurar sacar el máxi
mo», añadía Campillo, que 
explicaba, además, cómo uno 
de los fines principales de la 
asociación que representa es 
el de solidarizarse con los ne
cesitados. Ya lo h icieron  
cuando José Manuel, vecino 
de la localidad, se quedó cie
go o cuando se quemó una 
fábrica de sillones. La Aso
ciación de Padres de Alum
nos, también ha pensado en 
rifar una cesta de Navidad y 
la cooperativa de piensos ya 
ha donado 100.000 pesetas. 
Como hecho simbólico, y no 
menos importante, destacar 
el detalle de varios niños de 
Los Navalucillos que rifaron 
sus propios juguetes para 
ayudar a sus amigos. En Ta
layera, hace un mes, se cele
bró un partido de fútbol entre 
el San Prudencio y el bar 
Santa María, con el mismo

objetivo: ayudar, en lo posi
ble, a la familia Nevado-Al- 
coy.

(fx lx i)  ESTADOS UNIDOS

En cuanto a la posibilidad 
de ir a Estados Unidos, Ma 
José Alcoy se mostraba es
céptica porque «están en fa 
se de experimentación». Sin 
embargo, Lorenzo Fernán
dez de Navahermosa -con  
la misma enfermedad- viajó 
hace varias semanas hasta 
Menphis para someterse a 
un tratamiento y ya ha regre
sado no sin pocas ilusiones, 
«allí hay algo, no hemos 
vuelto con las manos vací
as» indicaba Natividad Es
pinosa, madre de Lorenzo. 
«Hemos hablado con los 
médicos, padres y niños y 
hemos regresado muy con
tentos porque es cierto todo 
lo que nos dijeron. A los pe
queños con distrofia les po
nen un tratamiento y, en al
gunos casos, llegan a an
dar», explicó a BISAGRA 
Natividad.

En un principio, a Loren
zo le dijeron que «antes de 
nada, lo mejor sería estirarle 
las piernas» por lo que la fa

milia acudió a un ortopedis
ta. Pero los resultados confir
m aron que la enferm edad 
afectaba a todo el cuerpo y 
los músculos del corazón ya 
estaban algo atrofiados. «Era 
absurdo, por lo tanto, ope
rarle solamente de las pier
nas», puntualizaba su madre.

Según Natividad, en el 
hospital, únicamente, tenían 
autorización para intervenir 
las extremidades inferiores y 
«los médicos nos aconseja
ron que esperásemos al pró
ximo año para así realizar el 
tratamiento completo». Ade
más, es preferible -según los 
especialistas de M enphis- 
que el donante sea un niño y 
no su padre, como en un pri
mer momento habían decidi
do, «las células de esta for
ma tienen más fuerza y aga
rran mejor».

La esperanza y el deseo 
de ver, por muchos años, a 
su hijo con vida no ha decre
cido en el matrimonio Fer- 
nández-Espinosa «espera
remos al 93». Y es que co
mo dirían Natividad o Ma 
José «si pierdes la esperan
za no te queda nada». •

•  VICTORIA JIMENEZ

Navalucillos se 
está volcando para 
ayudar a los niños.

D e s d e  los nueve 
años en silla de 
ruedas.
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TRADICIÓN POI 
ENCIMA DE IODO.

Desde hace muchos años, TECAMASA 

y CERÁMICA NUESTRA SEÑORA DE LA OLIVA, 

dos empresas del Grupo OB, vienen fabricando 

tejas cerámicas y ladrillos de cara vista de la 

mejor calidad. Siguiendo los métodos habituales 

de la artesanía popular.

Aplicando los últimos avances tecnológicos. 

Superando los más rigurosos controles de 

calidad.

Por eso son líderes del mercado español. 

Porque, por encima de todo, siempre son fieles 

a la tradición.

G R U P O

TEJAS C A S T IL L A -L A  M ANCHA. S .A .
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ARIES LEO j

Los astros dicen que están dis
puestos a favorecerte en cual- t e

Si empleases la semana en re
solver las cuestiones pendien- 
tes. llevarías mucha más tran-

Por Brujos de Odelot

SAGITARIO

te están mirando con su ojito derecho. Lo que 
te encoje un poquirriquitín es el muermo cul
tural, así que procura refrescar tu vida con 
actividades que no tengan que ver demasiado 
con el trabajo cotidiano, pues aunque ese tra
bajo de todos los días lo cumplas a entera sa
tisfacción, puede llegar a convertirte en un 
ser de cartón piedra. Lleva la moderación a tu 
vida y guíate por la siguiente máxima: «Entre 
dos explicaciones, elige la más clara. Entre 
dos formas, la más elemental. Entre dos pala
bras, la más breve».

quilidad a tu vida de pájaro picarazán. Los 
asuntillos económicos en los que tenga que 
ver algo la familia debes ponerlos en claro 
para evitar malos rollos, colegui. ¡Passssa 
con tu vidilla sexuá, colegui!, que nos dice 
nuestra brujida metomentodo que no te co
mes un donuts. colegui. Menos mirarte al es
pejo, como Blancanieves.

M ecachis en la mar. Si no 
quieres terminar la semana a 
farolazos procura tener una 

conversación larga con tu pareja para desfa
cer entuertos y para enderezar por el camino 
de la razón esos sentimientos tan endebles 
que sustentáis. En lo laboral debieras intro
ducir más sistema, más organización, más 
método o más de lo que sea, pues te están 
empezando mirar con el rabillo del ojo los 
encargados de controlarte. En cuanto a tu sa
lud, lo mejor que puedes hacer esta semana 
es la vista gorda y permitirte algún exceso 
que tenga que ver con los sentidos.

TAURO & VIRGO
E l c u l to  a l  y o ,  e l  f e ro z  in d iv i- ¡C e lo s ,  a y , t e n g o  c e lo s !  D e d í-

¿ce.
. t i

d u a l i s m o ,  e l d e s p r e c io  y  la  m i-  
r a d i l l a  ñ o r  e n c i m a  d e l h o m b ro

c a t e  a l  c a n t e  h o n d o  y  d é j a t e  
d e  D a n d i s ,  d e  D a n o D Ü a s .  d e

CAPRICORNIO

al grupo no es manera para lograr la felicidad 
esta semana. Quiere y déjate querer. Colabora 
con los que te rodean y relajarás tu espíritu in
quieto. Semana muy propicia para tomar deci
siones que desenmascaren esa personalidad 
llena de secretismos en la que te envuelves, en 
la que te aíslas, en la que te angustias, en la 
que te pierdes. Y puesto a entretenerte con las 
especiales contradicciones de un personaje, 
reléete Tiempos difíciles de Charles Dickens. 
Del dinero lo mejor es que dejes correr la 
suerte, pues los astros están de tu parte.

fanoplias, de tracamundeos y de fistiporciún- 
culas. Tu vida no debe trocarse en un infier
no infiernoso porque te dé por darle vueltas a 
tu relación sentimental. Semana apropiada 
para la larga conversación, para poner las co
sas en su sitio, y para adorar a la libertad co
mo el bien supremo, tu libertad y la libertad 
de los que te rodean. Por el camino de la li
bertad vas a conseguir el de la felicidad. Y 
chi che te chuve a la chabecha, pues no pa
cha nacha.

Quien no llora no mama. Pe
did y se os dará. No por mu
cho madrugar amanece más 

temprano. Más vale caer en gracia que ser 
gracioso. Agua que no has de beber déjala 
correr. Al pan, pan y al vino, vino. Ya sabes, 
compañero, déjate guiar con los impulsos del 
corazón, con la razón de tu libre pensamien
to y no te dejes atrapar en la incongruencia 
de bailar al son que te tocan como si fueras 
un oso de circo o una cabra de húngaro. Una 
orientación vital por los caminos del amor 
podría darte semanas, no sólo ésta, sino mu
chas, de vida muelle y sensual; y eso no se 
paaaaaaaaaaga con naaaaaaaaada.

mana apropiada para encaminar tus energías 
por un único camino y solucionar un proble
ma del tipo que sea. Todas las energías en 
un punto, final feliz. Energías dispersas, en 
cambio, no favorecen soluciones rápidas. El 
mundo social que te rodea no es trigo lim
pio, evita caer en sus redes. Una lectura de 
la obra de Miguel Romero Esteo, Los episo
dios de la tostada con mermelada, te puede 
servir de relax. La economía parece que te 
favorece. Del sexo no podemos decir lo mis
mo, lo tienes de capa caída.

latas con los papeles una barbaridad y luego 
passssa lo que passssa. que te coge el toro. 
Andate con miramientos en historias de la 
pareja y no quieras cargar con fardos que no 
son tuyos; eso de amiguitos pero el borrico a 
la linde no es que sea un dogma al que te de
bes atar, aunque sí una norma de conducta 
que puede favorecerte, ¿entiendes?, ca- 
prichsssso. Lo que parece que está chungo 
esta semaneja es lo de las perritas, y es que 
eso de querer hacerse rico en dos días sólo 
está al alcance de cuatro «privilegiaos».

tiros en una persona que basa su vida en la 
autoridad y en el puro y duro ejercicio del 
poder. El sentimiento que guardas puede que 
explote esta semana; ya sabes que una explo
sión controlada es algo bueno, bueno, bueno 
y rico, rico, rico, y una explosión incontrola
da, aunque sea de sentimientos, es algo que 
puede hacer mucha pupa. Así que en tus ma
nos está el control y la continencia o el des
control y sus consecuencias Semana muy 
apropiada para la solución de embarazosas 
situaciones económicas.

CANCER ESCORPIO
j x M

! § ¡ i Menos mal que la cuestión Paciencia y largo tiempo hacen
afectiva y su correlato erótico 
está en un buen momento en

más que fuerza y que garra. Lie- 
va la máxima a tu vida econó-

PISCIS

tu vida, porque si no esta semana ibas a estar 
como escarabajo en estercolero. Los astros 
apuntan que algunos asuntos turbios en al so
ciedad que te rodea te van a desestabilizar 
esta semana. Pero contra esas situaciones tú 
tienes la solución de hacer una butifarra al 
tendido e irte por los cerros de Ubeda. De 
paso que huyes, aprovecha para darte un re
pasito corporal, no vaya a ser que necesites 
algún remiendo. La prevención siempre es 
mejor que la curación.

mica y verás cómo el tran, tran, tran es muchss- 
so más seguro que la cultura del pelotazo. ¡Ah! 
y no te equivoques con consejos de esos que te 
da algún sabio impresentable, pues tu intuición, 
tu olfato para el «negoci» es mucho más fino y 
más atinado que las aseveraciones de esos 
«doctores de Harvard» que te rodean. Limpíate 
el polvo de tanto consejero. Y, hablando de pol
vos... los astros son certeros: más vale pájaro en 
mano que ciento volando. Claro que habrá que 
decir a los astros eso de : ¡Señor, si te seguimos 
es por lo bien que te explicas!

Si el amor fuera un río es muy 
posible que ya comenzases a 
notar los efectos de la sequía, 

pero como ese caudal tiene su nacimiento en 
las rocas de tu propia persona, puedes aflojar 
más o menos el grifo. Goza, por tanto, esta 
semana el dulce panal del amor, pues andas 
sobrado/a de energías, y olvídate de otras pa
trañas, arañas o musarañas. Lo económico ni 
fu ni fa. Lo físico tres bien, tres bien, very 
«guel». La vida social no debe ser mal trago 
sino dulce néctar en el que navegar con pre
cisión y salvando escollos.

66
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #255, 29/11/1992.



Consejería de 
industria y Turismo

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #255, 29/11/1992.



C/ Rio Mundo, nave 5 
(esquina a C / Jarama) Telf.: 233653 

Polígono Industrial - Toledo

M arqués de Villores, 40 
Telf.: 501338 

Albacete

Avda. Reyes Católicos, 22 
Telf.: 382360 
Sonseca - Toledo

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #255, 29/11/1992.



EXPOSICIONES
• Cruz Marcos, uno de los

escultores toledanos con más 
carisma en la actualidad, ex
pone una muestra de su re
ciente producción en la gale
ría Tolmo. Hasta el 16 de di
ciembre.

• V Premios de Artes Plás
ticas de Castilla-La Mancha.
En la sala de exposiciones del 
museo de Santa Cruz se expo
nen, hasta el 12 de diciembre, 
las obras seleccionadas en el 
citado certamen plástico.

• En la Posada de la Her
mandad se exponen las obras 
presentadas a la XII Bienal 
del Tajo. Hasta el 12 de di
ciembre.

• Piedras Vivas en la cate
dral de Toledo. En la capilla 
de los Reyes se puede seguir 
admirando la excelente expo
sición que lleva por título Pie
dras Vivas. Hasta finales de 
diciembre.

• Suárez Gómez expone 
una colección de óleos en la 
galería Beruete (calle del An
gel). Hasta el 13 de diciem
bre.

• Carmen Vila expone una 
muestra fotográfica en la sala 
de exposiciones de la Federa
ción Empresarial Toledana 
(cuesta del Alcázar). Hasta el 
2 de diciembre.

• Rocha expone sus pintu
ras en la sala de exposiciones 
de la Caja Rural. Hasta el día 
29.

• Sugerencias en la gale
ría Cerdán de Talayera de

n

presentará en el teatro de Ro- cer más bellas y más creíbles
jas El moro muza. A las 12 de sus historias.
la mañana. _______________________ _

CONFERENCIAS

la Reina. Enrique Santana
muestra su pintura, entre inti- 
mista y lírica y cercana al ex
presionismo abstracto o la fi
guración, en la galería Cer
dán. Hasta el 8 de diciembre.

TEATRO
• El día 29, Producciones 

Fila 7 representará en el teatro 
de Rojas la obra Las guerras 
de nuestros antepasados, so
bre texto de la novela de Mi
guel Delibes del mismo título. 
Dirigida por José Sacristán.

TEATRO INFANTIL
• El domingo 29 la compa

ñía de títeres La Bicicleta re-

MUSICA
• El día 29 la Orquesta de 

Cámara Ciudad de Cuenca, 
dirigida por Ignacio Yepes, 
ofrecerá un concierto en el te
atro Lope de Vega de Ocaña.

• El día 5 de diciembre, la 
Compañía del Teatro Lírico 
de Milán cantará la ópera El 
barbero de Sevilla en el salón 
de actos de la Caja Rural.

CINE
• El cine-club municipal de 

Toledo proyecta el martes día 
1 la película Cuento de invier
no de Eric Rohmer. La bús
queda de la felicidad contada 
con sencillez y transparencia 
por unos personajes de esos 
que nos podemos encontrar 
cualquier día a la vuelta de 
cualquier esquina, da a cual
quier filme de Rohmer la ve
rosimilitud suficiente para ha-

• Luis María Alonso pro
nunciará una conferencia so
bre el sugestivo tema La 
Atlentida. Mito y realidad en 
la Casa de la Cultura de Tala- 
vera de la Reina, a las 20.30 
horas.

m o n m e 'NTo

A LA
pÜLPnQCKAClA

F A R M A C IA S  DE G U A R D IA

T O L E D O T A L A V E R A D E  L A  R E I N A29. Cardenal Lorenzana, 4 y Esparteros, s/n 29. Velázquez, 630. Real del Arrabal, 16 30. Portiña de San Miguel, 39l. Avenida de Barber, 26 l. Avenida del Príncipe, I52. Uruguay, 5 2. Santa Teresa, 783. Ecuador, 8 3. Velázquez, 64. General Villalba, I7 4. San Francisco, 183. Zocodover, 16 5. San Francisco, 186. Brive, 4 6: San Francisco. 18 o

CAMA

S A N T A
- A NA - .....  BAR

Crta. Madrid-Cádiz, Km. 112 - Teléf. 46 04 76 
MADRIDEÑOS (Toledo)Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Bisagra. #255, 29/11/1992.



El lamé y la pedrería marcan la pauta 
para el baile de la Academia

E1 lamé y la pedrería son los dos argumentos estilísticos 
que predominan en los vestidos de cara al baile de la 
Academia. Las gasas y los tules también están siendo 

muy requeridos sin olvidar la perla y el dorado 
en los complementos. En cualquier caso se está 

notando el influjo de la crisis económica y por ello 
algunas recurrirán al préstamo o repetirán 

lo del año pasado.

agrario lleva muchos 
años ideando vestidos 
para  el b a ile  de la 
A cadem ia y asegura 
que la crisis económi
ca se e s tá  h ac ien d o  
notar. «Otras veces a 
estas alturas la juven

tud me acosaba para que 
les hiciera el vestido pero 
ahora no. Influye la crisis, 
porque esto supone hacer 
un gasto para un rato y la 
gente se lo piensa.»  Sa
grario percibe cierta par
quedad entre las jóvenes 
que también se puede im
putar a la supresión desde 
el pasado año de una de 
las fiestas. «El baile de los 
cadetes era el 8 de diciem
bre y se ha suprim ido . 
Ellas se divertían mucho 
ese día, más que en el del 
5 de diciembre, que es más 
serio y va gente más ma
yor.»

todas fo rm as el lamé y 
la pedrería están pegando 
mucho.»

Salud y Esther afirman 
que «se lleva mucho la pe
drería y el brillo, predomi
nan en cierto modo los se
senta sí, aunque a nosotras 
es una moda que no nos 
gusta mucho. No marca la 
figura de la mujer, hay otro 
estilo de ropa que favorece 
mucho más». Insisten en 
que se podrán contemplar 
gasas y tules, manifestando 
que el negro «será el color- 
rey, el predominante».

En referencia a los com
plementos marcarán la pau
ta «la perla y el dorado, 
porque ahora imitamos 
más a Chanel, que todo lo 
combina con cadena y per
las. La típica flor de Cha
nel (la camelia) se pone en 
cualquier traje con el típico 
lazo y queda muy elegan

Sagrario señala que esta 
tem porada se verán más 
trajes largos en el caso de 
las señoras y que las jóve
nes seguirán luciendo el 
modelo abreviado. «Yo es
toy haciendo de todo, la
mé, gasas, seda... y en co
lores igual cuerpos estam
pados que faldas lisas. De

te».
El maquillaje, según Sa

lud y Esther, será de tono 
oscuro, «que es mejor que 
los tonos azules de los se
senta». Se impone el m a
quillaje profundo, «porque 
es de noche, el suave páli
do con tanta luz no favore
ce nada». .

En las jóvenes seguirá predominando el vestido corto mientras que tas señoras se 
decantan por el largo.

ÜXIXDRECOGIDOS

Salud y Esther conclu
yen afirmando que «los la
zos de gasa y la camelia de 
Chanel quedan preciosas 
en un recogido que sea bo
nito». El peluquero José 
Luis, por su parte, indica 
que para este año se llevará 
lo mismo que el año pasa
do. Las tendencias serán las 
propias de cualquier fiesta.

«En recogidos van a se
guir predominando los años 
sesenta, los moños de bucles 
altos, cardados, italianos, 
arrancando de la coronilla y 
con la base alta.» Las mele
nas se llevarán m arcadas 
con rulo y ondulaciones. Sus 
características serán la sua
vidad y el poco volumen.

En pelo corto no marca 
estilo el tipo-chico, las ten

dencias van por un camino 
bien distinto. «El estilo es 
garson-capeado, estos pei
nados se marcan con rulos 
y quedan mechados», ase
gura José Luis.

En cualquier caso este 
año parece detectarse en el 
ambiente menor entusias
mo que años precedentes. 
Aunque nadie descarta que 
a última hora, como ha su
cedido en otras ocasiones, 
«les entre la fiebre y se ani
men». Algunas recurrirán al 
socorrido préstamo y otras 
repetirán con ligeros mati
ces el conjunto del baile an
terior. Tam bién habrá la 
que se compre el vestido ya 
hecho. Quien quiera más 
que espere hasta el 5 de di
ciembre por la noche. •

•  IGNACIO ARIZAGA
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15 años fabricando para Vd.
s*wn

CREACIONES

VISONZORROASTRACANANTENAPAC/ Alféreces Provisionales, 12 
Almacén y Exposición 
Tlf.: 19.00.61
Corral de Almaguer (Toledo)
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La fuerza de nuestra unión ya está
dando resultados para nuestra gente.

En Caja Castilla La Mancha hemos apostado 
por nuestra gente. Apoyando sus ideas. 
Identificándonos con sus proyectos. Para que, 
tanto personal como profesionalm ente, se 
cumplan sus ilusiones.

Este es uno de los resultados de nuestra 
unión. Los resultados de la primera entidad 
financiera de Castilla La Mancha. Porque en 
Caja Castilla La Mancha hemos apostado por 
nuestra Comunidad, form ando una entidad

competitiva, capaz de ofrecer mejores servicios, 
para contribuir más eficazmente al progreso 
social y  económico de Castilla La Mancha.

Caja

CCM La Mancha
Entre nosotros.
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